
FORMATURA - Em solenidade a ser presi
dida hoje às 20 horas pelo Secretário de Se
gurança e Informações, a Escola de Polícia
Civil formará nova turma constitu ída de 92
alunos. A turma "Professor Manoel Antônio
Fogaça de Almeida", tem como patrono o
Secretário Paulo Melo Mendes de Carvalho.
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TEMPO -- Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005,6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17,9 p�'Jscentígrados.
Umidade relativa média' J,8%. Estado me
dio do céu: curnulus, s .. atus, de meio a enco

.

berto. Estado médio do tempo: com chuvas
esparsas no planalto e instabilidade no lito
ral. Previsão: A. Seixas Netto.
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Escolhido O sucessor de
Parigol: Emílio Gomes
O Presidente Médici indicou ontem o Deputado Federal Emílio Gomes para a sucessão do falecido Governador Parigot de Souza do 'Paraná, devendo exercer o mandato até 15 de março de 1975. O nome foiescolhido entre vários de uma lista elaborada pela Arena do Paraná que, 110 próximo sábado, formalizará a indicação, devendo o novo Governador ser eleito pela Assembléia Legislativa a 10 de agosto (P.5).
Arena elege por
unan'imidade os

vice-presidentes
do seu Diretório

Figueirense
quer derrubar
Internacional
da liderança

-

Os Deputados Henrique Córdova e Fioravante
Massol in i foram eleitos ontem 10. e 20.
vice-presidentes do Diretório Regional

da Arena, contando com a unanimidade
I dos 28 votantesno pleito partidário. A

eleição transcorreu sem maiores problemas
e não houve condicionamentos a nomeações
de deputados a cargos do Executivo (Pág. 3). Córdova e Massolini: um passo à frente.

Nixon não abrirá
mao·degravaeoes

O Figueirense tentará esta noite
derrubar o Internacional da liderança
do campeonato catarinense, em jogó

antecipado da penúltima rodada do certame.
Moenda, suspenso, não joga, ficando
Adailton na quarta zaga. Ouincas volta
ao meio campo, formando dupla com

Almir. O Internacional, sem problemas na

equipe, ofereceu "bicho" dobrado aos

seus jogadores no caso de urna
vitória. O jogo começa às 21 horas e oLand é um elemento importante para o jogo de hoje. juiz será. José Carlos Bezerra (Página 16).

A Casa 'Branca informou ontem que o Presidente Nixon não entregará à Comissão do Senado que
investiga, o caso Watergate as gravações .de conversas privadas que tem em seu poder: razões de
segurança (P.2).

,

Presidente e um

membro do Conselho
de Desenvolvimento
pedem exoneração

O presidente e um membro do Conselho Municipal de Desenvolvimento, Srs.
Antônio de Freitas Mour:a, decidiram ontem pedir em caráter

irrevogável ao Prefeito Ary Oliveira a sua exoneração do órgão. O Sr,
Antônio de Freitas Moura disse que seu gesto não se prende a nenhuma
divergência com o Prefeito ou com qualquer dos membros do Conselho.

Mas disse, também, que "Florianópolis está apenas um pouco à
direita da estaca zero em termos de consciência comunitária" (Pág. 8).a sub-emprego contribui para que os carros da cidade andem mais limpos. Há cerca de 200 lavadores na Capital.

Profissão, lavador, "

'Ed. Física, e
Esag realizam
novas provas
do vestibular

O general reformado Liber Seregni e o
almirante Homar Murdoch, o primeiro
presidente da Frente Ampla Esquerdista

e o segundo presidente do Partido
Nacional do Uruguai continuavam ontem

presos. Há 10 dias o Governo não explica (P.2)

na falta de outra
Um lavador de carros pode ganhar de dois a três
salários mínimos por mês, desde que para tanto

. tenha asseguradas duas lavações com cera diárias.
Essa profissão, nascida do sub-emprego e que, a
cada dia ganha mais adeptos (já existem mais de

200 na cidade), enseja disputas às vezes bastante'
acirradas entre os lavadores pelos "pontos", a cha
ve do sucesso profissional. Os lavadores contam
ainda com a semi-concorência de outro tipo de

profissional autônomo: os guardadores (P, 8).

As últimas provas do vestibular da Esag
realizaram-se ontem, no Instituto de

, Educação: Matemática e Estudos Sociais.
Ontem, também, foi dia de vestibular
na Escola de Educação Física. Os
gabaritos estão na página 8.Mu Iheres protestam

contra a poluiçãO em
I '

SP brandindo vassouras

Líderes polít icos
,

uruguaios presos
há dezdias

Carregando baldes, vassouras e trajando aventais, 600 mulheres paulistas sairam
ontem às ruas em passeata de protesto contra a poluição provocada pela

Fábrica de Cimento Portland Perus, do industrial J.J. Abdalla, desfechando
uma campanhapara coletar 5 mil assinaturas num abaixo assinado que

pede a interdição da fábrica a ser entregue ao Governador Laudo Natel (Pág, 5).

Educação Física e Esag prosseguiram ontem nos seus vestibulares .

..
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Segundo Butterfield, Médici talvez tenha sido o

"inaugurador" do sistema de gravações automáticas
de Camp David, quando lá esteve, em sua visita.

Nixonouviu
delllais. [ E se
complicou]

r
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A Casa Branca informou que o Presi
dente Nixon não entregará' as gravações de
suas conversas pessoais para a comissão in

vestigadora.
O secretário de imprensa Ronald Ziegler

disse que o Presidente reuniu-se durante 35'
a 40 minutos no hospital naval de Bethesba
com o conselheiro da Casa Branca Leonard
Garment e o conselheiro especial J. Fred

Buzhardt, seus principais, assessores sobre

Watergate.
'

Ziegler não revelou os detalhes sobre a

reunião, mas disse que as gravações .são
consideradas documentos presidenciais.
Nixon recusou-se a fornecer à comissão

qualquer documento presidencial.
O Washington Post afirma em sua edição

de ontem que o presidente Richard Níxon

pode ter retido informações vitais sobre o

caso Watergate para evitar uma situação
embaraçosa com os líderes de outros países
que não sabiam que suas conversas estavam
sendo gravadas. A Casa Branca confirmou,
anteontem, a surpreendente revelação de
seu ex-assessor Alexander Butterfield se

gundo a qual o presidente Nixon autorizou
a instalação de um sistema de gravação em

lo. de abril de 1969,
Isto indica que o primeiro governante

latino�ainericano, 'cujas conversas foram
gravadas,' foi o' preSidente, E�11io Garrás
tazu Médici, que se entrevisto� com Nixon
em dezembro passado. Também devem
estar gravadas as conversações mantidas
com, o presidente da Comissão fnterameri
cana da Aliança para o Progresso, Carlos

Sanz de Santa Maria.
Butterfield disse que foi instalado na

sala executiva da Casa Branca um disposi
tivo que iniciava as gravações automatica
mente ao registrar vozes. Também foram
instalados gravadores na casa presidencial
em Camp David, mas Butterfield disse que
o mecanismo era desligado quando dignatá
rios estrangeiros se hospedavam ali.

Médici passou a noite de' 6 de dezembro
em Camp David, antes de seu encontro

,

com Nixon. O presidente venezuelano per
noitou ali, mas não foi depois da instalação
do sistema, conforme se informou anterior
mente. Caldera visitou Nixon em julho de
1970 e o presidente. colombiano Carlos
Ueras Restrepo o fez em 1969.

A revelação de Butterfield indica que o

sistema incluía também as chamadas telefô
nicas de Nixon. Por isso deve existir uma

gravação da conversa que manteve em 21
de janeiro de 1972 com o presidente argen
tilio Alejandro Lanusse.
q Washington Post apresenta mais duas

razões para que Nixon retivesse a informa
ção sobre � existência das gravações: 1) pa
ra deixar que.as testemunhas apresentassem
no Senado suas denúncias com o fim de

surpreendê-los com a apresentação de evi
dências que provariam que não estava en

volvido no escândalo, 2) que as evidências
são incrirninatórias. Segundo o jornal, "o
caso Watergate não tem fim, Quando se

chegar a acreditar que já não' pode haver
mais nada de novo, levanta-se uma nova

cortina" .

ProclamadaaBepúblicanoAIganistãoUm golpe de Estado liderado pelo ex-primeiro-ministro, Sardar parte de grandes impérios, Porém, somente no século, XVIII é que
Moharnmed Daud Khan proclamou a república no Afganistão, decidiram formar seu próprio reino. Nessa época, os britânicos
ontem, com a deposição do rei Mohammed Zahir Shah. pretendiam colonizar ii Índia e os russos penetravam pela primeira

O .monarca se encontra na ilha de lschia, Itália, desde a semana vez na Ásia Central. Os afgãs encontraram-se, assim, entre os focos
passada; submetendo-se a tratamento com lama, Segundo um de duas potências, Os russos ao norte e os britânicos ao sul,
assessor, ele já foi informado do golpe, mas, por enquanto, não fará manobraram e lutaram para obter os seus favores. Em 100 anos, a
nenhum comentário a respeito. balança pendia ora para um, ora para outro. Mas duas guerras

A rádio da capital Kobul, afirmou que o regime deposto era mundiais, fizeram com que russos e ingleses se encontrassem no
"falso" e levava o país para "a bancarrota quase total". O general mesmo campo. As mutáveis necessidades da política européia
Daud Khan, parente da família real, e seus colegas, prometeram fizeram com que a Rússia e a Inglaterra diminuissem sua rivalidade
implantar a verdadeira democracia e neutralidade. em torno do Afganistão. Ambos os países concluíram tratados

Daud renunciou ao cargo de Primeiro-Ministro em 1963, após' separados, em 1921, e, talvez sem se proporem a isso, eliminaram o

dez anos, alegando que não lhe havia sido possível obter uma maior Afganistão da carta dos conflitos entre as grandes potências. Isso
participação popular no Governo. Por direito, ele é príncipe do permitiu ao país concentrar-se em reformas internas e em

Afganistão, já que é primo do rei e marido de sua irmã, Daud atacou modernizar-se.
a Constituição posta em vigor há dez anos pelo rei Zahir Shah, que Acredita-se que seja rico em depósitos de minério de ferro, bem
compreendia um Governo parlamentar limitado, embora os poderes como em ouro, prata, cromo e cobre. Entretanto, seu único recurso

essenciais, inclusive a nomeação do Primeiro-Ministro, estivessem explorado é o gás natural, vendido aos soviéticos. Tanto a URSS
nas mãos do soberano. quanto a Inglaterra, China e Alemanha Ocidental ajudaram o

SITUAÇÃO Afganistão em seu desenvolvimento industrial. Foram construídas
O Afganistão está numa posição estratégica; tem fronteiras com o fábricas de processamento de algodão, tecelagens, fábricas de

Paquistão, a União Soviética, China e IÍ'ã, Sua superffcie, de 650,000 repcsição de motores e empresas produtoras de azeite de semente de
quilômetros quadrados, tem 13.600.000 habitantes, dos quais algodão.
2.500.000 são tribos nômades. Grande 'parte do território é PROBLEMAS
montanhoso. O Exército conta com 85,000 soldados, equipados O novo líder do país, Sardar Mohammed Daud Khan, anunciou
quase que totalmente pela União Soviética. Suas armas incluem com otimismo que uma de suas atividades prioritárias será a solução
tanques T54 e foguetes anti-aéreos. Sua Força Aérea possui 6.000 do problema de anexação com o Paquistão, com relação ao

oficiais e soldados, além de 250 aviões. "Pashtunístão". Os pashtunistaneses constituem cerca da metade da
IMPQRTÃNCIA população do Afganistão, calculada entre, 13 e 14 milhões, de
O deserto separa o Aíganistão do Irã. Masas montanhas Khyber, habitantes, Graças a seu 'número,' aos feitos militares' e à

Linking, Jalab e Peshawar, entre as mais famosas permitiram a �solidariedade tribal, eles ocupam o papel principal na política afgã.
comunicação com o Oceano Índico. Nisso é que reside,a sua Não obstante, os pashtunistancses habitam uma longa faixa do
importância estratégica nos problemas asiáticos. território ao longo da fronteira oriental com o Paquistão, Esta

Desde o século XI até o XVI? as tribos afgãs prestaram-se à situação levou à criação de um movimento para separar o

do sub-continente indiano. Ajudaram a fundar e fizeram Pashtunisfão, o Que provocou disputas entre os dois países.

Com o golpe de Estado que depôs o rei,
assumiu o poder Sardar Mohammed Daud
Khan, ex-Primeiro-Ministro; que promete
implantar a verdadeira democracia no

país (rico em minérios de ouro e prata),

Bolívia GréciaArgent;n�
Direita peronista
ataca sindicatos

Intelectuais contra'
a tirania de Banzer

Vários sindicatos esquerdistas de Cordoba, na Argentina, foram
atacados a tiros, ontem de madrugada, por elementos armados,
ligados a direção nacional peronista moderada da Confederação
Geral do Trabalho - CGT - informaram fontes sindicais, As
agremiações atacadas foram as de Luz e Força, Saúde ,e Sindicato
dos Mecânicos da Indústria Automotriz - Smata - que reúne o

pessoal das fábricas de automóvel.
Não há informação de vítimas. O ataque começou contra o'

sindicato de Luz e Força, baluarte do setor de esquerda que
predomina no movimento operário de Córdoba. Durante 40
minutos, indivíduos armados com metralhadoras e rcvólvcrcs..
dispararam contra a frente do prédio do-sindicato, cmpleno centro
da cidade c pretenderam ocupá-lo. Foram, porém, repelidos do
interior do edifício por grupos de vigilância, que os puseram em

fuga.
Os atacantes, contudo, conseguiram ocupar os locais do Sindicato

dos Mecânicos, da Saúde e a Delegacia Regional da CGT O prédio
do Sindicato dos Mecânicos foi, Jogo desocupado, enquanto os

trabalhadores dos turnos da noite das fábricas de automóvel
abandonavam suas tarefas, como sinal de repúdio à agressão.
'ACUSAÇÕES

A direção nacional da CGT, com sede em Buenos Aires, acusa os

'sindicatos de Córdoba de estarem infiltrados por marxistas, Os
dirigentes operários locais, por sua vez, acusam os líderes da CGT de
reacionários, burocratas, corruptos e colaboracionistas com o regime
militar que se findou,

Anunciou-se que os trabalhadores da Smata e da Luz e l-orça.
paralisarão suas atividades, como protesto pela agressão. Circularam
versões de que o presidente provisório, Raul Lastiti, vinculado a

setores peronistas de direita, poderia decretar a intervenção federal
na Província de Córdoba, Os' governantes provinciais estão
vinculados ao setor esquerdista do' peronismo. Mas ontem O' ministro
do Interior, "Benito Llambi, disse que não haverá intervenções.

Intelectuais colombianos enviaram uma carta aberta ao

presidente da Bolívia, general Hugo Banzer, declarando que "seu
Governo é, pura c simplesmente, uma tirania", Banzer chegou
segunda-feira a Bogotá para uma visita oficial que terminará hoje, A
carta foi assinada, entre outros, pelos poetas Lcon de Greiff,
Eduardo Carranzu, RafaelMaya; os juristas Eduardo Umana e Dario
Sarnpcr e o músico Luiz Antõnio l.scobar e diz em parte:
"Queremos dizer-lhe: que sabemos que durante 20 meses de seu

C;overno passaram pelas prisões de seu país dois Inil presos políticos,
300 dos quais ainda permanecem detidos e que todos sem uma única
exceção foram barbaramente castigados e que 20 morreram sob
tortura. Que direta -ou indiretamente S, l.xcia. expulsou do
território boliviano 5 mil pessoas, que o número de mortos em

demonstrações de rua chega a quase uma centena c qUL' os

fuzilamentos e violações de todo o tipo são comuns, estando sujeitos
a eles os mais inocentes cidadãos, de acordo com a vontade do
comissário de serviço,

Sabemos qUL' foi abandonado todo o procedimento judicial. que
recusa sistematicamente o recurso do "habcus-corpu-,". que é
invadida sem ordem prévia qualquer .rcsidência l', qUL' s�o detidos
indivíduos por simples suspeitas ou dccluraçôcs verbais que dcpoi»
são submetidos a longos per iodos de prisâo , permanecendo
incomunicáveis. Sabemos qUL' a corrcspondcnriu é violada e a

imprensa é censurada sob ameaça,"
"A reprL<s:Jo L'llL'1!a a extremos sem li'jnite:s L' é realizada sem

nenhuma distinçâo contra profissionais, estudantes. sacerdotes,
líderes sindicais, trabalhadores L' camponeses", Ao final. salientava a

"carta que "SL'U Governo é. pura L' simplesmente, uma tirania que
qualquer país civilizudo L'Stú obrigado a repudiar L' qUL' nós, C0l110

rcprcscntunt c-, dos cidadãos que, por sofrerem sob circunstúncíus
parecidas, niio 1,�rn nenhum poder de decisão. repudiamos com a

maior vergonha sua prcsvnça na Colômbia",

lJruguai: Governo "'"Bté", os
líderes políticos presos

ram encontrar-se com de, ainda, Presume-se
que o líder esquerdista esteja detido num

quartel do Exército, no interior do pa ís. -

Sem que o Governo tenha explicado os

motivos, os presidentes dos dois principais
partidos oposicionistas completaram,
ontem, seu décimo dia de prisão. O general
reformado Libcr Seregni, chefe da Frente
Ampla Esquerdista, e o almirante reformado
Homar Murdoch, presidente do diretório do
Partido Nacional, de tendência moderada,
foram detidos pelos órgãos' de segurança.

No momento de sua detenção, o Uruguai
vivia um período de grande COnvulsão. polí
tica criada pela dissolução do Congresso, por.
ordem do presidente Juan Maria Borda
berry, As duas forças políticas, em declara
ção conjunta, tinham qualificado a medida
de Bordaberry, adotada íl 27 de junho, co
mo virtual golpe de Estado", Reclamaram
sua revogação e a renúncia do Presidente, e

'manifestaram seu apoio a uma greve geral
dos sindicatos operários esquerdistas, que
terminou n'a semana passada.

Familiares de Scregni e de Murdoch reve

laram que suas consultas ao Governo, refe
fCntes a quanto 'tempo d�moraria a detcn
ção, não tiveram resposta até -agora. Mur
doe h pode ser visitado por sua lesposa Ru-.
nee, na Unidade Naval onde está d�tido, mas
os fa m ii iares do general Seregni não pude-

OUTROS DETIDOS
Há outros destacados líderes políticos de

tidos, entre eles o general Victor Licandroc
Q coronel Carlos Zufriatcguy, ambos refor
mados e pertencentes à l-rente Ampla e os

ex-parlamentares Luiz Alberto Locallc, Wal
ter Santoro, Carlos Rodriguez Labruna,
Oscar Lopez Balestra e Miguel Galan, do
Partido Nacional. O líder do Partido Nacio
nal, Wilson Ferreira Aldünate, encontra-soe
'exilado na Argentina. juntamente com os

ex-senadores da hente Ampla, Zclmar Mi
chellini e EnriqllL' Erro,

Além de dissolver o Congresso e as Câma
ras Municipais de todo o país, Bordabcrry
impôs uma censura sobre todos os meios de
difusão e proibiu toda reuniiio política não
autorizada previam�nll', O Presidente disse
que um Conselho dL' I-:stado de 15 membros
substituirá o Parlamento. mas ainda não
conseguiu formar e,se organismo, As Cima·
ras Municipais roram subslitu ídas por ''CClIl
sclhos ete Vizinhos", designados [11'10 (;OVl'\"
no, Seregni: ninguém sabe onde está

Plebiscito de grego:
votos só a favor

Uma gigantesca campanha eleitoral organizada pelo governo dita
torial grego, em favor de si próprio, terminará dia 29, data em que a

Grécia poderá dizer, simplesmente, "sim" ou "não", através do
plebiscito.

O voto afirmativo, previsto por todos. servirá para ratificar a

deposição do rei Constantino, confirmar George Papadopoulos
como presidente da recém-criada república e aprovar algumas
mudanças constitucionais.

O negativo servirá apenas para demonstrar que o povo está
contra essas medidas, mas não alterará nada: Constantino continuará
destronado e Papadopoulos permanecerá como presidente, '

"ESCLARECIMENTOS"
O Governo deste já se encarregou de esclarecer o problema, "A

república é um fato irreversível" - afirmou, acrescentando que, se o

resultado do plebiscito lhe -Iosxc contrário, a única coisa que faria
seria convocar outro, no qual voltaria a solicitar a confirmação da
deposição de Constantino e a elevação de Papadopoulos à
Presidência .. mas alteraria algumas das alterações constitucionais
prepostas, A fim de evitar isso, o Governo ofereceu aos eleitores
vantagens que eles dificilmente recusarão, Entre as mudanças
constitucionais a serem aprovadas ou não, no plebiscito do dia 29,
há duas que suspenderiam a lei marcial vigente em Atenas e no

vizinho porto de Pirco, c restaurariam as liberdades individuais,
Os cx-mcmhros do Parlamento. dissolvido após o golpe de

l.studo oruanizado por P:lpadopoulos crn abril de 1967, qualificaram
o plebiscito Lk "farsa", Muitos homens do povo reconhecem não
saber do qUL' SL' trata. "f: apenas uma perda de tempo c dinheiro" -

disse um comcrciun te atcnicnxc.>
"

Por que eles (o Governo) não
continuam fazendo o que 'lucrem? (: o que .têrn feito 'até agora".
Mas, todos os.gre�os, entre 21 c 70 anos, são obrigados a votar. Caso
contrário, correm o risco de multas L' prisões,

Fies, acostumados a u ma vida pol ítica bastante agitada e a eleger
seus govcmantcs entre divcrsox candidatos. consideram a atual
campanha sem 'motivação, embora seja uma das mais dispendiosas
do país-c custeada, obviamente, pelos contribuintes,

Teste Nuclear -

Falha técnica atrasa
experiência francesa

O ministro do gabinete neo-zelandês, Frascr Colcrnan, que está a

bordo da fraga "Otago", que navega pela zona declarada perigosa em

função dos programados testes nucleares franceses, opinou ontem
que o plano ",de cxpcriêncius atômieas foi modificado em

consequência de dificuldades técnicas, As autoridades francesas em
Paris e Papeete, capital administrativa da Polinésia francesa e centro
de operações da força participante das provas, não fizeram nenhum
comentário à esta declaração,

A força francesa, comandall:i pelo almirante Cristian Claverie,
inclui dois porta-helieópteros, rra�atas, barcos de abastecimentos e

aviões e está em posição nos arredores do atol de Mururoa, a 830
quilõmetros a sudeste ele Papeete, onde há vários dias parece
iminente uma série de provas nucleares ,na atmosfera. Belonaves
norte-americanas, soviétieas, e britânicas cncontram-se nos
arredores, a fim de observar as explosões francesas.

!'raser Coleman, ministro da imi�rac:;io, foi escolhido em sorteio
para viajar na "Olago" corno n:presenLJI1te do Governo na Nova
Zelundia, a 11m de destacar seu protesto, Coleman falou pelo rádio
com o Jornal "Melbourne Herald" e indicou que problemas técnicos
L' não condições climáticas atrasaram o início das provas,

'

PROCURA-SE
r�IENTE A.G. ESPERA P/VOCÊ

PARA COMPRAR
CASAS
Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro Ramos, Hercílio Luz, ruas Bo
caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu
tel e adjacências.
Com 3 Quartos, dependência empregada
e garagem, até Cr$ 150.000,00.
Com 2 Quartos, dep, empregada e gara
gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 quartos, dep, empregada até
c-s 85.000,00_
Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S, dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep. empregada e de
preferência com garagem.

No centro, nos Bairros de Trindade,
Aqronômica, imediações da Av, Mauro
Ramos, com 2 e 3 quartos, de preferên
cia c/ garagem.
Casas de alvenaria com 3 e '4 qu artes
com garagem.
BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com 3 e 4 Quartos,
com garagem.
Apartamentos com 2,3 e 4 Quartos, com
garagem.
Terrenos tendo no rru'nirno 12 metros de
frente.

TERRENOS
Terrenos: Na praia de Canasvieiras.

No Centro: mediações da Chácara da

Espanha, Avenida Hercüio Luz, Mauro
Ramos, Bocaiúva e Almirante Lamego -

área mínima de 300m2.
Na Avenida Rubens de Arruda Ramos
(Beira Mar Norte)

terreno com área mínima de 500m2.
Nos Bairros: Agronômica e Trindade
com área mínima de 360m2; à vista e

financiados.
No Continente: Praia do meio, Coquei
ros, Itaguaçu, e Bom Abrigo. Terrenos
com área variando entre 300 à 500m2.
Pagamento à vista ou parte à vista e o

restante financiado.

APARTAMENTOS
Na Ilha - Aptos no Centro.
,-2 quartos + dep. empregada + garagem;
- 3 quartos + dep. empregada + gara
gem;
Kitinetes no Edif. Carlos Toulois;
=Aptos no Edif fcio Visconde de Ouro
Preto,
Apãrtamentos com 2,3 e 4 Quartos, de
preferência' com garagem.
Terrenos com mais de 10 metros de fren-
te. ,

2 Quartos + dependência de empregada e

garagem - no carrtro,
1 quarto, sala e cozinha + dependência
de empregada c/garagem.
Com 2 ou, 3 Quartos com' garagem, no
centro ou na Ilha.

'

No centro - 2 quartos com dependência
empregada de preferência com garagem,
até Cr$ 800,00
3 Quartos com dep, empregada de prefe
rência com garagem, de Cr$ �O,OO a'

Cr$ 1._200pO_:
,

Informacões :

Sr. Atmeida
Rua: Arcipreste Paiva no. 11

PARA ALUGAR
CASAS
No estreito, Morro do Geraldo, Coquei
ros, [taquaçu, Bom Abrigo.
Com 2 e 3 quartos, com dep. empregada
e garagem de preferência. Aluguéis de
Cr$ 250,00 a c-s 1,000,00.
3 Quartos, no centro ou imediações da
Av, Mauro Ramos, com garagem. Na
Trindade, Agronômica, Saco dos Limões
e no E stre ito.

'

Em Florianópolis, Coqueirosou Trinda-
de:
Casa com 3 Quartos, dependência de em

pregada e garagem.
Casa com 2 Quartos, com dependência de

empregada, c/ garagem.
Casa com 3 Quartos, com dependência de

empregada, s/garagem.
Casa com 2 quartos, com dependência de

ernpreqada s/garagem.
"Uma casa no centro ou em praia, MO
BILIADA, aluqar por um mês".•

Casa de material ou madeira, com

banheiro, cozinha, 2 Quartos, No centro
ou nos bairros. fJqé Cr$ 300,00.

APARTAM ENTOS
Apartamento com 2 quartos, com gara
gem.
Apartamento �om 3 quartos, com gara
gem.
Apartamento com 2 quartos, sem gara- "

gemo
Apartamento com 4 quartos, sem gara
gem.

SALAS
No centro da cidade ou Estreito - com

dimensõesmínimas de 60m2.
SUB-LOJA

ou porão - com 60m2 de área, própria
para instalação de peque na tipografia,' no
valor de Cr$ 400,00. Se houver possibili
dade de morar na casa ou prédio, aluguel
até Cr$ 800,00. No centro ou Estreito.

SOBRE-LOJA OU LOJA
Para repartição com área mínima de

700m2, no centro da cidade, ou casa re- •

sidencial, apropriada para repartição pú
blica.

uepósito com 400m2, 110 mínimo, po
dendo ser na cidade, Estreito, ou em Ca
poeiras.

Informacões :

Sr. Geraldo
Rua: Deodoro no. 11

A.GONZAGA S.A.
.�O.N"'ARtA II! INCORPORAC;:OI!8 IMOIIIIL.lÃRIA.
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Política e Administração

Arena elege por unanilllidade novos
melllbros de suaExecutiva Regional

Por unanimidade de votos - 28 presentes - o Diretório
,Regional da Arena reunido às 17 horas de ontem elegeu os

Deputados Henrique Córdova e Fioravante Massolini
respectivamente para 10 e 20. Vice-Presidentes da sua

Comissão Executiva, completando assim a composição
daquele órgão de direção partidária, que desde a renúncia
do ex-Presidente Renato Ramos da Silva vinha funcionando
com um cargo vago em seu quadro. O critério da eleição foi
o mesmo sugerido pelo ex-Senador Filinto Müller, quando
na presidência nacional da Arena: o do acesso ao cargo
lmed�atame�te, �uperi�r, em �aso de vacância nos postos de
direçao partídária. FOI tambem com base nesse sistema que
o Sr. Jorge Konder Bornhausen efetivou-se na presidência
da Executiva Regional, uma vez que ele ocupava ala.
Vice-Presidência, ao tempo da renúncia do Sr. Renato
Ramos. E a unanimidade observada na sua eleição, e

repetida agora no preenchimento das duas vice-presidências,
é apontada como a confirmação de que realmente o critério
do acessoé o que mais convém ao partido em decisões de
tal espécie, pois evita que se alimentem 'eventuais
competições por lideranças internas.

DECISOES
Antes de dar início à apreciação da pauta da reunião,

realizada na sede nova da Arena, anexa ao Palácio
Barriga - Verde, próprio da Assembléia Legislativa, o

'presidente Jorge Bornhausen fez um relato de sua viagem a
.

Brasília, na última semana, quando apresentou ao

presidente em exercício da Arena, Senador Petronio

Portela, a solidariedade do Diretório Regional catarinense
aos atos de pesar pelo falecimento do Senador Filinto
Müller. O dirigente comunicou também que estará presente
aos funerais do ex-Presidente da Arena e do Senado,
devendo permanecer hoje em Blumenau e seguir amanhã
para Brasília.

A eleição transcorreu sem qualquer incidente ou

anormalidade', pois as decisões haviam sido previamente
tomadas pelos membros do Diretório, e a votação por
unanimidade era esperada pelos dirigentes.

Outros dois assuntos em pauta tiveram apreciação
tranquila pelo Diretório: os que versavam sobre expulsão de
membros de diretórios municipais. O Diretório de São
Carlos havia deliberado em tomo da expulsão do membro
Albino Schoenberger, enquanto_ que o Diretório de Lages
decretara as expulsões dos Srs. Aureo Vidal Ramos, Renato
Valente, Manoel Antunes Ramos e Hildebrando Nilton
Reis. Em ambos os casos, foi acolhido parecer dos relatores
no sentido de não reconhecer .competência de Diretórios
Municipais para formalizar atos de expulsão, ficando
consequentemente sem efeito as decisões tomadas. pelos

. respectivos diretórios.,
.

Ao final da reunião, por volta das 18 horas, fOI
obedecido um minuto de silêncio em homenagem póstuma
ao ex-senador Filinto Müller. As 19 horas, na Catedral
Metropolitana, os líderes e dirigentes arenistas participaram
de missa encomendada em memória do ex-Presidente do
Partido e do Senado.

Mantendo o critério da eleição por acesso,
que fora sugerido pelo ex-Senador

Filinto Müller, o Diretório da Arena
elevou ontem o 10 e 20. Vice-Presidentes de

sua Comissão Executiva os Deputados
Henrique Córdova e Fioravante Massolini.
A votação por unanimidade, segundo o

presidente Jorge Bornhausen, foi mais
um sintoma de que o partido está sendo

conduzido no caminho certo da integração.
O Diretório manifestou-se sobre expulsão de
membros do partido e reverenciou a memória

.do ex-Senador e Presidente Nacional da Arena.
I

Bornhausen prega união e anuncia novas metas
o feminino, o estudantil e o trabalhista. Estas compõem o elenco de
medidas anunciadas anteriormente pelo dirigente arenísta, com o

fim de dinamizar o partido e aperfeiçoar os seus quadros dirigentes.
SOLUÇQES INTEGRAM
O Vice-Líder da bancada estadual da Arena, Deputado Celso

Ivan da Costa, que permaneceu numa sala ao lado esperando o

término da reunião do Diretório, .rnanifestou em declarações à
imprensa o seu ponto de vista de que com as decisões que estavam
no momento sendo tomadas dava-se um passo decisivo para o

entendimento entre as duas correntes internas do partido.
Em seu entendimento, a eleição do Deputado Henrique Córdova

para 10. Vice-Presidente representa não propriamente uma vitória,
mas uma conquista do grupo dos 15, "que luta por participar
ativamente das responsabilidades de comando partidário". Ponderou
o parlamentar que o grupo realmente tem uma posição formada, o

que no entanto não significa qualquer embaraço à integração
partidária, tida como meta de todos os arenistas catarinenses. "A ala
renovadora" - acentuou - "não preconiza outra coisa senão a

implantação de métodos políticos dentro dos parâmetros da
Revolução de 1964, 'sem que com isso pretenda contestar ou

repudiar as antigas lideranças do partido. A renovação é natural, e

entendo que deva ser feita naturalmente".
- A minha impressão - prosseguiu o Sr. Celso Costa - é de que

o partido voltará à normalidade. E é necessário, urge que volte o

O Presidente Jorge Bornhausen 'afirmou logo após a reunião do
Diretório Regional da Arena, que a unanimidade de todos registrada
nas últimas votações daquele colegiado partidário "no meu

-entendimento estão a indicar que a Aliança Renovadora Nacional
em Santa Catarina está encontrando' o caminho certo para a sua I

coesão e seu fortalecimento, o que nos permitirá preparar o partido
para em 1974 enfrentar o pleito legislativo com amplas
possibilidades de vitória". Ressaltou o espírito de unidade dos
.cornpanheiros, salientando que o que agora preocupa a Arena são
algumas promoções e o trabalho de arregimentação política visando
as eleições vindouras.

O Sr. Jorge Bornhausen revelou que o próximo ato da
presidência da Arena regional será a realização do 10. Encontro dos
Presidentes de Diretórios Municipais, programado para o dia 21,
com início às 10 horas, no Plenário da Assembléia Legislativa. O
conclave terá a finalidade de levantar as dificuldades relacionadas
com o funcionamento dos diretórios municipais e colher dados
concretos para a fixação do programa de ação partidária, a ser

apresentado às bancadas federal e estadual e o Diretório Regional do
Partido numa de suas próximas reuniões.

Acrescentou ainda que na seguinte reunião da Comissão
Executiva Regional, marcada para a primeira quinzena de agosto,
estarão em pauta a criação do Instituto de Pesquisas e Formação
Política e a formação dos departamentos especializados do partido,

,

quanto antes à normalidade, porque o partido enfrentará o ano Que
vem uma eleição de alta importância para' a sua sobrevivência
política, e só a união, o esforço comum, poderão levá-lo à vitória.
Nesta altura, portanto, entendo que os interesses pessoais devam. ser
deixados de lado, para que todos se somem num esforço comum,
para o maior sucesso partidário.

O Vice-LÍder da Arena admitiu que para a completa
harmonização do partido será imprescindível a tomada de algumas
medidas já anunciadas na área do Executivo, com relação à
participação política do Governo.

- Estou informado - disse - de que o próprio partido, segundo
a orientação do Diretório Regional, deixa o Governador com amplos
poderes e à vontade para escolher os seus auxiliares, por ser esta-uma
das suas prerrogativas. Entretanto, entendo que houve
anteriormente entendimentos entre as duas correntes de opinião que
se formaram dentro da Arena, condicionados ao preenchimento de
alguns altos cargos da administração estadual com elementos da

corrente chamada "Grupo dos 15". E assim sendo, sou de parecer
que assume relevância o cumprimento de tais entendimentos, desde
que tenham sido efetivamente mantidos. Mesmo porque se propala,
e é do conhecimento público, que alguns nomes já foram
consultados para ocupar determinadas Secretarias. E a bem de que
tais nomes não sejam expostos, se faz necessária a efetivação dos.
convites.

"No entanto" - concluiu - "tenho a certeza de que S.Exa. o.
Governador Colombo Sallcs haverá de encontrar a melhor solução
para conciliar o problema em pauta. Haverá e terá a devida
sensibilidade para encontrar essa solução".

"DECLARAÇÃO"
DECLARAMOS Á PRAÇA E AO PÚBLI

CO EM GERAL' QUE A "ALIANÇA DE
GOIÁS" - COMPANHIA DE SEGUROS
NÃO SE. RESPONSABILIZA POR ,QUAIS-.
QlJ,�R ATOS PRATICADOS OU QUE
VENHA PRATICAR EM NOME DA MESMA,
PELO SR. NEREU MANOEL DE SOUZA,
UMA VEZ QUE A SEGURADORA NÃO
OUTORGOU AO MENCIONADO SENHOR,
ATRAVÉS DE SUA DIRETORIA, QUAL
QUER PROCURAÇAO, PARA QUE AGISSE
EM SEU NOME.
POR SER VERDADE FI RMAMOS A PRE

SENTE.
Joinville, 17 de Julho de 1.973

ALIANÇA DE GOIÃS - COMPANHIA DE
'SEGUROS

_

Maria Thereza Mezzetti Ponce
Assessora de Diretoria

Policia·
Civil tem
,f'ormatura

COEFmuda-se paraTécnicos avaliam resultado
::,�; da. inseminação artificial a Reitoria da UDESC

O Secretário Paulo Mello
Mendes de Carvalho, da Secre
taria de Segurança e Informa
ções, presidirá hoje, às 20 ho
ras, no auditório do Centro
Sócio-Econômico da Ufsc, a

solenidade de entrega de diplo
mas a 92 formandos da turma
"Prof. Manoel Antônio de Al
mei da", da Escola de Polícia
Civil.

O ato contará com a pre
sença de autoridades convi da-

-

das, funcionários e· represen
tantes da imprensa, devendo
discursar o Secretário de Segu
rança e In formações, o diretor
da Escola de Polícia Civil, Luiz
Darcy da Rocha e um repre
sentante dos formandos.

O Conjunto Educacional de Florianópolis, já está funcionando
no prédio da Reitoria da Udesc, à Avenida Rio Branco, 164, onde o

Reitor em exercício, Professai Arnoldo Suares Cúneo, cedeu duas
salas. Segundo o Professor Rubens Victor da Silva, o Conjunto
Educacional de Florianópolis se propõe, como experiência
educacional em nível de 20. grau, dar condições de conclusão ao

ensino de 20. grau, qualificando o aluno para o trabalho, de acordo
com a realidade regional ou possibilitando ·0 seu acesso a estudos

posteriores.

rio de pesquisa de doenças de reprodução,
do processamento tecnológico do sêmen
bovino e do tratamento do pessoal que
atua no setor de inseminação .

Cerca de 60 técnicos que atuam junto à
Secretaria 'da Agricultura, Acaresc, Minis
tério da Agricultura e outros órgãos dedica

. dos ao acompanhamento da expansão da
pecuária estadual, estiveram no município
de lndaial, onde visitaram as instalações da
Central de Inseminação Artificial do Vale
do Itajaí. Neste encontro foram debatidos
problemas relacionados com a produção
bovina e a inseminação artificial, incluindo
uma demonstração prática do processa
mento tecnológico do sêmen bovino. Tam
bém tiveram a oportunidade de verificar a

boa qualidade dos reprodutores das raças
Fleckvieh e Holandesa, da Central de Inse
minação de Indaial.

O técnico Harald Seele, da República
Federal da Alemanha, atualmente em In
daial, ressaltou a necessidade de integração
entre os técnicos de inseminação artificial
com o que executam a prática de manejo e

alimentação dos animais-O Projeto Catari
nense de Inseminação Artificial, realizou
exposição sobre seus objetivos básicos, sa

lientando sua estratégia de ação, baseada
no convênio com as cooperativas agrope
cuárias, Sindicatos Rurais e Prefeituras vi-'
sando promover o assessoramento técnico
em assuntos de reprodução aos criadores

que empregam a inseminação artificial. A
Central, num prazo de. 60 dias, estará em

condições de processar o sêmen congelado
para aplicação nos rebanhos catarinenses

exportando para outros Estados O material
excedente.

Os serviços administrativos e técnicos do COEF estão a cargo dos

professores: Rubens Victor da Silva; Sulamita Nahas Baasch - como

representante da Secretaria de Educação; Teresinha Matilde Marques
e Sílvia Amélia Carneiro Cunha - Coordenadora do Serviço de

Entrosagem e Intercomplementariedadc
(Escola -Comunidade- Empresa).

Serviços Sociais
faz cursos na G8

TRABALHO INTEGRADO
Durante os debates, técnicos do Minis

tério da Agricultura enfatizaram o extraor-
.

dinário desenvolvimento da inseminação ar

tificial em todo o país e a atenção que o

Ministério tem dispensado à CRIAVALEI
através da instalação de moderno laborató-

BOA NOTíCIA PARA
QUEM VIVE LUTANDO

-

CONTRA A OXIDAÇAO,
O ENFERRUJAMENTO, A
CORROSÃO E O DESGASTE
DAS SUPERFíCIES
METÁLICAS.

Regressou da Guanabara, onde participou como representante de
Santa Catarina do 10. Curso de Treinamento para Pessoal de Direção
e Assessoria' em Programas de Assistência ao Menor, o Economista
Saulo Cesar Dias, Técnico da Secretaria dos Serviços Sociais. O curso
foi realizado no período de 12 de abril. a 12 do corrente.

Fonte daquela Secretaria informou ainda que terá início no

próximo dia 6 outro curso sobre o assunto. Atendendo a convite do
Presidente da Fundação Nacional de Bem:"'Estar do Menor
(Funabem), Santa Catarina também deverá estar presente, através do
Assistente Social lrani Hipólito da Silva.

Campus avançado de Itaituba

começará a funcionar amanhã
CONFEDERACAO DAS ASSOCIAÇOES COMERCIAIS

DERNE PLANO DA ASPE

Um aviao especial do Projeto Rondon
decolou ontem desta capital com destino .

ao Estado do Pará, levando convidados es

peciais e representantes da imprensa, que
participarão, amanhã dos atos inaugurais
do "campus" avançado de ltaituba.

As solenidades serão presididas pelo Mi
nistro do Interior, general Costa Cavalcanti.
O Vice-Reitor Hamilton Schaefer represen
tará oficialmente a Universidade Federal de
Santa Catarina, tendo em vista compromis
sos assumidos anteriormente pelo Reitor
Roberto Lacerda, que deverá viajar -a Bra
sília,

O "campus" avançado de Itaituba será
coordenado pela Universidade Federal de

Santa Catarina e mantido por estudantes e

professores de instituições de ensino supe
rior do interior do Estado,

O PIB é um plano complementar de aposentadoria,
pensão e formação de pecúlio dotal programado, que
se amolda aos desejos e as possibilidades individuais"
na medida do "quantum" da mensalidade, do prazo
desejado para obter aposentadoria ou renda e do be- .

nefício pretendido em termos de valor, além de aten
der às necessidades das empresas que desejam institu ir
para os 'seus empregados um programa complementar
de assistência social, nos moldes dos decantados "fun
dos de pensão" alienígenos.

CONCURSO NA UFSC

As provas do concurso de Auxiliar de -

Ensino para ingresso na Universidade Fede
ral de Santa Catarina, foram iniciadas no

Centro de Estudos Básicos, com o sorteio
dos pontos para a realização das provas di
dáticas, que consistem em uma aula de 50
minutos. A divisão de seleção e, aperfei
çoamento do pessoal, que está coordenan
do o concurso, informou que estão inscri
tos 80 candidatos, disputando 40 vagas nas

diversas disciplinas.

É com orgulho que a COMPANHIA IMPERIAl DE.INDÚSTRIAS QUíMICAS
DO BRASIL coloca à disposição das indústrias automobilísticas, de aparelhos
eletrodomésticos, de refrigeração, móveis de aço, componentes
de aeronaves comerciais e militares, siderúrgicas, metalúrgicas
etc., todo oseu patrimônio:

'

Longos anos de pesquisa e trabalhos técnicos rio campode tratamento e proteção de superfícies
metálicas, com soluções específiças
para cada problema. .

Dispomos de processos aperfeiçoados
e formulações elaboradas com .matérlas
primas de alta qualidade - o que
preenche plenamente as exigências e os
métodos de produção da
indústria nacional,
Essa experiência é sensivelmente reforçada
com o apoio e os recursos da iCI -

.

Imperial Chemical Industries Ltd, o maior
nome da indústria química mundial.

CONSTRUTORA
ANDRADE GUTIERREZ S.A.DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

16º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL
ADMITE

CONCURSO ENGENHEIRO MECÂNICO
PATRULHEIROS E ENGENHEIROS

Exige:
- grande experiência em manutenção de equipamen
tos de terraplenagem
Os interessados deverão encaminhar carta-curriculum'
contendo pretensões salariais para o Setor de Recruta·
mento e Seleção à R. Sarzedo, 31 - Prado - Belo
Horizonte.

cu, IMPERIAL DE INDÚSTRIAS QUíMICAS DO BRASILo 160. Distrito Rodoviário Federal, leva ao conhecimento dos ;nteressados Que as inscrições
para o CONCURSO DE PATRULHEIROS AUXILIARES E ENGENHEIROS, foram prorroga
das por 15 e 30 dias, respectivamente.

Em, 16 de julho de 1973
Altamiro Veríssimo da Silveira
ENGo. CHEFE DO 160. D.R.F.

Rua Conselheiro Crispiniano, 72 -7. o Andar - São Paulo - SP - Caixa Postal 30377 - Tels.:
239-1111 - �95-3611 - 295-3561 - 295-0520

Avenida Graça Aranha, 333 - 10.0 Andar - Rio de Janeiro - GB
zc. 00 - Tels.: 222-2141-'242-7249

.

Caixa Postal 953
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Cartas

JOINVILLE
- Vimos pelo presente convidá-lo pa

ra participar de uma reunião da Funda

ção Intermunicipal para o Desenvolvi
mento de Santa Catarina - Fidesc - ten

do como principal propósito tratar dos

seguintes assuntos: a) Discussão e aprova
ção do rei atório de atividades da Fidesc
- 1972; b) Deliberação sobre Estatuto
da Fidesc ; c) outros, A reunião em pauta
foi marcada para o próximo dia 21 às 9

horas, na sede da Prefeitura de Araquari.
Sérgio Alexandre de Oliveira, Assessor.

Técnico da Fidesc.

UONS
Ternos a grata satisfação de convidá

lo para participar da reunião festiva que
realizaremos no Restaurante do Clube
XII de Agosto, às 20 horas do dia I � -

hoje, quando será empossada a diretoria

que regerá o nosso clube no exerc ício
1973/74.

A nova diretoria está assim constituí
da: presidente - George W. Wildi, ex-pre
sidente imediato - Carlos Bastos Gomes.
lo. vice-presidente - Antonio Santaella,
20_ vice-presidente - Luiz Batistotti, 30.
vice-presidente - Elias Mansur Elias, lo.
Secretário - Ivo Raul D'Aquino Silveira,
20. Secretário - Ewaldo Mosimann, lo.
Tesoureiro - Heinz LI. Braunsperger,
20_ Tesoureiro - Cantal ício M. Silveira,
diretor-animador - Walter Souza, di
retor - social, Francisco Evangelista, vo
gais: Ayrton Ramalho, Nilton Fett, Celso
Cario Porto e Belizário Ramos da Costa.

Agradecendo a atenção dispensada e'
contando com a honrosa presença de

V.S., subscrevemo-nos mui, leonistica
�ente_ George W. Wildi, presidente.

ABANDONO
- Esse diário mostrou mais uma vez,

em sua edição de domingo, que o bairro

do Estreito continua abandonado pelo
Governo Municipal que, por motivos ain

da desconhecidos, nunca se importou
em, pelo menos, retirar os lixos acumula-

I dos nas principais vias. A Secretaria do

Estreito, criada com o objetivo de reco

lher impostos, alega que não tem condi

ções para realizar tal trabalho. Ora, será

que estamos voltando às épocas do feu

dalismo, quando os senhores feudais só
se importavam com o recolhimento dos
absurdos impostos'? Creio que vivemos

em plena democracia e, por isso, é preci
so que o Geverno Municipal retribua ao

povo o que 'este v�.m 'fazendo: 'pagando
os pesados impostos. Feliciano Marques
de Souza Pereira - Estreito.

TVs
- Quando será que os nossos canais

de televisão começarão a organizar pro
gramas ao vivo, mostrando ·tudo que o

temos de bom em termos de cultura, es
porte e política? Enquanto a de Floria

nópolis continua realizando às 19h30min
seu correspondente local à base de divul

gação de notas oficiais e visitas de autori

dades as suas instalações, a de Blumenau
dá uma síntese da notícia e manda ler O'

resto em seu jornal. Ora, o povo catari

nense está bem desenvolvido e merece

coisas mel hores, Porque os dois canais
não contratam locutores bons que dispo
mos dos rádios? Até agora não vi um

apresentador que pudesse ser qualificado
de "bom", pelo menos. Flávio Peixoto -

F1orianópol is.

CONGRATULAÇÃO
- Congratulo-me com a direção desse

jornal pela excelente cobertura dada ao

clássico de domingo último, através de

seu suplemento lançado às segundas fei
ras. Marcos B. César - Florianópolis.
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Expansão In'dustrial

Colhem-se no Relatório do
Banco do Estado de Santa Catari
ria, referente ao ano de 1972, in
teressantes subsídios gerais sobre
o desenvolvimento econôm ico do'
Estado. Aliás, é de registrar a ori
ginalidade desse documento, cuia
apresentação gráfica, já por si,
atrai a atenção de quantos o ma

nuseiam e que não só encontram
nele a ampla exposição do movi
mento daquela organização fi
nanceira, mas também curiosos
dados do panorama do cresci
mento catarinense.

Além do que se exibe acerca
da atuação do Banco, dentro de
suas finalidades de crédito e fi
nanciamento no Estado, o Rela
tório permite aquilatar a incon
"!:estável influência que exerce na

pol ítica do incremento social e

econômico que está sendo aplica
da pela' Ação Catarinense de De

senvolvimento, há dois anos de
operação, essa política econômí
ca do Estado resultou num enri

quecimento coletivo de 14,84%,
em 1971,p.13,37%em 1972..

De par com a auspiciosa situa
ção que o Banco já ocupa, entre

.

os congêneres que, em outras

partes do País, mais se expan
dem, vêm, pois, no Relatório, in
formes gerais sobre a atualidade
econômica e financeira de Santa
Catarina. Assim, nesse expressivo
documento da expansão do
BESC e de suas atividades, como

fator de desenvolvimento dos se

tores empresariais e comerciais
do Estado, é que vamos achar os
elementos para, aqui, proporcio
nar aos interessados os índices do
crescimento industrial catarinen
se, no período de 1963 a 1970.
As transformações por que

passou o nosso parque industrial
estão indicadas através do núme
ro de pessoas empregadas pelos
estabelecimentos industriais, que,
em sete anos, evolveu de 89:.143
para 139.638 empregados, numa
proporção de 56;6%. Quanto às
empresas, eram 6.786 em 1963 e

passaram a 7.756 em 1970. Des
tas, os que ocupam 10 ou menor

número de operários somam

1.732 estabelecimentos, enquan
to as que mantém mais de ,100
até 3.670 trabalhadores são 232,

. as maiores, responsáveis pela co

locação de 86.589 pessoas.
Esses dados foram obtidos jun-

.

to à Fundação IBGE, ao Departa
mento Estadual de Estat ística e

as repartições oficiais relaciona
das com as áreas específicas, os
quais o Banco do Estado e a Se
cretaria do Desenvolvimento re

colheram para o levantamento
dos (ndices progressivos da eco

. nomia catarinense. Desde logo se

.apurou o fato duma constante na

elevação da taxa de crescimento,
pondo em evidência o bom de
sempenho da economia geral do
Estado,

Mas o Relatório de que nos es-

tamos servindo como fonte de in
formações é documento específi
co do Banco do Estado de Santa
Catarina S.A., que nele mostra,
sobretudo, o evolver do movi
mente daquela já modelar organi
zação bancária. E vale acentuar

que, �egundo friza o seu Presi
dente Lauro Luiz Unhares, os fa
tos mencionados no Relatório
"conf irmam as. tendências assi na
tadas ao encerrar-se o 'exercício
de 1971", concluindo disso que '

"Santa Catarina progriJe com o

Brasil e as taxas que superam os

índices nacionais de expansão".
Temos, assim, um documento

fiel do processo de desenvolvi
mento de que participam, em

torno do Governo, as empresas
privadas, distinguindo-se aquele
Grupo Financeiro' como agente
promocional e financiador. Nesse
sentido é de salientar o que se

enfatiza no.documento a que alu
dimos: a harmônica e estreita
participação do Banco do Esta
do, como força vinculada aos

ideais de prosperidade nacional,
através do enriquecimento catari
nense. E um remate otimista é
ponto final das conclusões desse
Relatório: "No País e aqui a ri
queza está chegando, pera ficar"

Para isso é que .vem desdobran
do a capacidade do produtor ca
tarinense. nas cidades e nas áreas
rurais, por onde sempre andarão
os incentivos financeiros, visando
it grandeza econômica do Estado.

Centenário de Santos Dumont

francesa, dita então Capital do mundo, civilizado, como
centro de cultura e requinte espiritual do nosso orbe.

E certo que, como todas as invenções, o aeroplano da
concepção do Brasileiro inesquecível foi adquirindo,
pelo acréscimo de novas e mais perfeitas aplicações im

previstas, servindo ao progresso social e econômico e

abrindo perspectivas de efetivação duma unidade de
interesses internacionais. Tudo, porém, partiu das tími
das experiências do Brasileiro Alberto Santos Dumont,
que provou a possibilidade de dominar o espaço e cortá
lo para encurtar distâncias e vencer o tempo.

As comemorações que se organizam, em todo o temo'
tório nacional, para o dia 20 de julho terão, certamente,
a mais espontânea participação do povo e das classes de
produção e trabalho, que aderirão às "iniciativas oficiais
para a homenagem à memória imperecível do inventor
do "mais leve que o ar" e, pois, fundador da Aviação.
Tão gigantesco passo ele propiciou aos povos na cami
nhada para melhor comprensão dos interesses e relações
comuns.

I Em Santa Catarina, por ato do Governador Colombo
Salles, já existe Uma Comissão de Alto nível, correspon-

, dendo à Comissão Iederal incumbida de programar e

efetuar as solenidades comemorativas do.Centenário de
Santos Dumont. Concomitantemente, ficariamuito bem
ao espírito de brasilidade dos nossos homens de empresa
e das nossas associações de cultura e coordenação de um.

movimento que, expressando o reconhecimento de todos
os setores de atividades privadas, visasse à exaltação do,
vulto do criador da Aviação e realizador do primeiro vóo
em aeroplano, -r- feito. que foi saudado por todo o"
mundo e abriu, para a evolução mundial, uma etapa
marcante, de cuja importância social; econômica e cultu
ral nunca será lícito desvincular a memória do Brasileiro
Alberto Santos Dumont.

O ano de 1973 é o do centenário de Alberto Santos
Dumont, o "Pai da Aviação", cujo nascimento é assina
lado na data de 20 de julho. Nada mais justo do que a

promoção de condignas celebrações desse grande evento,
tanto mais que a glória de Santos Dumont tem sido, aqui
e ali, esquecida dando ensejo a que muitos reivindiquem
para outros inventores a primazia que cabe, de direito e

de fato, ao grande Brasileiro, como o verdadeiro criador
do "mais leve que o ar':

O feito de Santos Dumont é, incontestavelmente,
merecedor de apreço universal - e o nosso patrício, sem
dúvida, se imortalizou não somente perante a estima de
sua' Pátria, nem ainda apenas face à admiração de Paris,
onde realizou as suas felizes experiências, mas também
em todo o mundo civilizado, por onde a influência da

Aviação tem espalhado o progresso e contribu ido para
aproximação dos povos.

Não importa que os seus belos sonhos de domínio dos
ares se hajam, ao final de sua vida explendidamente
marcada na história das maiores descobertas do engenho
humano, convertido por trágicas transformações do pre
tendido instrumento de paz em máquinas de morte, na

guerra. O que importa é que, mesmo sob este aspecto
que o descontentava, a aviação concorre para a vigilância
da segurança do País, prevenindo agressões e atentados
ao património territorial e moral dos povos pacíficos.
Ademais o Brasil guarda, em todo o curso de sua evolu

ção histórica, a índole pacifista de sua gente, em cujos
sentimentos se plasmaria especialmente a idéia genial de
Santos Dumont, que traçou ao mundo os rumos da apro
ximação física e espiritual, através das facilidades de

comunicação e transporte.
A Aviação foi um dos fatores decisivos nas relações

internacionais, tendo proporcionado ao homem os meios
de entendimento e permuta rápidos, tal como se eviden
cia atualmente, graças ao desenvolvimento alcançado
pela modesta máquina ptimitivarnente vitoriosa na con

quista dos ares, naquela memorável façanha, e na Capital
Gustavo Neves

Traições da memória
Memorialismo e' ãtividade literária em que,

pelo inexorável transcurso do tempo, lembran
ças e recordações, não raro, fmcam solerte cal
ça-pé nas narrativas, confundindo datas e even

tos. Cometem-se, assim, mesmo não íntencío
nalmente, lamentáveis ·imprecisões. Escritores
célebres não togaram escapar ao desgastante
processo. Acabo de ler os dois primeiros volu
mes de ''MEMÓRIAS'', de Agripino Grieco, -

escritor, crítico, ensaísta e jornalista -, a quem
sempre admirei muito, guardando, entre meus

livros, todos quantos publicou até agora, a co

meçar pela mesagem poética "ANFORAS",
com que estreiou aos dezessete anos. Grieco
("MEMÓRIAS", 20. vol. pago 329), escreve, re
ferindo-se a Rui Barbosa: -

" Rui queixava-se
de que seus livros estivessem assegurando direi
tos autorais ao comentador Homero Pires: "Es
te senhor nem espera pelo inventário para tor

nar-se meu herdeiro." Manifesta traição de. me
mória, imposta pelo tempo ao escritor. Senão,
vejamos. Rui morreu em 10. de março de 1923_

o professor Homero Pires, catedrático de Direi
to Constitucional na Faculdade da BaIdIi.-bli
cou, em 1932, nove anes apÓs o desap8l'edmen
to do inolvidável estadista, os seis vo� em

que coligiu e c.?rdenou os ·'COMENTÁR,;IOS À
C,ONSTITUIÇAO BRASILEIRA" As hoSsas eli
tes, à época, clamavam pela volta do país ao
regime constitucional: Dentro das restrições e

reservas, impostas pela ditadura, os constituci.o
nalistas, sob a cortina. de fumaçã dos aspectos
puramente doutrinários da socíal-demecracía,"
enfrentavam, na cátedra, o grave problema no
contexto da organização nacional. Homero Pi
res colige e anota a obra de Rui, para "com essa

poderosa e formidável aldraba �teimos a endu
recida porta de ferro da Constituinte, rapida
mente enferrujada.

" Nereu Ramos, em abril, na
nascente Faculdade de Direito de Santa Catari
na, profere a lapidar aula inaugural de 1932,
,antecipando-se, curiosamente, a obra clássica de
Mirkine Guetzwích, publicada em Paris somente
em julho desse ano. Poucos meses após as prédi-

'cas constitucionalistas, motivando a joventude .

da maioriá das escolas de Direito do país, eclo
de, a 9 de julho, a revolução constitucionalista
de São Paulo. Rui nunca emitiria tão desairo
conceito sobre um de seus discípulos amados e

coestaduano ilustre, nove anos após a morte.
Acresce que Homero Pires jamais se locupleta
ria, conforme afirma Agripino, com supostos di
reitos autorais alheios.

Em "GABRIELA CRA VO E CANELA ",
Jorge Amado, que dispensa quaisquer adjetivos
'de louvor, focaliza a doentia paixão da langoro
sa Ofenísia d'Ãvila por D. Pedro II, na ocasião
de uma viagem imperial ao norte do país. No
romance, conheceram-se o Bragança e a donzela
em uma festa oficial na Bahia. Em diversas pas
sagens desse relato, o romoncista se refere "ás
barbas negras e sábias doImperador,' Repete,
aliás, aquele trecho do rondõ, em que a histé
rica e mal-amada Ofenísia exclama."> "Tudo
que quero são as barbas tão negras' do Impera
dor!". Acontece, porém, muito lamentavelmen-

Marc,lio
Medeiros,
filho

Trivial
Variado

No caminho das
grandes soluções

A Arena cumpi.u ontem mais uma etapa do processo. de

rcarticulação partidária que há meses vem ensaiando, até' aqui sem

maiores consequências práticas. A eleição dos Srs. Henrique Córdova e

Fioravante Massolini para ala. e :la. vice-prcsidéncias do Diretório
Regional, pela unanimidade dos' votantes, poderia ter se dado
perfeitamente nas mesmas condições por ocasião da primeira
convocação, há algumas semanas. Era a solução natural e sobre ela não
incidia nenhuma contestação. O que se fez de lá para cá foi, portanto,
pura perda de tempo, já que ninguém duvidava sinceramente de que
este era o melhor caminho para que fosse superado, ainda que
parcialmente, o impasse partidário.

Entretanto, sendo o tempo um elemento irrecuperável no contexto
da ação politica, há que se fazer ressalva a UI/1 aspecto positivo dessa
fase do processo que ontem foi satisfatoriamente consumada: o

afastamento das postulações de cargos na área do Executivo para alguns
deputados estaduais, C<-.·"l vistas a uma solução basicamente partidária..
Subtraiu-se, com isto, da série de intenções conciliatórias da Arena as

reivindicações de natureza fisiológica que terminariam fatalmente por
macular soluções .que se espera elevadas e inspiradas pelo espirita
público dos homens responsáveis pelos destinos do Partido 110 Estado.
Sem prejuizo daquilo que deve fazer pelo fortalecimento e pela união
da Arena, pode agora o Governador Colombo Salles recompor um

Secretariado que há meio ano se encontra desfalcado de. duas das peças
_ que o compõem, longe das desagradáveis pressões politicas que lhe

impunham os nomes dos seus futuros auxiliares.
Bem ou mal, a Arena deu mais uma vez a demonstração de que pode

decidir unida suas questões de natureza interna. Os antagonismos foram
superados diante de uma situação para a qual não haviam outras

alternativas e o Sr. Henrique Córdova, amem, como poderia ter sido há
um mês atrás, foi eleito para aIa. vice-presidência do Partido no

Estado. A eleição de um vice-presidente do Diretório Regional é uma

questão insignificante em circunstâncias normais na vida de um Partido
politico. O que lhe deu a imerecida importância, neste episódio, foi a
suamaximização aponto de ser considerada como questão de vida ali

morte para alguns setores, que procuraram projetar o acontecimento a

niveis inaceitáveis, inclusive com a sua intromissão no Executivo,
através da nomeação _de Secretários. A rigor, não se poderia misturar

.
uma coisa com outra. Se 110 inicio do seu Governo ú Sr. Colombo Salles
compôs 13 Secretarias sem pedir conselhos à classe politica, é claro que
esses conselhos de nada adiantariam a esta altura, quando o mandato do
atual Governador já dobrou a marca da sua primeira metade e há apenas
dois Secretários a nomear. Não somaria nada à politica e nada à
administração. Pelo menos de forma como a questão estava posta.

A nomeação de Politicas para integrar nessa qualidade o

Secretariado só teria sentido se fizesse parte de um processo de ação
política concebido pelo Governador e inspirado por uma estratégia do
Sr. Colombo Salles com vistas ao desempenho politico-administrativo
do Governo às vésperas das eleições parlamentares. Essa seria uma

decisão que poderia,' quando muito, ser sugerida pela Are/la, mas que
jamais adquiriria foros de legitimidade se não contasse com o apoio e a

participação do Governador, dando sua marca pessoal a um processo
que ele se dispusesse a comandar. Caso seja este o pensamento do Sr.
Colombo Salles, a nomeação de deputados para compor o Secretariado
teria, portanto, uma finalidade politica especifica determinada pelo
próprio Governador. Caso· contrário, os objetivos politicos das
nomeações pleiteadas se reduziriam apenas às facções 'partidárias, para
satisfazer interesses de alguns dos' elementos que as compõem. A Arena
de Santâ Cúarina está à espera de grandes soluções e não de soluções
ronceiras, tornadas no varejo ao feitio da velha politica.

BRUSQUE

j\ cidade de Brusque trava uma

batalha extenuamente pelo seu de
senvolvimento . Depois de uma luta
penosa de cerca de 15 anos pela

.

construção da estrada asfaltada até
a BR-l 01, finalmente agora está por
consegui-la: logo, será a inaugu
ração. A Cimenvale é outro sonho
brusquense que, muito lentamente,
vai sendo realizado, vencendo os

tropeços e as dificuldades. Agora,
porém, parece que Brusque resolveu

pregar uma peça nas demais cida
des, tudo no maior silêncio, sem

avisar nada a ninguém. A informa
ção, veiculada pelo "Informe ]B",
do ] ornal do Brasil, diz que no ge
neroso solo brusquense estão sendo
pesquisadas jazidas de ouro pela
Companhia de Pesquisas Minerais.
As amostras estão sendo examina
das sob o aspecto da viabilidade
econômica da exploração e dentro
em breve haverá uma resposta. Lo
go agora que o ouro alcança preços
estratosféricos no mercado interna
cional.

NILSON BENDER
O Sr. Nilson Bender, que já foi

personagem do primeiro plano da
política estadual., não quer saber
de política na fase atual. Outro dia,
perguntado por um amigo de outra
cidade sobre a possibilidade de can

didatar-se a uma cadeira da Câmara
dos Deputados nas próximas elei-

ções, Bender achou graça e disse
que nem se lhe oferecessem a vaga
numa bandeja a aceitaria. Por en

quanto, só quer se dedicar às suas

atividades industriais. Mas admite,
no futuro, voltar à vidade pública,
embora considere ser bastante difí
cil começar tudo de novo, pratica
mente da estaca zero.

AS CAUSAS
O Sr. Antônio de Freitas Moura

não quis divulgar as verdadeiras cau

sas que o levaram a pedir exonera
ção do cargo de presidente dei Con
selho de Desenvolvimento Munici

pal. Mas informava-se ontem, com

absoluta segurança, que tanto ele
como o conselheiro Walmy Bitten
court pediram demissão em virtude
de o Conselho não poder se mani
festar sobre o projeto de lei que dis
põe sobre o novo Plano Diretor,
atualmente em trâmite na Câmara

Municipal. A dívejgêncía é com a

Câmara.
NOMEAÇÃO
O ex-comandante da Polícia Mi

litar, Coronel Fábio de Moura e Sil
va Lins, foi nomeado pelo Presiden
te Médici para o cargo de Adido Mi
litar da Embaixada do Brasil em Ca
racas. Trata-se de um posto diplo
mático da mais alta importância
que na escala de promoções do
Exército credencia o Coronel Fábio
de Moura Lins para uma posterior
promoção a General de Brigada.

te, que o nosso segundo Imperador nunca teve
barbas negras. Tipo nórdico, autêntico Habsbu
rgo, tanto física como psicolõgicamente -, Pe
dro II, claro, olhos azüis, possuía barba loura
até o impressionante envelhecimento precoce.
Confundiu a memória visual do escritor, lem
brando-se qo escrever de quadros e telas histó
ricos existentes em museus e pinacotécas, o fi
lho com o pai, D. Pedro I, sim, esse que era

moreno, olhos escuros, quase pretos" - traços
físicos predominantes nos Brangança, denun
ciantes de possfvel e distante gota de.sangue
árabe pingada na dinastia - possuia barba preta,
sob a qual porfiava em ocultar leves marcas de
bexiga que o marcaram até a morte aos 36 anos,

Esses pequeninos equívocos, todavia, em nada
diminuem, ou comprometem, a obra extraordi
nária, tanto de mestre Agripino Grieco como de
mestre Jorge Amado.

I)

Renato Barbosa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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no Ceará

A passeata foi organizada por mulheres,
de aventais, carregando baldes, vassouras
e simbólicas flores murchas. Cada uma

tendo uma história para contar. Dona
Juraci Pereira tem a sua, muito triste:'

perdeu dois filhos, por negligência de Abdalla.

serão melhoradas.

Médici autorizou
O presidente Médici autorizou ontem a execução de um pro

grama de aperfeiçoamento do sistema penitenciário no qual serão
aplicados recursos da ordem de Cr$ 100 milhões, nos anos de
1973 a 1975. Deste total, Cr$ 75 milhões se destinarão à cons

trução de quinze penitenciárias modelos e Cr$ 25 milhões aos

programas correlatos de preparação de recursos "humanos. Por
outro lado, o presidente do Conselho Penitenciário Federal, José
Júlio Guimarães Lima, afirmou ontem em Porto Alegre que cerca

de 30 mil pessoas condenadas pela justiça da Guanabara estão "à
solta" pela cidade, pois os 12 presídiosjá comportam uma super
lotação de quase seis mil detentos.

Para Júlio Guimarães a superlotação, como a de São Paulo, é
um dos mais graves problemas do sistema penitenciário brasilei-.
ro, e muitos dos que estão soltos poderão, com sorte, cumprir a

sua pena nas ruas, sem serem alcançados pela justiça. Acrescen
tou também que gradativamente sobe o número de condenados

que não estão cumprindo a pena, criando um verdadeiro proble
ma social. "A solução, disse, talvez seja a aplicação, por outros
ângulos, do código penal, como por exemplo, evitar prender-se
um condenado por homicídio de trânsito e determinar a

inte r dição de direitos: retirar-lhe a carteira e até mesmo o

veículo.
PRESIDIOS ABERTOS

Na sua visita ontem à tarde ao Instituto Penal de Mariante -

a única prisão-escola do Brasil em regime de estabelecimento

penal aberto -, Guimarães Lima disse que nenhum país no mun

do necessita tanto de presídios abertos quanto o Brasil: "O nosso

desenvolvimento não pode .prescindir da mão-de-obra do deten

'to, pois somos apenas 90 milhões de habitantes para uma exten

são tão vasta".
Um dos problemas que impede. o melhor desenvolvimento do

preso é o quadro atual de guardas, de baixa cultura, nos presídios
brasileiros, disse, ·acrescentando que'apenas três Estados, São
Paulo, Guanabara e Rio Grande do Sul, possuem curso de forma
ção de agentes penitenciários. Para o Sr. Guimarães Lima, o nú
mero de. funcionários aptos ainda é muito pequeno e, por isso, é
necessária a utilização dos que existem atualmente.

Depois de lembrar que o Instituto Penal Mariante é o único
no seu gênero no país.. o presidente do Conselho Penitenciário
Federal disse que vários Estados brasileiros já estão estudando a

possibilidade de criar estabelecimentos semelhantes. O Instituto
Penal de Mariante da cidade gaúcha de Venâncio Aires, foi inau
gurado em 12 de novembro de 1971, com 12 apenados, selecio
nados por serem primários e que apresentaram escassa periculosi
dade através de exames da personalidade.

Leite está

:tj faltando

Nas últimas horas agravou
-se a crise no abastecimento de
leite em Fortaleza, Ceará, com
a usina de pasteurização pro
duzindo apenas metade dos 80
mil litros diários que distribui
na capital e sem previsão algu
ma de possível normalização.

A crise do leite vem provo
cando aumento na venda do
produto em pó nos supermer
cados e mercearias, enquanto
alguns comerciantes, que rece

bem suas cotas diárias pela me

tade, cuidam de reservar os

poucos litros para os fregueses
comuns ou vendem a preço su

perior, numa espécie de câm
bio negro.

Os dirigentes da usina de

pasteurização de Fortaleza já
estão trazendo leite de Ala

goas, em carros-tanques, para
tentar manter o nível de pro
dução dentro do mínimo eco

nomicamente indicado para o

funcionamento da fábrica, já
que na bacia leiteira de Forta
leza não há produção suficien
te e alguns produtores vendem
o leite "in natura" contando
forçar uma alta no preço.'

A má qualidade das estra
das secundárias também está
prejudicando a cidade; pois os

Caminhões-tanques não podem
atingir as vacarias mais distan
tes para apanhar o leite, que já
é pouco, em face destas terem
mandado parte do gado para
os campos de engorda no.inte
rior.

com meu marido, não havia quase nada. Fundamos o

ginásio. Em 1958, por exemplo, havia cinco automóveis.

Agora há 600. Ele precisa entender que o povo agora é
outro. Ele não está lidando mais com operários medro
sos, mas com uma classe média que cresceu - disse D.

Hélia, líder das manifestantes.

QUE FAZ LAUDO NATEL?

"O governador Laudo Natel esteve em Perus no dia

20 de junho, para inaugurar o centro educacional. Todo
mundo fie JU com medo de conversar com ele sobre os

problemas insuportáveis que temos. Pois bem: furei o

cordão, contei tudo, tudo. Era noite, de modo que ele

não podia enxergar direito a poluição. Então pedi que
retornasse durante o dia. Ele me respondeu que estava

preocupado com a poluição, que iria estudar o problema.
Pediu que eu aparecesse no palácio, na quinta-feira. Fui
até lá e deixei com o filho dele dois ofícios, um para o

Natel e outra para Dona Zilda, que também é dona de
"

"
casa .

De nada adiantaram os ofícios e, por isso, ontem as

mulheres diziam não aéreditar mais nos "políticos". Se

A fábrica poluidora de J.J. Abdalla

no meio da passeata surgisse algum vereador ou gente
parecida, elas diziam que ele receberia um avental e uma
vassoura.

Dona Nádia Araújo balançou a vassoura algumas vezes

e avisou: "A passeata vai sair". Era meio-dia. Em menos

de dois minutos, a avenida Dr. Silvio Campos, na verdade
a única de Perus, asfaltada, foi tomada por um coro

estridente: "Queremos ar puro". Choviam aplausos das
janelas e bares, dos automóveis parados.

.

As manifestantes quériam manter uma imagem de se

gurança, investindo contra Abdalla - "uma esmola para
ele" -, mas sem desgrudar dos carrinhos que conduziam
bebês. Perguntaram repetidamente pelas autoridades -

"onde está o secretário da higiene?
"

- e lembraram um

personagem agora esquecido da televisão - "abaixo o

Sugismundo". Quase em frente às telas da fábrica, cober
tas por uma grossa camada de cimento, as mulheres con
tinuavam a marcha, fotografadas pelos repórteres: -

abaixo a poluição, Abdalla é mau patrão; - um, dois,
três, Abdalla no xadrez. Ou cantarolavam: - se você

pensa que o Abdalla é homem, o Abdalla não é homem,
não ... ; - Abdalla não é mais aquele ...

exercicio da Arena e o presidente do
Diretório Regional da Arena paranaen
se subiram ao gabinete do chefe da Ca
sa Civil, p3ra uma conversa com o pro
fessor Leitão de Abreu sobre a decisão
adotada.

O senador Petrõnío Portela infor
mou à imprensa que durante os enten
dimentos foram discutidos diversos no
mes suscitados a exame pela direção da
Arena do Paraná. Depois destas con-

putado federal.
Fez o curso de engenharia na Es

cola de Engenharia da Universidade
Federal do Paraná, de 1945 a 1949.
Na época, foi aluno do professor
Pedro Viriato Parigot de Souza, a

quem sucede agora no Governo.
Casado com dona Diva Hoffman

Gomes, tem os seguintes filhos: Ana
Maria 'Gomes Peixoto, casada com

Paulo José Euvaldo Peixoto, Emílio
Hoffmann Gomes Júnior, Ana Cris
tina Pereira Gomes e Ana Lúcia (jã
falecida num desastre automobilís
tico em Brasília).

Sua filha Ana Maria, quando re

cebeu os jornalistas hoje em sua ca

sa, disse que ainda aguardava um te
lefonema do pai para confirmar a

o mandato 'do deputado Emílio Gomes, novo
governador, irá até 30 de março de 1975. A

escol ha foi feita por Médici e outras autoridades.

Deputado EmílioGomes é o

novo Governador do Paraná
O deputado Emílio .Gomes deverá

ser o novo governador do Paraná, para
completar um mandato que irá até 30
.de março de 1975. A escolha foi feita
ontem no Palácio do Planalto pelo pre

'" sídente Médici em consulta final com
. os senadores Petrõnio Portela e Acioli
Filho e com o ministro Alfredo Bu-
zaid, da Justiça.

A reunião durou trinta minutos.
Após o encontro, o presidente em

versações e entendimentos, o nome

mais em evidência foi o do deputado
Emílio Gomes. No próximo sábado, o
Diretório Regional da Arena paranaen
se formalizará a indicação, que será
submetida à Assembléia Legislativa 'no
dia IOde agosto.
A escolha do candidato à Vice-.

-Governador deverá ser feita a partir de
agora em entendimentos de que deverá

participar o deputado Emílío Gomes.

�---Gomes: um discípulo deParigot·----
A indicação do deputado Emílio

Hoffman Gomes é um autêntico
presente de aniversário, na ante

-véspera do dia de seu 480. aniversá
rio, que transcorre quinta-feira.

Da ala política do Senador Nei
Braga, Emílio Gomes nasceu em
Ponta Grossa, Paraná, filho de Eze-.
quiel Andrade Gomes e Maria Hof
fman Gomes, a 19 de julho de
1925.

Na vida política ingressou em

1963, a convite do então Governa
dor Nei Braga, elegendo-se deputa
do federal pelo extinto PDC (Parti
do Democrata Cristão). Quando o

partido foi extinto, passou para a

Arena; por onde se elegeu por duas
novas legislaturas também para de-

notícia.
- Fiquei um tantc. surpresa com

a notícia - disse - porque por duas
outras vezes o nome de meu pai es
tava na lista dos candidatos e aca

bou não sendo escolhido. Esta é a

terceira vez que estavam cogitando
de seu nome. E. podia ser como das
vezes anteriores.

O deputado Emílio Gomes está
em Brasília, com sua mulher, dona
Diva. É provável que retorne ao Pa
raná só na próxima semana. Domin
go é a data de casamento de seu

filho, Emílio Hoffman Gomes Jú
nior, que contrairá núpcias em Bra
sília. O restante da família embarca
rápara o Distrito Federal no sába
do.

Na marcha não faltou a presença de Dona Juraci Pe
reira, que, quase em lágrimas, contou seu triste drama:

- Há dois anos as escavadeiras de Abdalla abriram um

buraco no terreno em cerca da fábrica. Ninguém se preo
cupou em proteger a população. Aquele dia .choveu e

meus dois garotos, um de 16, outro de 14 anos, foram
brincar no lago formado pela erosão. Aquilo desmoro
nou e eu 0� perdi.

.
O episódio não encerrou o drama da mãe. Sua fílha

casou-se e teve uma menina, que já aos dois anos de
idade sofre de bronquite, causada pela poluição.

Quase duas horas da tarde e os manifestantes, a cujo
rol aderiram muitas crianças, subiam a ladeira da avenida
Campos para a rua Sete. Meio cansadas, mas com o mes

mo ânimo do início. Convidaram os repórteres parauma
.laranjada, um café e anotaram os telefones das redações.
Uma delas, na despedida; agradeceu "o apoio da impren
sa" e disse:

- Se o governador não nos atender, vocês vão ter
notícia. Já estamos marcando uma audiência com o Pre
sidente. O Abdalla agora vai ter o que é bom.

MDS denunciará
prefeito do

interior gaúcho
O diretório regional do MDB gaúcho está reunindo documen

tos para efetivar denúncia junto ao Ministério Público contra o

prefeito Orestes Zanella, do município de Coronel Bicaco, que,
mesmo afastado do cargo, está recebendo os subsídios que tam
bém estão sendo pagos ao vice-prefeito em exercício.

Como a verba votada pela Câmara Municipal para o atual
exercício se esgotou, devido ao fato de dois estarem recebendo o

que caberia a um só durante todo o ano, o prefeito reassumiu seu

cargo por alguns dias e, por decreto, autorizou a suplementação
da verba. Pela legislação vigente, esse ato só pode ser adotado ao

final do cxerc ício.

Interessado no caso, o diretório regional do partido oposicio
nista está reunindo toda a documentação para denunciar a ocor-,
rência ao Ministério Público, .. c...dcvi;rÁ. consultar o Tribunal de'
Contas, onde o fato também é inédito. Coronel Bicaco está situa
do a 497 quilômetros de Porto Alegre e tem apenas 8.600 habi
tantes, com 2.200 eleitores.

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape-
nas 33,00; malhas à 26,00.

..

. RUÃ CONSELHEIRO MAFRA,27

Donas de casa fazem
passeata de protesto
contra a poluicão

A primeira passeata em forma de protesto público e

coletivo contra a poluição saiu ontem da rua Sete, em
Perus, São Paulo, e só acabou duas horas depois, entre
aclamações' populares, esgotado o percurso até à Fábrica
de Cimento Perus, de ] . J. Abdalla.

.

De aventais, carregando baldes, vassouras e simbólicas
flores 'murchas, as 600 mulheres que participaram da ma

nifestação avisaram que este foi o começo de' uma ação
para coletar cinco mil assinaturas num memorial a ser

entregue ao governador Laudo Natel.. Caso ele não inter
dite a fábrica, uma comissão irá a Brasília para conversar

com o Presidente Médici.

Os homens combateram até agora e não resolveram
nada - explicou Dona Hélia Andrade Almeida, diretora
do 'Colégio estadual. Um pouco antes do meio-dia, ela
acabava de pintar um cartaz ("Nem sequer podemos cho

rar, nossas lágrimas viraram concreto"), mas parou um

instante para decretar: "Nós, mulheres, não suportamos
mais o pó. Unidas venceremos a poluição".

- Tenho a impressão de que o Abdalla pensa que istó

aqui é Perus de 15 anos atrás. Quando cheguei no bairro

Penitenciárias

Representante para Florianópolis - RUSCHMAI\IN & CIA.
Rua P.edro Ivo, 423 - 160. - Tels: 22-2485 e 23-9320

Curitiba - PR - Core 8289

Representante para o interior do Estado
R. SCHNORR s.A. - Rua Tenente Silveira, 119

Tels: 3533 e 3982 - Florianópolis - SC. Core 0059

CASA VITOR

MINISTÉRIO DA MARINHA
ESCOLA DE A. M. DE SANTA CATARINA

"Alienação de :Viaturas"
Edital de Venda no. 0001/1973

1. Comunico aos interessados que será realizado no dia 2
de agosto de 1973 às 14 horas, nesta Escola, a alienação de
duas (2) viaturas conforme a especificação abaixo:

1.1 - Camionete Canadense Chevrolet, lotação 8 passagei
ros, 6 cilindros ano 1957, 136 H.P. Preço mínimo Cr$.
1.100,00.

1.2. - Ônibus Chevrolet, 34 passageiros, ano 1954. 136
H.P. Preço mínimo Cr$ 300,00.

2. Os interessados na aquisição das citadas viaturas deve
rão entregar suas propostas nesta Escola em envelopes fecha
dos e lacrados, até.5 minutos da reunião ora convocada.

As citadas propostas deverão conter a importâncía que o

interessado s� propõe em pagar por qualquer das viáturas
constantes do objetivo do presente Edital:

3. O (s) responsável (eis) pela (s) proposta (s) julgada (s)
vencedora (s), deverá (ão) 24 horas após o julgamento reco
lher ao Encarregado da Divisão de Intendência desta Escola, a
importância constante <ia referida proposta, para fins de reco

lhimento ao Comando do 50. Distrito Naval ..

4. Toda e qualquer outra informação poderá ser fornecida aos

interessados, bastando para tal procurar a Divisão de Serviços
Gerais desta Escola, bem como as viaturas alienadis estão em

ex.posição na Garagem desta Unidade.

Florianópolis, SC., em 15 de julho de 1973
SERGIO ALEXANDRE ESBERARD CAPANEMA

Capitão-de- Fragata
Comandante

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NA ILHA - CENTRO - RESIDÊNCIAS E APARTAMENTOS
APARTAMENTO EDIFÍCIO CARLOS
TAULOIS.( 1 dormitório, living, banhei
ro cozinha e área de serviço, A ser entre

gu� dentro de poucos dias, Parte finan

ciada. Frente para a Rua Tenente Silvei-

ra.

EDIFíCIO "DIAS VELHO" - RUA
FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada, com 36m2, por ótimo
preço,

APARTAMENTO NO EDIFÍCIO MAR
GARIDA: - Linda

vista�r't'\
bafa

SUL, com 3

quarll'
"vi Sé\!) cozi-

nha, ban�r<Jft\lc
I lir\a serviço e

dep�.n '" regada_ 2 armários
embulllo. ado acarpetado. Área cons

trufda 101m2. Pode ser f inenclado,

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3

dormitórios, living, cozinha, 2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.
Área 148,56m2. Pequena Entrada e sal
do financiado.

tOJA NO EDIFícIO JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a Rua dos
Ilhéus. Preço Cr$ 70.000,00 somente à

.vlsta,

APARTAMENTO NO EDIFíCIO AR
THUR:
Com 1 dormitório, cozinha, living, de
pendência de empregada (completa),
área de serviço e copa. A rea constru ida
60,00m2.

CASA ANT,IGA NA RUA ALVES DE
BRITO: .

Vendemos -uma casa antiga, para ser de
molida e aproveitado o terreno de 10m
de frente por 43 de fundos. Bom preço.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS -

Apartamentos com 'garagem. Fino acaba
mento, banheiro e cozinha com 'azulejo
decorado até o teto. Parte do pagamento
financiado.

EDlFicIO ANITA GARIBALDI
Escritôrio - 1 a. sobre-loja
Área 3B,99m2. Bom preço.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX - Duas amplas e arejadas salas
próprias para consultório medico ou

escritório. Ótimo preço, sendo parte
. financiado.

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

t e rren o de 23,20m. de frente por
25,00m2. de fundos cl Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

,50% de entrada,

'Rua José Maria da Luz - JOSÉ MEN
DES: - Casa de alvenaria com·3 quar

tos, sala, cozinha, banheiro, dependência
de empregada completa, áreà coberta.
kea constru ída: 128,00m2. Terreno de
300,00m2. Parte do valor já financiado
pela Caixa Econômica Federal, com a

mensalidade _ele Cr$ 250.00.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozl
nha, banheiro social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

RUA MAJOR COSTA:
Boa casa com dois pavimentos, bem

localizada, com 3 quartos, living, dois
banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço •

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma bel íssima casa de alvenaria com 2
pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e 'quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo; área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

SOLAR DONA MARTHA - RUA
ESTEVES JUNIOR: - Lindo apartamen
to com vista panorâmica, 3 quartos, li
ving, banheiro, cozinha, dependência de
empregada e garagem no. 9. Área:
120,QOm2. Pode ser financiado pela CAI
XA ECONÔMICA FEDERAL. Ótimo
preço.

SOLAR Da. MARTHÁ
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para'
carro pequeno. Cr$ li 5.000,OOa vista.

,APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, ba

�heiro, sala, cozinha e. área de serviço.
Area constru (da: 60,00m2. Facilita-se
parte do pagamento.

CONJUNTO DE SALAS NO EDIFItIO
DIAS VELHO:
2 boas salas bem arejadas, com área de
68,00m2, no 80. andar, com linda vista
panorâmica. Bom preço, Parte facilitada.

RUA TOMAZ JOÃO DOS SANTOS
(perto Rua Dr.' Djalma Moellmann)
Casa de material com 3 quartos, banhei
ro completo, sala qe jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (ai uga-
-da) sala, dois quartos, cozinha, banheiro"
completo e área de, serviço. ótimo em

prego de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

RUA DEODORO - EDlFItIO SO
RAYA:
Sala para escritório no 20. andar do Edi
ffcio Sorava por bom preço e a metade
financiada.

RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:
Vaga de garagem no EDIFICI0 AR
THUR. Cr$ 10.000,00

APARTAMENTO NO EDIFICIO PRA
ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.
Parte do pagamento facilitada. Área
45,83m2.

Rua mUCIANO NUNES PIRES _

CENTRO: I

casa de material com 3 quartos, Iiving,
sala de' jantar, banheiro completo, cozi
nha e área de serviço. Garagem, depen
dência de empregada.

EDIFÍCIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

pendência de empregada, área de serviço.
Comi armários' embutidos.
Cr$ 85 000,00 a combinar.

'

BAIRROS RUA S,ÃO VICENTE DE PAULA -

AGRONÔMICA - Casa com 5 quartos,
, salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara-

RESIDENC IAS
qem e érea de serviço

R U A ANTONIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRONOMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi
tórios, banheiro social e área de serviço.
Na parte inferior: amplo living, cozinha.
dependência de empregada completa,
garagero .e despensa. Cozinha e banheiro

- com piso marmorizado e azulejo até o

teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facilidade.

Rua ANTÔNIO ELEUTÉRlOI VIE I RA
- AGRONÔMICA - Casa de material
com 2 pavimentos com área de 132m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara
gem, duas salas. Facilita-se.

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE
BARROS - TRIN DADE

Bel íssima residência de 'alvenaria
constru (da sobre .pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo porão de 85 m2 sob pilotis.Área
constru Ida de 142 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÁO COM 50% DE ENTRA
DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESES.

RUA RUY BARBOSA - AGRONOMI-
CA, );

Belfssima casa de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8,40 x 50m., frente em

pilotis com' 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hall, quarto de empregada, etc. Mais
garagem com 17m2. Vista para - Baía
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista - acer

tando contra-proposta.

RUA JOSÉ ARÊAS - TRINDADE:
Casa de material, nova, 3 quartos, Ii

ving, banheiro com azulejos decorados,
cozinha ampla e abrigo para carro. Parte
do pagamento financiado.

A CUSTODIO FERMINIO VIE
- S DOS LIMÕES

JARDIM ITAGUAÇU COQUEIROS
- Casa com 84m2. Terreno de 360m2. :2
quartos, sala, living, cozinha e banheiro,
porão com duas peças habitáveis. Entra
da para carro. Rua Calçada.

RUA FÚLVIO ADUceI:
Apartamento com 2 quartos, living,

copa-cozinha, área de serviço e banheiro.
Área construída: 79,16m2.
Cr $ 65.000,00 sendo Cr$ 40.000,00.
"financiados.

H·O CONTINENTE RESIDENCIAS

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI

TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de

baixo duas salas para comércio e uma pe

quena casa de madeira (todos alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita
banheiro e cozinha. Área 87,OOm2. Parte
financiada pela Caixa Econômica Fede-
ral.-

.

'RUA MATIOS AREAS - ESTREITO:
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

MORRO DO VIVEIRO - BIGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno
de 1.152m2 (três I ates) frente para a

SR-101, perto da Pol(cia Rodoviária.

Preço Cr$ 63.000,00, com 50% de entra

da e o saldo 'em 10 pagamentos.

RUA tüPINAMBA - ESTREITO: - ._;asa

mixta, com 3 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro e porão. Terreno de 400,OOm2.
Preço: Cr$ 20.000,00.

RUA DOS NAVEGANTES
ESTRE ITO�,��sa \Si�,défêln�""t:df�\�\" O l'1w plwIo
CrV 1'-000" ã vista. Negá-

• cio urgente.

'RUA TOLENTINO Dr; CARVALHO -

ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de
alvenaria com, sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com
60m2 e outra casa mista, com sala, 2,
quartos, banheiro, cozi nhã, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o ,pagamento.

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÃNTICO:

'

Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,
área coberta e banheiro. Armários embu
tidos. Ótimo preço.

RUA CÃNDIDO AMARO DAMASIO
(DA ORAN) - BARREIROS:
Para fábrica, indústria ou Depósito. 1

galpão de madeira com 520m2 e um gal
pão de material, em fase de acabamento,
edificados em terreno de 3.600m2 (8 Ia
tes). Negócio urgente. Facilita-se parte
do pagamento.

RUA POETA FRANCISCO MACHADO
DE SOUZA - ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, lavabo e varanda.

Abrigo para carro. Terreno de 12x30m,
com linda vista panorâmica para as baías
NORTE r:: SUL. ÓTIMO PREÇO FI
NANCIADO.

RUA TOBIAS BARRETO"':' ESTREITO
Casa de alvenaria, com 165.:TI2, �m
terreno de 12,50x35,OOm. 3 quartos,
copa, cozinha, banheiro, varanda e

quarto de empregada. 50% de entrada e

o saldo a combinar.

RUA JOSE DO, PATROCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garag;m para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dispon (vel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2.
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado. '

PADARIA EM CAMPINAS, Mun, de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO No. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de f.abricação única na região. Parte
do pagamento facilitado.

RUA SANTA CATARINA - ESTREI
TO - Casa nova, com 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozi nha, copa e·
garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

'mA "J" - JAID>IM ATLÃNTICO _

BARREIROS: Casa com 3
quartos, sala, cozinha, garagem; banheiro
social e área coberta. Parte financiada pe
la Caixa Econômica rederal, podendo
.er transferida com facilidade.

TERRENOS
RUA MOURA - BARREIRUS:
Terreno de 12x30,OOm. Preço: Crt
5.000,00.

Lote de 12,OOm oe frente
por 20,00m de fundos, ao lado do EDI

F íCIO. NORMANDIE. Cr$ 22.000,00
sendo Cr$ 12.000,00 de entrada e 10

prestações de Cr$ 1.000,00.

RUA FLÁVIO VIEIRA DA ROSA
, BARREIROS:-
310tes de 11 X34,60 com área total de

: 1.228,40 m2. Tem água encanada.

Cr$ 7.000.00 cada lote.

TEIUlENO NO JARDIM ATLÃNTlCO,
Bar' bada, por apen=. Cr$ 9.000,00.
'Linoo ... Lindo.

BOM ABRIGO
,
Terreno na rua João Meirelles com

285.60 m2 muito bem localizado. O

"preco ê uma barbada: apenas Cr$
lO.OOO.� A VISTA.,

RUA ARACY vAz CALADO
"

.Terreno próximo ao Hospital Sagrada
Famnla' com 11 x,�9m. Cr$ 12,.000,00.

MORRO DAS PEDRAS
Lindo terreno com 4.636m2
(42,6Ox110,OOm), frente .para a estrada

geral, distante apenas 100 metros da

práia, Muitas árvores frutfferas e belo

bambuzal. Serve para casa de campo,

granja ou pomar. Preço? Apenas
Cr$ 18.000,00.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem 10-
.

calizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros, Cr$ 1.500,00.
VILA DUQUE DE CAXIAS - BARREI-
ROS

"

4 I ates de terreno por apenas
Cr $ 6.000.00. Oferta por.corro tempo.

SÃO MIGUEL - PRAIA'DE BAIXO:
Terreno com 1.560m2 sito em São

Miguel, Munic(pio de Biguaçu, �rente
para a SR-l0l, KM.191, na Praia de
Baixo, existindo alicerce de alvenaria
para casa de madeira.

BAIRRO SANTO ANTÔNIO, BARREI
ROS,
RU<;l Manoel Loureiro, 2 lotes de
10x30m, a Cr$ 6.000,00 cada um.

JARDIM CIDADE DE FLORIANÓ
POLIS, BARRE IROS,
1 lote com 360,00m2 (12x30), �ua "C",
no. 446, próximo a "ORAN" -

C�$ 5.000,00.
JARDIM SANTA MÔNICA, TRINDA-

��tt�W tj1�a�preço,ótimo, a vista. ml.!J 'O

RUA ALMIRANTE CARNEIRO -

AGRONÔMICA
'

Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

ESTRADA GERAL ITACOROBI
Terreno com 58m de frente por 340 de
fundos com 2 casas de material e 2 de
madeira. PREÇO E CONDiÇÕES EXCE
PCIONAIS.

BALNEARIOS�':'�::lt:;j��
LAGOA DA CONCEIÇAO
2 lindos lotes no loteamento "ZERBI
LINS", na Avenida Principal;
2 lotes a Cr$ 8_000,00 cada um a OO.me
tros da Avenida Principal. Neg6cio ur

gente.

SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro constru(da em terreno

de 450m2" Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facil idades.

TAPERA_
Casa de madeira, sit�ada num lindo

recanto, com 2 quartos, 2 salas, casinha

e chuveiro externo, nova, em frente a

ILHA PERALTA. Árvores truttteras.

.c-s 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

'proPosta.

PRAIA DOS INGLESES - Casa de ma

deira, perto do grupo Escolar, bem no

centro da localidade, contendo 4 quar
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem pa
ra dois carros. Terreno de 444,00m2.
Preço: Cr$ 20.000,00 à vista ou

"Cr$ 25.000,00 parte financiada.

CACHOEIRA DO BOM JESUS
TERRENO com 16,00 metros de frente
para o mar e 34,OOm. para a Estrada Ge
raI. Plano. Parte do pagamento facilitada.

CANASVIEIRAS: - Lindo terreno

plano, com árvores, medindo
12,00x24,50, muito bem localizado (Lo
teamento MARTINS), ótimo preço.

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA DO
BOM JESUS
Casa.de veraneio próxima ao mar, com 3
dormitórios, hall, banheiro social, amplo
living e varandão. Na parte inferior: Ca
pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para 3 ou 4 automóveis. Área cons-
'

trufda de 146,25 m2 em terreno de 17 x
27. MOBILIADO - Preço Acessfvst com
algumas facilidades.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Festa das Flores sai em novembro
'� promotores ficam na Promovile

Síntese --i
I
IBLUMENAU "

Recife a jovem Tânia Beatriz Bas

chung, Rainha das Flores de 197·2. Na

Capital pernambucana, manterá conta

tos com autoridades ligadas ao turismo

visando a promoção da festa em todo

o Nordeste, através de colocação de

Joinville (Sucursal) - O Almirante
Eugênio Junqueira, diretor do Depar
tamento de Turismo, Cultura e Espor
tes da Prefeitura Municipal de Joinvil
le, confirmou para o próximo mês de
novembro a realização da tradicional
Festa das Flores, no Pavilhão da Pro
moville. A promoção seria levada a'
efeito nas sedes da AJAO e da Liga de

Sociedades, no. centro da 'cidade, mas

não há possibilidade em virtude de as

duas entidades estarem reformando

- Para a cidade seria muito impor
tante, porque daria oportunidade aos

turistas de conhecer melhor J oinville,
enquanto que a exposição feita lá fora,
no Pavilhão da Promoville, é um tanto

negativo promocionalmente, isso por

que fica próximo à BR-l OI, de onde
os visitantes dificilmente se deslocam

para o centro do município, disse o Sr.

Eugênio Junqueira.
Com o objetivo de divulgar a Festa

das Flores no Nordeste brasileiro, se

gue sábado próximo com destino a

Numa promoção con

junta do Departamento de

Cultura da Fundação Uni

versidade de Blumenau e

Secretaria de Educação e

Cultura da Prefeitura Mu

nicipal, estará se apresen
tando no Teatro Carlos

Gomes, de Blumenau, às

20h30min do próximo dia

23, o Coral da Universi
dade de Santa Catarina, do
Rio Grande do Sul, con

gregando em seu ambiente
70 cantores, entre profes
sores, alunos e funcioná-
rios dos diversos cursos da

Universidade de Santa Ma-

ria, o Coral vem se apre
sentando com frequência
em diversass cidades gaú
chas e catarinenses.

ARAQUARI
Um grupo de estudan

tes universitários iniciaram
em Araquari a operação do

Projeto Rondon, que atin

ge este mês diversos muni

cípios de Santa Catarina.
Os rondonistas levaram ao

municipio de Araquari
grande quantidade de me

dicamentos para ser distri
buidos entre a população
carente de recursos finan
ceiros.

BARRA' VELHA
A execução de obras ci

vis no sistema de abasteci
mento de água do municí

pio de Barra Velha já foi
programada pela Compa
nhia Catarinense de Águas
e Saneamento. Segundo a

,direção da Casan, estas

obras deverão ser iniciadas
ainda este ano e, para tan

to, fará realizar tomada de

preços às 15 horas do pró
ximo dia 10 de agosto, en
tre firmas previamente ca

dastradas.
VALE DO ITAJAí
O Diário Oficial da

União publicou o termo

do convênio entre o Minis
tério de Educação e Cultu
ra, através do Departamen
to de Assuntos Universi

tários, e a Fundação Edu:
�",'

cacional do Alto Vale 'do

Itajai, no valor de Cr$
80.000,00, a ser liberado
de acordo com o cronogra-
ma de desembolso aprova-
do para o exercicio finan
ceiro. Outro convênio,
também publicado pelo
Diário Oficial da União, re
fere-se ao acordo entre o

Departamento de Assuntos
Universitários e a Funda

ção Universitária de Criciú

ma, no montante de Cr$
40.000,00.
S.FRANCISCO SUL
O Ministério do Traba

lho e Previdência Social in

formou que o Ministro Jú-
lio Barata assinou ato re

conhecendo o Sindicato
dos Trabalhadores Rurais
de São Francisco do Sul,
como entidade sindical re

presentativa das catego
rias profissionais, inte

grantes dos grupos do pla
no da Confederação Nacio-
nal dos Trabalhadores na

Agricultura, com base ter

ritorial naquele municipio.
ITAJAí'

O Departamento de So-

ciologia do Centro de Es
tudos Básicos da Universi
dade Federal de Santa Ca
tarina confirmou para o

período de 23 a 27 vin

douro a realização de um

curso sobre "Estudos So
ciais - Problemas Contem

porâneos ", a ser ministra
do por 'uma equipe de pro:
[esso res subordinados
àquele departamento. A

promoção é do Conselho

Municipal de Turismo de

Itajai, fazendo parte do

programa do I Festival de
Inverno desta cidade, que
conta com a colaboração
da Sub-Reitoria de Ensi
no' e Pesquisa e Departa
mento de Extensão Cultu
ral e-de Sociologia da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina.

cartazes que levará consigo nesta via

gem. A Prefeitura Municipal informou
. que a festa deste ano deverá obter su

cesso absoluto, tendo em vista que a

sua divulgação vem sendo feita desde o

início deste ano.
Supletivos têm resultados
somente a partir do dia 20

suas instalações.

Universidade conqui�ta o Oeste e·

forma G 1G. turma de professores
Das Sucursais e Correspondentes - Os hotéis de Blumenau foi a alegria de mais'

resultados dos exames supletivos realiza- de 800 estudantes que terminaram os exames.

dos em catorze estabelecimentos de ensi- Para a maioria 'dos candidatos, as provas
no de Santa Catarina começarão a ser co- não foram lã(; dificeis, talvez pelo exces

nhecidos a partir da próxima sexta-feira. so de otimismo com que muitos alunos -

O Colégio Francisco Benjamin Gal/ati, de principalmente de outros Estados - pres
Tubarão, informou ontem que as notas

das provas serão divulgadas na próxima
'sexta-feira, enquanto os educandários de

Joinville, Blumenau e Itajai decidiram

que os resultados só sairão 110 dia primei
ro de agosto.

A tristeza dos donos de restaurantes e

inspira as ações do Governo do Esta
do". Acentuou ainda que a par da

quantidade, a qualidade do ensino no

território catarinense vem se consti
tuindo numa das preocupações funda
mentais da atual administração.

CONQUISTA DO OESTE

Os formandos da primeira turma da

Fundeste procedem não somente da

região do Extremo-Oeste, mas tam

bém do Centro Oeste, cujas áreas são

abrangidas por quatro Coordenadorias

Regionais de Educação. Para toda a re

gião oestina ii nova turma de licencia
dos representa um acréscimo da ordem
de 4,5% para 11,8% no setor de 'recur
sos humanos para o magistério de pri
meiro grau, pois em 1971, quando foi

implantada a universidade, havia na

área apenas 38 professores habilitados.
Durante seu discurso, o paraninfo'

da turma dirigindo-se aos formandos
fez um breve retrospecto de suas ativi

dades à frente da direção da entidade,
ressaltando o papel importante que a

Fundeste desempenha na "conquista
do Oeste Catarinense". Destacou ainda
o professor Altamiro de Morais Matos
o fato de que "hoje ainda vivemos uma

harmonia educativa no Brasil, onde o

homem é o fim, destinatário da ação
para o bem comum, e não matéria pri
ma do desenvolvimento".

taram exames. Para membros da banca

examinadora, o percentual de aprovação
que nos anos anteriores foi considerado
muito bom, deverá melhorar ainda mais,
levando em consideração que a média das

idades dos candidatos é de 30 anos.

Universitários ganham .'40

vagas para estágio em se
Autoridades presenciam o diretor da Fundeste formar mais um dos 94 licenciados

O Núcleo Regional do Instituto Euvaldo

Lodi levantou para este mês 140 vagas de

estágio para universitários e que será desen
volvido junto às indústrias de transforma-

,

ção do Estado. Segundo informações do Sr.

Ledo Barreto, superintendente do órgão,
integram atualmente o Sistema Estadual de

Estágios 85 empresas é Yl7 instituições de

ensino de Santa Catarina. As vagas oferta
das estendem-se nas especialidades de Ad

ministração, Bioquímica, Ciências Biológi
cas, Ciências Econômicas, Desenho Indus

trial, Entomologia, Engenharia Civil, Elétri
ca-Geração, Telecomunicações, Industrial
Elétrica, Mecânica-Operacional, Metalúr

giça, Química e Serviço Social. Acrescenta
o Sr. Ledo Barreto anunciando que o Siste

ma Estadual de Estágios vem sendo perma
nentemente ampliado, esperando a entida

de contar em breve com cerca de 150 em

.presas convenientes, objetivando dar opor
tunidade a participação de um maior núme

ro de universitários nos estágios profissio
nais.

de Blumenau, Fundação Universitária de

Criciúma, Fundação Universidade do Norte

Catarinense, Universidade Federal de Santa

Maria, Universidade Federal do Paraná e

Faculdade de Engenharia Industrial Meta

lúrgica de Volta Redonda. As empresas que
estão recebendo os universitários estagiá
rios são as seguintes: Lusul S/A Indústria e

Comércio; Indústria de Artefatos Têxteis
Artex S/A, Cetil Processamento de Dados

Ltda.; Construtora Eischtedt S/A, Cremer
- Produtos Têxteis e Cirúrgicos S/A, Elec
tro Aço Altona S/A, Fábrica de Gaitas Al

fredo Hering S/A, Impressora Paranaense

S/A, Indústria Companhia Duda�ina S/A,
Indústria Companhia Plásticos Sacoplás, In- "

dústria Têxtil Hering, Tecelagem Kuhen
rich S/A, todas de Blumenau; Companhia
Industrial Schlosser e Consulbra, de Brus

que; Companhia Fabril Lepper, Engepasa,
Fábrica de Máquinas Raimann, Fundição
Tupy S/A, Indústria de Plásticos Ambalit

S/A, Indústria de RefrigeraçãoConsul S/A,
Linhas Corrente SIA, Metalúrgica Douat,
Mold Motores S/A, Nylonsul, Plásticos Tu
piniquim e Satesc, de Joinville; Indústrias
Reunidas J araguá, de J araguá do Sul; Cera
marte, de Rio Negrinho; Indústrias Zip
perer Ltda e Móveis Rudnik, de São Bento
do Sul; Arcapesc e Construtora Norberto

Odebrecht, de Florianópolis e Eletrosul e

Incocesa, de Tubarão.

Decorridos quinze meses do início
de suas atividades, a Fundação Univer
sitária de Desenvolvimento do Oeste

fava as três primeiras turmas licencia

das, os patronos escolhidos foram o

Governador Colombo Salles e os Secre

tários Paulo Biasi e Plínio De Nez, da

Educação e dos Negócios do Oeste,
respectivamente.

Falando em nome do Governador

Colombo Salles, o Secretário Eugênio
Lapagesse destacou a satisfação do go- �

vernante catarinense em se fazer pre
sente aquela solenidade, "que tem es

trita relação com o Projeto Catarinense
de Desenvolvimento, documento que

formou sua primeira turma, habilitan
do 94 professores em licenciatura de

primeiro grau, sendo 34 em Língua
Nacional, 34 em Estudos Sociais e 26

em Matemática. A solenidade, que foi

presidida pelo Vice-Presidente Augus
to Rademaker, foi realizada na sede do

Clube Recreativo Chapecoense. En

quanto o professor Altamiro de Morais

Matos, diretor da Fundeste, paranin-

Cohab faz
arborização
de núcleo
em Itaiaí

'Joinville 'diplom� n�a sextan�

feira mais 22 engenheiros
Em solenidades que

contaram com a presença,
de autoridades municipais,
diretores e assessores da

Companhia de Habitação
do Estado de Santa Catari
na - Cohab/SC -, além de
moradores do núcleo habi

tacional, foi iniciada an

teontem a arborização do

bairro Costa Cavalcanti,
em l t.aja í. O conjunto
construído pela Cohab e

formado por 500 unidades

habitacionais, vem sendo
beneficiado por um pro
grama de melhorias desen
volvido em convênio pelo
órgão e pela Prefeitura Mu

nicipal.
A Prefeitura, com re

cursos repassados pela,
companhia, já pavimentou
toda- a avenida central da
zona residencial, estando
a i n da em andamento a

construção' de praças e jar
dins e as atividades de lan

ç am en to das tubulações
para drenagem de águas
pluviais.

ESFORÇOS CONJU

GADOS
A arborização do bairro

resulta de esforços conjun-I
tos da Cohab, Prefeitura

Municipal de Itajaí, Insti
tuto Brasileiro de Desen
volvimento Florestal e dos

próprios moradores, ativos
participantes do programa.
N a tarde de terça-feira,
q u a n d o houve inclusive
desfiles de escolares com

temas alusivos à árvore, fo
ram plantadas aproximada
mente 200 mudas, entre

acácias, flamboyánts e

pinus. Os integrantes do

Proj-eto Rondon, recém

chegados ao bairro Costa
Cavalcanti e que também

participaram da solenida

de, desenvolverão traba
lhos junto à comunidade,
objetivando a urbanização
e o aproveitamento das
áreas livres do núcleo.

Joinville (Sucursal) - A Fundação Edu-
,

cacional de Santa Catarina confirmou para
a próxima sexta-feira a colação de grau de

novos engenheirandos formados pela Facul

dade de Engenharia de Joinville. A turma

denominada "Professor Fred Rald Otte" é

Rossi, Paulo Antônio de Souza Bond, Pau
lo da Rocha Castello Pereira, Riginaldo J 0-

sé Fernandes Luiz, Romeu Francisco Fu

chsberger, Ruben Cerda Bastidas, Tarquí
nio Balsini Neto, Wilson José Bastsch e Wil
son Torrens. O orador é o formando Álvaro
José Silveira Beiro.

QUEM COLABORA

A turma de estagiários deste mês de ju
lho foi selecionada pela Universidade Fede

ral de Santa Catarina, Universidade, para o

Desenvolvimento do Estado de Santa Cata

rina, Fundação Educacional doAlto Vale

do Itajaí, Fundação Universidade Regional

constituída de 22 formandos que têm co

mo paraninfo o Senador Antônio Carlos

Konder Reis e como patrono o professor
Aldo Floriano Atila Urbano

A solenidade de colação de grau terá lu

gar no Forum da Comarca às 20 horas, com
a presença do Prefeito Pedro Ivo Campos,
Reitor em exercício da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina, profes-
.

sor Arnoldo Suares Cúneo, e outras autori

dades estaduais e municipais. Após o ato,
haverá congraçamento entre os- novos enge
nheiros e autoridades no Restaurante Uni

versitário, com um coquetel.

Os novos engenheiros são: Álvaro José

Silveira Beiro, Carlos Alfredo Kock, Carlos
Rástor Cabezas, Edison Rohleder, Jaime

Otávio Wittaczik, Jersy Wyrebski, José Ro

berto Torrens de Camargo, Lenir Eugênio
Duvoisin, Marcel Santoro, Marcos Roberto

Fissmer, Nelson Hardt, Odival Eidam, Orli

�---------------------------------------------------

TESTE. DE SELEÇÃO PARA MONITORES
Presos ,três
dos cinco
-fugitivos
de ontem

A Secretaria dos Serviços Sociais. comunica aos interessados que no dia 20 de julho de 1973
das 9.00 às 11,00 hora_:; no 50, andar do Edifício das Diretorias, estarão abertas inscrições para'
o TESTE DE SELEÇAO PARA MONITORES DE INSTITUiÇÕES DE MENORES.

Comunica ainda que os candidatos deverão ser do sexo masculino e feminino, com idade
mínima de 25 anos é máxi ma de 35 anos, e curso ginasial ou equivalente completo.

Para inscrição, os candidatos deverão apresentar-se munidos de' documentação e urna
fotografia 3x4.

. Itaja í (Sucursal) - As

autoridades póliciais de

Itajaí conseguiram recap
turar ontem mesmo três Florianópolis, 16 de julho de 1973.
dos cinco marginais evadi

dos da Cadeia Pública 10-

cal. Até as últimas horas
da noite de ontem os poli
ciais, embora com pistas
concretas a respeito do pa
radeiro de José de Tal, vul-
go "Setenta" e Luiz Me

deiros, os policiais ainda

não haviam conseguido lo

calizá-los. Os três foragidos
já recapturados são o peri
go so assaI tante Felício

Mascaro Neto, conhecido

por "Santista" e autor de

assaltos a bancos e a super
mercados à mão-armada, e

os maconheiros proceden
tes de Porto Alegre e deti-

O valente rebocador leva e traz os navios ao porto

Rebocador auxilia
\

navios ,em.manobra

AVISO AOS USUÁRIOSItajaí (Sucursal) - O rebocador Júlio de Castilho, per
tencente a uma empresa do Rio Grande do Sul, está

operando há um mês no porto de Itajaí, no trabalho de

desatracação dos navios que deixam o porto. A embarca

ção segundo a Junta Administrativa do Porto de Itajaí,
tem prestado relevantes serviços, facilitando as manobras

de navios ao deixarem o porto em suas diversas etapas. O
rebocador trabalha durante todo o dia, e tem condições
de atender qualquer caso de emergência em questão de
minutos.

dos há duas semanas em

Itajaí, conhecido por
Leandro Sarkanski e Rena

to Riccordi. Segundo as

autoridades, a fuga aconte

ceu por volta das 16 horas

de ontem, quando os mar

ginais conseguiram serrar a

grade do cubículo localiza
do nos fundos da Delega
cia de Polícia de Itajaí.

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso cardlotônl
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, dlstúrblo
'da Pressão Arterial,
doenças dos Rins e

Reumatismo. Todas
as manifestações da
Asma.

I

A Cotesc comunica aos usuários dos serviços telefônicos, que as

contas mensais estarão à disposição para pagamento na rede bancária,
excepcionalmente este mês até o dia 20. Onde poderão ser procuradas
para liquidação.
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Autônomo, sem patrão ou sob a tutela de qualquer

regime legal, os "Iavadores" e os "guardiões"
dominam o mercado do sub-emprego.

,.

esub-emprego quase
. ,. .

na rmsenacom
,.

raizes
Sem horário que cumprir e patrão a quem prestar

contas, sem documentos e com apenas um balde cheio
de água e um pedaço de pano, centenas de adultos e

crianças estão se dedicando a uma atividade que até há
bem pouco tempo era quase desconhecida em

Florianópolis: a de lavador de carros.
.

Apesar de atualmente se registrar na cidade uma certa

disponibilidade para a mão-de-obra
_ nã� . qualific�d�,

principalmente no setor da construçao civil, a matona

dos trabálhadores migrados para a Capital estão

convergindo Rara setores- que apesar de bastante
instáveis, oferecem uma remuneração melhor: apenas
duas limprezas de automóveis correspondem a um dia de
trabalho do trabalhador legalmente contratado.
/

.

GANHAM MAIS
.

Se apenas agora a Secretaria de Serviços Sociais está

promovendo uma pesquisa .para verificar as condições de

oferta e demanda de empregos na região da Grande

Florianópolis, não dispondo atualmente de nenhum
dado estatístico a respeito, .

a observação s e os

depoimentos dos próprios "profissionais da asfalto"
como são conhecidos aqueles cujas atividades dependem
do . movimento viário da cidade, comprovam que o

número de lavadores de carros aumentou· mais que duas
vezes nos últimos dois anos chegando a atingir a mais de
200 "profissionais". Em virtude também do aumento de

veiculas em circulação em Florianópolis, a atividade

original, lavador, desdobrou-se em mais duas, guardiães
improvisados e orientadores de vaga nos

e s ta cionamentos, estas. duas últimas preenchidas
normalmente por menores de idade.

.

Se por um lado, como disse Polibio Correia Filho, 43
anos, lavador de carros no estacionamento situado ao

lado do Clube 12, os sub-empregos tendem a tomar toda
a cidade porque os "candidatos ", a maioria vindos do
interior não tem qualquer especialização profissional,
por outro é a própria remuneração que incentiva o'
crescimento destas atividades, às vezes mais vantajosa
que as de um trabalhador sujeito à horários.

Moura e
o Presidente do Conselho de Desenvolvimento Municipal, Sr.

Antônio de Freitas Moura, e o Conselheiro Walmy Bittencourt,
formalizaram ontem ao Prefeito Ary Oliveira sua demissão do órgão
assessor do Poder Executivo municipal, em "caráter irrevogável". O
Sr. Antônio Moura declarou que seu desligamento do Conselho não
está vinculado "a qualquer atrito com o Prefeito Municipal ou com

qualquer dos membros do órgão".
Desde sua criação, por lei sancionada pelo Prefeito Ary Oliveira,

depois de aprovada pela Câmara, o Conselho de Desenvolvimento

Municipal mantinha com o Poder Legislativo do município uma

alentada polêmica que gravitava em torno de um singular conflito de

"jurisdições e compotências".
A inclusão de uma emenda no Projeto do Plano Diretor da

Cidade, segundo a qual, as alterações vitais no plano, durante seu

processo ·legislativo, somente poderiam ser propostas ad referendum
do ConseI ho provocou uma veemente reação da Câmara Municipal,
que considerou a iniciativa como "uma clara e indevida intromissão
no processo legislativo, privativo de um Poder e não de um órgão
paralelo, assessor do PoderExecutivo".

O Conselho Municipal, por outro lado, retrucou através do

ArquitctoWalmy Bittcncourt, argumentando que o Plano Diretor da

Cidade, por se tratar de um diploma legal de conteúdo
eminentemente técnico, não poderia prescindir de um

"policiamento" adequado, capaz de evitar que se perpetrassem
"heresias" de ordem técnica na apresentação de emendas ao projeto,
durante sua fase legislativa.

Após agravos e desagravos recíprocos, uma possível revisão da

emenda, aparentemente restituindo a autoridade da Câmara, parece
ter det1agrado a crise final, culminando com os pedidos de demissão
ao Sr. Antônio de Freitas Moura, e do Arquiteto Walmy

\

e no
,. .

OClO
Conforme disse Polibio, que com mais quatro filhos

lava mais de dez carros diariamente além de receber
gratificações por vigiar outro tanto, todos os dias, com
apenas três horas de trabalho ele ganha mais de dez
cruzeiros, o que corresponde ao salário de um operârio
legalmente registrado. Polibio Correia inclusive
abandonou o emprego que tinha há mais de dez anos na
Faculdade de Educação, onde trabalhava como servente,
para dedicar-se a esta profissão, que apesar de insegura -

não está registrado no INPS, não tem fundo de garantia
- oferece-lhe melhores condições financeiras, ao ponto
de poder comprar inclusive uma televisão.

Segundo disse, a remuneração não é prefixada, "tudo
dependendo da bondade do freguês ", oque significa que'
Polibio não deixe de efetuar uma limpeza' de automóvel
por questão de um cruzeiro a mais ou a menos. A mesma

situação registra-se com relação aos menores, guardiões
por algumas horas de veículos, ou então indicadores de
vagas em um estacionamento. O preço de suas atenções é
imprecisa, "o cliente é que decide quanto deve pagar ",
porém aqueles meninos, conforme disse Mário Cesar, de
14 anos, e com ponto ao lado do Mercado Municipal,
sempre ganham mais de dez cruzeiros por dia, o salário
de um adulto da construção civil.

EXPANSAO DO SUBEMPREGO
Seja, porém, em consequência de remuneração

melhor como por falta de condições de emprego em um

mercado de trabalho que exige cada vez mais operários
especializados, os homens que nada mais sabem além de
manejar uma enxada tendem a criar por sua conta

condições de sobrevivência e de trabalho. O fenômeno é
constatado pelo visivel aumento de 'vendedores
ambulantes, cujas mercadorias variam desde pipocas e

doces a pentes e bilhetes de loteria. E tanto pelo excesso

de população que migram do interior para Florianópolis,
a Capital da Esperança, como pelo pequeno crescimento
industrial da região, o subemprego tende cada rez mais a

expansão, pois para determinadas faixas do mercado a

"Guarda-carros": irritante e insistente. oferta de emprego praticamente inexiste.
....

Flanar pela Cidade e viver de gorgetas é o ideal.

Bittencourt deixam

Moura e Bittencourt (Dl:« favor da emenda e unidos na demissão.

Bittencourt. .

VERSÃO EXTERNA
A versão oficial do Sr. Antônio Moura, a respeito de seu

desligamento I da presidência do Conselho de Desenvolvimento

Municipal, trafega a muitos quilômetros de distância das suposições.
Segundo Moura, sua demissão tem a ver apenas com a

incompatibilidade do acúmulo.de duas funções: a de presidente do

Conselho de Desenvolvimento Municipal e a de presidente do
Conselho Metropolitano.

- Minha renúncia prende-se exclusivamente a um entendimento
da diretoria e da assessoria do Conselho Metropolitano da Grande

F1orianópolis, segundo o qual são sensivelmente incompatíveis os

Esag encerrou

vestibular

com dll68 provas
Realizaram-se ontem, no Instituto Estadual de Educação, as

últimas provas do concurso vestibular da ESAG, para o Curso de

Administração do período diurno. Segundo opinião de alguns
alunos, que notaram a ausência de vários colegas de sala, desta
vez houve abstenções, ao contrário de ontem, quando o índice
de comparecimento foi de 100%.

As provas de Matemática e Estudos Sociais, fizeram com que
muitos candidatos ficassem um pouco mais nervosos, principal
mente devido a Matemática, que na opinião de muitos foi bem

difícil, principalmente para quem tem como curso anterior o

Normal ou Clássico. E houve quem, egresso do Curso Científico,
considerasse as provas do grupo de Ciências Físicas e Biológicas
não como "díffceis", mas "surpreendentes", pois exigiram mais
conhecimentos de História Natural do que de Biologia. Quem só
tinha alguns conhecimentos básicos, certamente conseguirá clas

sificação. Houve também quem discordasse de que o vestibular
"foi adaptado ao ensino secundário", achando as questões muito
superiores ..

Muitos responderam afirmando que, realmente, existiu a

adaptação.
Para a participação neste vestibular, muitos têm sua explica

ção, havendo sempre os que tentam o ingresso na faculdade para
especializarem sua vocação; outros, para ."ver se dá para passar",
mas muitos. o tentam para conseguirem, posteriormente, um

melhor emprego, uma melhor posição. Para quem fez todas estas

provas, depois de quase dez anos sem se sentar em algum banco

escolar, sem frequentar nenhum cursinho, ("pois é muito caro")
as provas se revelaram realmente difíceis.

Gabaritos------------__

!
Matemática: I - B, 2 - A, 3 - C, 4 - F,5 - B, 6 - E, 7 -

C, 8 - D, 9 - A, 10 - F, li - B, 12 - F, 13 - C, 14, - A,
15 - D, 16 - A, 17 - E, 1 � . - B, 19 - D e 20 - C.

Estudos Sociais: 1 :.... E, 2 - D, 3 - F,4 - B, 5 - C, 6 - A, 7
- C, �.- D, 9 - A, 10 - F, li - C, 12 - D, 13 - C, 14 - D,
15 - C, 16 - A, 17 � D, l� - A, 19 - E, 20 - C, 21 -.D,
22 - D, 23 - E, 24 - B, 25 - A, 26 - B, 27 - E, 2� - B, 29
- C e 30 - C.

Os Candidatos a Escola Superior de Educação Ftsica terão amanhã a última etapa.

·lJdesc encerra
amanhíi

Escola de Aprendizes Marinheiros. Às 8 horas turma. A·e às 10,00
horas turma B. Às 13,30 h prova de Aptidão Iísica (circuito)
turma B e 19,00 h turma A, prova de Atletismo. ambas na Escola

Superior de Educação FÍsica.

Prosseguem na Escola Superior de Educação Física da

UDESC, as provas do Concurso Vestibular de segundo semestre.

Ontem foram realizadas as provas de Matemática e Física às 8 e

às 15 horas as provas de Biologia e Quírnica. Nas provas de,

ontem não houve nenhuma desistência, tendo comparecido os 99

candi·datos que disputam as 50 vagas existentes. Hoje começam

os testes práticos às 7,30 h com a prova de Atletismo

(masculino): corrida de 75 metros rasos, corrida de 400 metros

rasos, salto em altura e salto em extensão. Para o sexo feminino a

prova de Atletismo consta de corrida de 50 metros rasos, corrida
. de 200 metros, salto em altura c salto em distância.

Às 7,30 horas prova de Atividades Girnno-Rítmicas
(feminino): execução de exercícios livres, execução de cxcrct'cios

com elementos (maças, bolas, arcos, bastões c cordinhas),
c x c c u çã o de exercícios elementares de solo (equilíbrios,
cambalhotas, e habilidades), acuidade auditiva' e capacidade
criadora. Às 13.30 h prova de Atividades Desportivas no

Instituto Estadual de Educação, para ambos os sexos: Voleibol

(levantamento. saque c passe) c Basquetebol (drible, passe e

recebimento e drible seguido de bandeja).
Amanhã serão realizadas as provas de Natação; na piscina da

.Gabaritos ---------...,---_

As provas realizadas ontem às 1I,00h. Matemática e Física,
tiveram os seguintes gabaritos: I - B, 2 - B, 3 - D, 4 -·D, 5
- B, 6 - C, 7 - A, II - D, 9 - C, J O - C, I I - C, I 2 - B, I 3
- A, 14 - D, 15 - C, 16 - B, 17 - C, III - A, 19 - A, 20 -

C, 21 - B, 22:'" C, 23 - B, 24 - A, 25 - B, 26 - C, 27 - C,
211 - B, 29 - C, ·30 - C, 31 - B, 32 - C, 33 - B, 34 - D, 35
- B, 36 - C, 37 - B, 311 - B, 39 - A, 40 - C, 41 - C, 42 -

B, 43 - D, 44 - B, 45 - A, 46 - D, 47 - D, 411- D, 49 - C,
e 50 - C. ,

Das provas de Biologia e Química, realizadas ontem às
15,00h, os gabaritos são os seguintes: I - B, 2 - D, 3 - C, 4
- ç 5 - A, 6 - B, 7 - C:, II - B, 9 - D, 10 - B,.lI - C, 12
- B, 13 - D, 14 - B, 15 - A, 16 - A, 17 - C, I � - B, 19 -

C, 20 - B, 21 - C, 22 - C, 23 - C, 24 - C, 25 - B, 26· - B,
27 - D, 211 - A, 29 - B, 30 - C, 31 - C, 32 - A, 33 - B, 34
� C, 35 - D, 36 - C, 37 - A, 311 - B, 39 - A, 40 - D, 41 -

C, 42 - A, 43 - C, 44 - D, 45 - B, 46 - A, 47 - C, 4�:- D,
49 - Ce 50 - C. .

o Consélho
cargos de Presidente do Conselho Metropolitano e de Presidente do

Conselho de Desenvolvimento Municipal. Mas a renúncia do

'presidente deste último não implicará na sua retirada do primeiro,
sendo que o Conselho Metropolitano também continuará

representado no CDM, apenas por um outro seu membro, ainda a ser

. indicado.

ELOGIO
O Sr. Antônio Moura fez questão de elogiar a administração do

Prefeito Ary Oliveira, "que está realizando um extraordinário
trabalho pelo desenvolvimento da c.onsciê�cia comunitária".

- Exemplo desse trabalho é o que vem fazendo o CeI. Ar)"
Oliveira à frente da. Associação de Municípios da Grande

Florianópolis, que tem se reunido quinzenalmente com prefeitos e

autoridades da micro-região a fim de debater com' a máxima
seriedade os problemas de cada um dos municípios que dela fazem

parte".
O Sr. Antônio Moura manifestou ainda a sua decisão de

continuar colaborando com o Prefeito Ary Olivcira ,c seus auxiliares
mais diretos, pois vê naquelas autoridades "homens dotados de uma

imensa vontade de acertar c de servir ao povo deste município".
DESABAFO
O Sr. Antônio Moura expressou ainda o seu "pesar" pela

renúncia do Arquiteto Walmy Bittcncourt, "cujas razões não estou

autorizado a divulgar".
Finalizando, quase num desabafo, e aparentemente confirmando

todos os problemas surgidos em torno do Plano Diretor da Cidadc..o
Sr. Antônio Moura declarou que, infelizmente, "Florianópolis está

epenas um pouco à direita da estaca' zero, em matéria de

desenvolvimento de consciência comunitária" c que "aqui: ainda

predominam os interesses pessoais sobre os coletivos".

Novo Delegado da
Sunnb ·assumehojl!

.
Alegando compromissos maiores com a Universidade Federal

de Santa Catarina, onde integra o Departamento de Ciências
Contábeis, como professor de Técnica Comercial e Finanças das

empresas, o delegado da Sunab em Santa Catarina, Sr. Osni

Barbato, renunciou ontem ao cargo que vinha exercendo desde
outubro de 1911, devendo o pedido de demissão ser

encaminhado hoje ao Superintendente do órgão..
Seu substituto, Murilo José Lopes, que até então era o diretor

da Divisão de Fiscalização, assumirá o cargo às 16 horas de hoje.

O Delegado Regional do Trabalho, Ciro Belli Müller, manteve
encontro com técnicos do Grupo Tarefa da Classificação Brasi
leira de Ocupações, com o objetivo de convocar - a título de
colaboração - os sindicatos : de trabalhadores, patronais e

profiss.ionais liberais a participarem dos trabalhos de
levantamento de dados, visando a elaboração da Classificação
Brasileira de Ocupações, que é o elemento normalizador dos
dados relativos à mão-de-obra.

CLASSIFICAÇÃO
A classificação apresenta as categorias ocupacionais.

encontradas após pesquisas nos .postos de trabalhadores,
fornecendo-lhes um código, um título e lima descrição.

Segundo o Delegado Regional do Trabalho, o código refletirá
a própria estrutura do empregado, uma vez que ele é estabelecido
em vários níveis de agregação, sendo que, em cada um deles será
observado o maior ou menor grau, no que diz respeito ao

conteúdo das tarefas principais.
'

O título, reflete a nomenclatura empregada em âmbito
nacional c, na descrição, será/feita a síntese nacional das tarefas

prinçipais c opcionais, desenvolvidas pelos trabalhadores na

categoria.
"Cabe· ao Ministério do Trabalho, e principalmente ao

Departamento Nacional de Mão-de-Obra, que em novembro do

ano passado constituiu o Grupo Tarefa, a rcsponsa bilidadc deste

trabalho", acrescentou o Sr. Ciro Bclli Müller.
O Ministério do Trabalho solicitou, também, à Organização

Internacional do Trabalho (OIT), assistência técnica para o

desempenho desse serviço, sendo designado o Sr. Alfonso
Carnacho Pardo, como perito, uma vez que a asistência técnica
se rege pelos padrões adotados pelo Plano de Desenvolvimento
das Nações .Un i da s , em convênio com a Organização
Internacional do Trabalho.

DBT clas8ica um

rol de ocupaçiies
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INOVAÇÕES
Explica Luiz Alberto Cerqueira Cintra que a taxa de

30% paga pelos segurados sobre o valor das suas despesas
médico-hospitalares - uma das bandeiras dos reclaman
tes -, não se constitui em nenhum assalto à magra bolsa
dos assalariados pelos cofre públicos. E cita, como exem

plo: "Uma consulta médica custa cerca de Cr$ 4,00 para
o associado, mas ele vai ao hospital e será atendido. Não'
há fílas, O que não pode ocorrer é a pessoa chegar lá às
16 horas e querer ser atendido meia hora após. Dificil
mente. no próprio consultório particular isso acontece.

Em casos de emergência, é atendido na hora, sem proble
mas. Essa participação de 30% do usuário até é benéfica

,pOrque desta forma ele não recebe tudo de graça. Ele
fiscaliza e colabora com a administração.

- A pessoa que vai ao médico, escolhe o profissíonal
dentre os melhores do Estado e paga cerca de Cr$ 4,00.
Isso é caro?

Reconhecendo em silêncio que o Ipesc ainda carrega
o ônus de um passado pouco expressivo, o presidente
prefere falar sobre o futuro. No seu entender, todas as

inovações introduzidas em janeiro deste ano prec�sa:m ser

registradas: os segurados devem saber que o Instituto de

Previdência funciona para serví-Ios. Assim é que foi cria
do o "auxflio-reclusãc" - pensão paga a família do re

cluso, cujo valor pode variar entre 50% a 100% sobre o

salário do segurado. O reconhecimento da companheira
'do associado - embora seja solteiro - concedendo-lhe
direitos de pensão é outra novidade.

- Ao falecer, nosso associado que não era casado mas

possuia mulher e fílhos, deixava sua família em condi

ções demiséria. Hoje isso já não ocorre.

Antes, qualquer assalariado q�� se segurasse _ao .Ir,esc
teria que aguardar 12 meses - prazo de carencIa. -

para poder usufruir dos benefícios; o Instituto participa
va apenas em 50% das despesas médico-hospitalares de

pessoas dependentes dos contribuintes e o tempo de de

pendência dos filhos foi alterada de 18 para 24 anos,
"desde que seja estudante universitário".

IPEse
r:

Previdência
em renovacõo

o aluguel de um
computador

IBM possibilitará
a racionalização

dos serviços
internos.

Com o entusiasmo natural dos jovens e a segurança
de quem domina o órgão, o Presidente do Ipesc arrola
os benefíeios que o Instituto coloca à disposição de
seus associados - um elenco variado, que vai desde a

venda de remédios em farmácia própria até pensões
que atingem 25 salários mínimos, passando por con
sultas médicas de livre escolha, ao preço quase simbó
lico de Cr$ 4,00. Os associados, contudo, ainda man

têm certo distanciamento do Instituto, mas é signifi
.cativo que suas reclamações fiquem cingidas ao plano
adjetivo. Substancialmente, há um {econhecimento
tácito de que o IPESC funciona. Ainda há furos em

sua sistematização beneficiente, mas não há nada de

irremediável em sua fdosofia de atendimento.
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. Segundo seu

Presidente,
a "fila" é
uma instituição
abolida
no IPEse

A farmácia já
funciona há

algum tempo,
mas o Oedi

Pese será

implantado
brevemente.

/

O atendimento é em geral bom. Os associados se
,

I'
•

.insurgem, contudo, contra as taxas mínimas

IvoneMaria Parrela,
escriturária;
acha que as taxas

mtnimas deveriam
desaparecer.

A lei que regulamentou as atividades do IPESC,
a partir de janeiro deste ano, ampliou seu

campo assistencial de maneira significativa. A
modernização de seus serviços e a eliminação

da burocracia são metas que vão sendo atingidas.
Na opinião do presidente Luiz Alberto Cerqueira Cín

tra, há vários motivos para que os segurados do antigo
Montepio dos Funcionários Públicos do Estado de Santa
Catarina, transformado em Instituto de Previdência em

·1962, se sintam satisfeitos com os serviços prestados pe
lo órgão, em contraprestação aos 8% arrecadas de cada
assalariado mensalmente. E essa. certeza se fundamenta
principalmente na lei do último mês de janeiro, que in
troduziu certas vantagens qualificadas como "expressi
vas" pelos funcionários do Ipesc. Entre elas, o auxílio-re
clusão que proporciona uma pensão aos dependentes do

. associado que for preso em quaisquer circunstâncias; par
ticipação do Instituto nas despesas médico-hospitalares
de seus segurados e dependentes em 70%; reconhecimen
to da companheira, concedendo-lhe direitos; ampliação
da faixa etária de 18 para 24 anos de assistência aos

filhos de associados; rapidez e menos burocracia na con

cessão de empréstimos; diversificação de medicamentos
na farmácia; aumento no valor das pensões e menos de
mora na concessão dos auxílios natalidade e funeral.

Por isso e mais a implantação de um computador,
.

alugado por Cr$ 8.200,00 mensais, na sede do órgão -

um prédio recém reformado onde 10 funcionários "são

poucos" para todos os serviços - o breve reinício de

operações da carteira imobiliária e a abertura de agências
no interior do Estado, Luiz Alberto Cerqueira Cintra
acredita que os segurados têm suficientes motivos para se

sentirem "bem protegidos".
- O nosso Instituto é um dos melhores do país, decla

ra o presidente para logo em seguida ressalvar " ... não

queremos dizer que somos perfeitos. Pode, contudo,
existir alguma falha como ocorre em toda organização
publica ou privada".

Errar é humano, observa o administrador lamentando

que os segurados - na maioria - sejam implacáveis em

seus estandartes de reivindicações.
Na verdade, enquanto persiste a divergência, as gran

des cruzadas e seus cavaleiros descontentes fazem parte
de um. passado tão próximo quanto remoto,' Os paladi
nos continuarão' a surgir dispostos a afirmar que parece
ser mais fácil um camelo passar pelo buraco de uma

agulha do que um segurado alegrar-sé em sua situação de
contribuinte. Para os segurados as reivindicações são
mais justas do que as retóricas exposições dos seus direi
tos. (Leia os depoimentos dos usuários).

Há ainda o auxílio natalidade (Cr$ 288,00) e funeral
(Cr$ 566,00) que demoravam cerca de 15 dias para se

rem liberdados, hoje são concedidos "em 15 minutos";
os empréstimos simples podem ser. obtidos "dentro de
12 horas". r
"A burocracia foi abolida", proclama o presidente,

destacando uma das mais importantes alterações: pensão.
No passado a contribuição' era calculada sobre 10 salá
rios, dando em casos de morte ou aposentadoria uma

pensão igual a 45% sobre o valor do salário do segurado,
acrescida de 5% para cada dependente, até o maximo de
sete dependentes. De acordo com a nova lei, o valor da
contribuição passou a ser calculado em até 25 salários
mínimo e a pensão é calculada em 5% a mais para cada
dependente além dos. 45 % da cota familiar. Em termos

práticos, o segurado que tinha 10 fílhos (menores) e per
cebia Cr$ 1 mil, ao falecer deixou uma pensão no valor
de 95% sobre o seu salário ..

. Já neste mês os técnicos do Ipesc estarão ocupados no
reajuste de todas as pensões concedidas pelo órgão. Des
ta forma exemplifica o presidente - a viúva de um de
sembargador que recebe pensão de Cr$ 1.200,00 passará
a perceber Cr$ 3.600,00.

A farmácia mantida- pelo órgão no andar térreo, for
necendo medicamentos "pelo preço de custo, acrescido
de 10% para despesas de transporte", a cerca de mil
segurados que a frequentam diariamente, foi ampliada e

seu estoque diversificado - acrescenta Luiz Alberto Cer
.

queira Cintra,
PROVIDÊNCIAS

Possivelmente ainda neste ano o Instituto estará ofe
recendo créditos para aquisição de bens móveis duráveis.
O Credi-Ipesc credenciará o segurado com "cartões-de
crédito", sendo a quantia sacada descontada em folha
salarial com juros de 1 % ao mês. Assistência odontológi
ca é outro serviço a ser implantado.

- Não há nenhum interesse do Ipesc em usar o di
nheiro arrecadado dos contribuintes em finalidades que
não sejam do próprio benefício do segurado. Os lucros
auferidos 'são aplicados em novas modalidades de assis
tência ou ampliação das existentes.

A Carteira-Imobiliária,' fechada no ano passado para
ser reformulada, deverá reiniciar operações no próximo
semestre, dependendo apenas da chamada do BNH para
novo convênio. Antigamente - conta o presidente Cintra
- um servente chegava aqui com uma casa de 150 me

tros quadrados e recebia empréstimo sem ter as mínimas
condições. Isso não acontecerá mais.

Qualificando de "satisfatório" o atendimento feito

pelo Ipese no interior - dos 197 municípios, funcionam
agências em Caçador, Lages, Tubarão, São -Miguel do
Oeste, Blumenau, Laguna, Itajaí, Chapecó, Criciúrna e

Rio do Sul, as duas últimas com inauguração marcadas
para os dias 20 e 27 do corrênte � informa Luiz Alberto
Cerqueira Cintra que "no futuro vamos partir para a

criação de postos de serviços nas cidades maiores".
- E satisfatório o atendimento porque o segurado

tem, nestes locais, assistência médica, ambulatorial, exa
mes e dinheiro quando quer.

Antes, todos os associados � cerca de 180 mil; sendo
40 mil segurados e os demais dependentes - eram obri
gados a. se deslocar até Florianópolis para usufruir dos
benefícios.

Para reforçar sua estrutura, com vistas ao suporte des
ta expansão, o órgão está realizando concurso público. A
extrema necessidade de funcionários será razoavelmente
atendida com' a admissão de 40 servidores, ampliando
este número para 140.

Afirmando que "não há qualquer interesse" em au

mentar a cota de 8% dos contribuintes, o presidente Cin
tra refuta com veemência o argumento de que a assistên-
cia prestada pelo Ipesc é "cara".

.

- Há pessoas que reclamam apenas pelo hábito. Hou
ve protestos quando' implantamos a figura do co-respon
sável (avalista dos empréstimos simples) ... , mas há um

grande número considerável-de avalistas pagando os em-

préstimos. \

.

De qualquer forma, essas atribuições não parecem su

ficientes para abalar o otimismo de Luiz Alberto Cer

queira Cintra, Ele prefere lembrar a nova imagem do

Ipesc junto ao reduto inatingível dos institutos de previ
dência. Embcra garanta que "a máquina está tão bem
azeitada que tudo funciona perfeitamente", os segurados
do órgão, revestidos em juízes, continuam severos em

seus veredictos.

Para Ivone Maria Parrela - escriturária, solteira, 42 anos, há
12 anos como contribuinte - a quantia descontada mensalmente

ao Ipesc (CRf76,OOj' {alta em' relação à assistênciaoferecida

pelo órgão.
- Se' precisamos consultar um médico, temos que pagar uma

taxa. Além disso' - como se já não bastasse o 'que se desconta a

cada 30 dias - pagamos todos os exames necessários à consulta.
Ivone, embora contribua há 12 anos, - tem um dependente

-, só recorreu aos serviços a que tem direito como segurada
algumas vezes. Na maioria dos casos procurou médicos particula
res, a fim de evitar "aborrecimentos burocráticos".

-

- Raramente fui ao lpesc porque, sabendo como é. que fun

cionarn esses institutos de previdência, nos casos verdadeiramen
te necessários procurei o rápido atendimento dos médicos parti
culares.

- Em caso de urgência é muito arriscado irmos a um hospital
a procura de médico do Ipesc, devido a demora e a ausência

frequente destes profissionais.
Mas de uma maneira geral - ressalva a segurada - o atendi

mento dispensado pelo [pese não é de todo ruim. Com algumas
exceções, é claro. No setor de Raio X há uma funcionária arro

gante c mal educada tratando maios associados .

Em tom de cochicho, acrescenta: "Certo dia eu presenciei esta
funcionária preterir um humilde segurado para beneficiar um
outro de melhor nível".

Para uma melhor imagem do lpcsc junto aos seus usuários,
recomenda dona Ivone a retirada das taxas. "Seria ótimo que
fossem retiradas estas contribuições extras. Não se concebe por

que a gente é obrigada a pagar além do que desconta mensalmen

te. Uma outra coisa interessante seria o melhoramento do atendi

mento nos hospitais. Com essas modificações, descontaríamos a

contribuição mensal sem lamentações".

Abel Just, veterinário,
é contra o\'desconto
do salário vlIriável,
mas acha o atendimento

razoável.

"Acho o atendimento dispensado pelo I pese razoável" - afir
ma o mcdico-vctcrin.irio Abel Just, embora reconheça que há
muita coisa ainda a ser feita.

Casado, 41 anos. contribuindo mensalmente com a quantia de

Cr $ 400,00, comenta que em seus serviços assistenciais, há uma

"grave desvantagem".
- (: que o l pcxc desconta a sua percentagem sobre o tempo

integral c não sobre o tempo normal do funcionário público. Isto
é - explica - nós, como técnicos, cm determinados períodos
somos convidados a trabalhar cm tempo integral (8 horas por
dia) e com isso recebemos algumas vandgens, as quais serão

descontadas ao I pese. Mas - assevera - quàndo chegar a época
da aposentadoria. o ordenado que recebemos. será calculado so

bre o salário-base:
Entende ainda o médico que a assistência médica oferecida

pelo órgão "deixa a desejar". Porque em casos de emergência -

diz - não somos atendidos de acordo com a quantia que dispen
samos mensalmente.

- Para uma consulta de rotina é necessário muito tempo e

trabalho para obtê-la devido a uma série de inconvenientes buro
cráticos. L ainda há o risco de não se encontrar médico que possa
atender.

Por isso - diz -o dr. Abel Just - em casos de urgência levo
min ha família a médicos particulares.

Em suas considerações, o segurado aponta corno "um dos

pontos positivos" a descentralização dos serviços médicos-hospi
talares. Antes muita gente vinha à Capital, procedente das mais
diversas regiões do Estado, a fim de fazer consultas médicas ou

reivindicar outros benefícios.
Apesar das cr íticas, - "tirando estes detalhes que atrapalham

o bom funcionamento da instituição" - o médico é otimista,
garantindo que "o Ipcsc será um bom instituto de previdência
em Santa Catarina."

Benta Maria de Souza é

radical: fala mal do

f!_tendimento, quando
quer, na verdade,
a abolição da taxa.

Benta Maria Souza, viúva, 50.anos e contribuinte há 14 anos,
não se constrange ao afirmar que "é péssimo o atendimento
dispensado pelo [pese." Implacável, acrescenta: "nós desconta
mos 8% por mês e quanto vamos a um hospital qualquer temos
que pagar uma taxa no valor aproximado de Cr$ 5,00 para poder
consultar."

. ..

Descon t ando dos seus rendimentos a importância de
Cr$ 23,,30 mensais, Benta Maria considera "um exagero" que o

segurado seja obrigado a pagar urna taxa suplementar quando
precisa usar os benefícios a que já tem direito.

Viúva há dois anos, dois filhos, ela se queixa da alta percenta
gem paga ao Instituto devido ao pouco que ganha mensalmente
na categoria de.servente em repartição pública. '

- 8% �epresenta muito para quem ganha tão pouco.
Para dona Benta Maria uma "coisa que não merece críticas'té

o atendimento dispensado pelos médicos e auxiliares. "Eles são
muito atenciosos e tratam bem a gente. Quanto a isso não tenho
nada a reclamar."

Em vista das suas experiências anteriores, mesmo percebendo
Cr$ 290,00, ela prefere; em casos de urgência, procurar médieo
���

.

- Certo dia meu filho estava doente e o levei a um hospital.
Mostrei minha carteira do Ipesc rnaa não havia médico do Institu
to para atender. Resultado: tive que pagar Cr$ 60,00 pela
consulta particular. Quando a gente precisa mesmo é que ocor

rem esses problemas.
A segurada sugere tambcim que as taxas cobradas sejam aboli

das. Esta seria uma das maneiras da instituição ganhar simpatia.

I
.1

• Nereu Correa, Omselheiro
. do Tribunal de Contas,
é de opinião de que
o Estado não contribui
com sua parte.

"O fato de o lpesc não oferecer "O fato de o lpesc não
ofc rcccr uma assistência maior aos seus associados, como é o

caso das diárias para internação hospitalar, decorre de dois fato
res: lo. - baixo nível de rendimento da grande maioria dos
servidores pú blicos; 20. - a circunstância de o Estado não
contribuir com a sua parte, na qualidade de empregador." Esta é
a opinião do Conselheiro Ncreu Correa, do Tribunal de Contas,
apontando os "fatores que influem de maneira decisiva na estru
tura do órgão."

� Se 90% do funcionalismo não têm condições para contri
buir com uma parcela maior, para em contra-partida receber
mel hor assistência, cabe ao Estado suplementar essa deficiência,
contribuinte também com a sua parte, como ocorre com os

empregadores, que são obrigados a descontar para o Inps o

mesmo percentual recolhido pelos seus empregados.
Nc r c u Co r rca, que' até janeiro deste ano descontava

Cr$ 201.60 e a partir de fevereiro passou a contribuir mensal
mente com Cr$.504,00 - "houve um aumento absurdo de
150%" -, embora recorra aos serviços prestados pelo [pese com

seus dois dependentes, não dispensa o atendimento de profis
sionais particulares.

.

- Não são raros os casos de associados que recorrem a médi
cos particulares em casos de emergência. Comigo isso já aconte
ceu várias vezes, sobretudo quando precisei de um oculista para
pessoas de minha família. Até há, pouco tempo só havia um

oculista contratado pelo Ipcsc, de forma que o associado tinha

que aguardar 30 ou até 60 dias para ser atendido, o que não era

possível.
A contribuição paga ao órgão segundo o segurado, para

aqueles que descontam sobre o teto máximo (sobre 25 vezes o

menor salário pago pelo Estado), é muito alta.
- .Crcio que também o é. para o pequeno funcionário, pois

tudo é relativo. A filosofia do Ipcsc é descontar mais dos que
ganham bem para não o-crar tanto os que ganham pouco, e

assim proporcionar assistência a todos os servidores, do mais
humilde ao mais categorizado.

A questão - frisa - é que essa assistência além de cara é
deficiente. Comenta ainda o Conselheiro que "com a elevação
das contribuições, o lpcsc ampliou os benefícios, As pensões,
que eram de Cr$ 1.200,00 para os herdeiros de contribuintes

que pagavam o teto máximo, foram elevadas para Cr$ 3 mil.

Reconheço o esforço e os propósitos da atual direção do órgão
no sentido de torná-lo mais eficiente.

\
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A difícil arte de ler jornais

LEIA E DIVULGUE "O ESTADO"

TRINITY AINDA É
MEU NOME (Trinity is

still my name). Segundo
filme da série; western spa
guetti na linha satírica, on
de os resultados não atin

gem o objetivo. Terence
Hill e Bud Spencer encabe-

çam novamente o elenco,
seguidos de Yanti Somer,
Dana Ghia, Enzo Tarascio
e Harry Carey J r. A dire

ção é, outra vez, de E.B.

Clucher. Technicolor. 10

anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

Lee Van Cleef, Mariet Hartley: Barquero,
de Gordon Douglas

BARQUERO - em que
pese a qualidade do elen
co, é um western decepcio
nante de Gordon Douglas,
especialmente, para quem
conhece o excelente Rio

Conchoso Lee Van Cleef,
Mariete Hartley, Warren
Oats e Forrest Tucker for
mam o elenco. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
A DIFÍCIL VIDA FÁ

CIL, nacional de Alberto

Pieralisi, com Jece Vala

dão, Sandra Barsoti. East

rnancolor. 18 anos. Cine
Coral 3-8-10 horas.

ANDRÉ, A CARA E A

CORAGEM, de Xavier de

Oliveira, com Stepan Ner

cesian, Angela Valeria.
Eastmancolor.

NO F ANT ÁSTICO
REINO DA FANTASIA,
de Walt Disney. Cine Roxy
2 e 8 horas.

. A PECADORA ADO

LESCENTE, com Antho

ny Steel, Helga Anders.
Censura 18 anos. Cine Ja

lisco 8 horas.

QUANDO OS BRA
VOS SE ENCONTRAM

{Vald ez is Coming) de

Edwin Sherin, com Burt
Lancaster, Susan Clark.
Glória 5 e 8 horas.

UM SONHO DE REIS

(A Dreen of Kings) de Da
niel Mann, com Anthony
Quinn, Ingers Stevens.
Technicolor - 18 anos. Ci
ne Rajá 8 horas.

CAÇADA SÁDICA
(The Hunting Party) de
Don Medford, com Oliver

Reed, Candice Bergen.
Technicolor, 18 anos. Cine
São Luiz 8 horas.

Darci Costa

TV

TV. CULTURA

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - Soldados da For

tuna; 15:30 - O Gordo e o

Magro; 16:00 - Josie e as

Gatinhas; 16:30 - Os

Flinstones; 17 :00 - Huchy
Finck; 17 :30 - A Noviça

TV COLIGADAS
13:30 - Padrão c/rnúsi

ca: 14:00 - Sala de Visita;
14:10 - Zorro; 14:30 -

Mundo da Criança; 15 :20
- Vila Sésamo; 16:20 -

Se riad o dei Aventuras;
16 :45 - Scooby Doo;
17: 15 - Ben, o urso ami

go; 17 :45 - Paladino, De-Voadora; 18:00 - Aventu
·fensor da Justiça; 18:15-

ras de Jerônimo; 18:30 -'

Mulheres de Areia; 19:20

- Bola em Jogo; 19:30-
Rede Nacional de Notí

cias; 19:55 - Tom e Jerry;
20:00 - Vitória Bonelli;
20:45 - Balança mas não

cai; 22:00 - Samrig no Ci

nema; 24:00 - Os Deste

midos.

Shazan, Xerife e Cia;
19:00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;
21 :00 - Quarta Feira No

bre; 22:00 - Jomal de S.
Catarina: na Tv; 22:10 - O
Bem Amado; 23:00 -

Têmpera de Aço; 24:00 -

O'Hara.

ta policial: Seria linchado, não fossem as providências. Os
portugueses estão com a roupa suja - e bem suja -

pendurada no eficiente varai das agências noticiosas es

trangeiras. Muito bom Bom de verdade, e não sou sádi
co, sou meio realista e ingênuo, as injustiças descobertas
me entusiasmam pela perspectiva de haver esperança pa
ra a humanidade.

prisioneiros e detidos; os casos de descontetamento no

Exército. E outras menos importantes.
Agora, daria um bom livro, se fossem reunidas tam

bém proibições de outros paises, como Grécia, Espanha,
Portugal, África do Sul... Além de muito engraçado, o

livro poderia se auto-incluir nasproibições: (na certa)
não poderia ser vendido no� paises aos quais fizesse refe
rência, e talvez nem em alguns paises amigos.

De tudo isso, é saudável observar que americanos e

ingleses podem mais ou menos ficar tranquilos: mais dia
menos dia um repórter abelhudo descobre os podres. Há
fiscalização. Já na URSS, Grécia, Espanha e outros, o

popa nunca que vai ficar sabendo das coisas. Só quando
os donos do poder quiserem E os donos do poder são
uma espécie muito interessante, a gente nunca sabe

E a revista Time conseguiu uma cópia das instruções
que os dirigentes da URSS enviam à imprensa soviética.
Bom, muito bom Entre os assuntos proibidos: todas
as estatisticas sobre o número de crianças abandonadas,
vagabundos e mendigos; o procedimento judicial e a exis
tência de campos de trabalhos forçados; estatisticas so

bre o número, a saúde e b indice de mortalidade dos

Borlson

ELE NÃO
CONSEGUE COME�
0S50 COM DOIS
PAUZINHOS !

�-------------------------------------------------------------------------.-------------------�

quando eles estão brincando e quando eles estão falando
sério. Neste negócio de proibições à imprensa, na URSS,
Grécia e Espanha, acho que eles estão brincando, pois
assim que o cidadão vai fazer um passeio fora do pais ( e

hoje em dia isso está cada vez mais fácil) fica sabendo de
tudo que no seu pais não lhe deixam saber.

Bom, o assunto é envolvente e a gente poderia ficar
horas sentado aqui escrevendo sobre ele, divagando. E
depois, falar sobre a grama do vizinho é sempre fácil,
cômodo, repousante até. Mas não há de ser nada, ama
nhã tem de ser outro dia.

César Valen te

2194

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Não será muito
fácil contornar' pequenas
dificuldades de relacio
namento familiar, porque
os signos das pessoas que o

cercam no lar - Câncer,
Libra e Capricórnio - di
vergem muito do seu e de
você. Muito bom, porém, é
o fluxo pará adquirir imó
veis.
TOURO - Pode ter muito
sucesso neste e nos dias
subsequentes com negó
cios, transportes, comuni

cação, jornalismo, literatu
ra, livros, revistas e impres
sos em geral. As viagens, a

vida sentimental e familiar
também estão sob favorá
veis influências astrais.
GÊMEOS � A sua depen
dência financeira da famí
lia e de pessoas do sexo fe
minino terminará antes do
final deste mês. Por ora, é
de toda conveniência pro
curar pelo trabalho e a

economia a solução dos

compromissos anterior
mente assumidos. Bom pa
ra viajar.
CÂNCER - O signo em

que nasceu é prenunciador
agora de inclinação às no

vidades, mudanças, roman
ces e viagens turísticas. De
ve dar importância à sua

aparência pessoal, procurar
proceder de forma a não
dar motivos aos outros pa
ra criticá-lo.
LEÃO - Sua generosidade
e afetividade farão de você
hoje um amigo muito útil,
principalmente para os que
a n i versariam neste mês.
Mas não vá ao ponto de

permitir que abusem de
sua boa fé. Cuidado com

mulheres ciumentas ou in

vejosas. Dê atenção à saú-
de.

'

VIRGEM - Estará imbuí
do de bastante ambição e

boa vontade para resolver
seus' pessoas e familiares,
contando ainda com o fa
vor de mulheres e de pes
soas mais idosas que você.
É este um bom período
para escolher a profissão

Gosto que me enrosco quando alguns podres vêm à
tona. E o tempo é de trazer podres à tona: Wa terga te,
caso dos lordes -ingleses, assass(nato de africanos por tro
pas portuguesas e a lista de proibições à imprensa, na

URSS, conseguida pela revista Time.
O caso americanü (Watergate) tá até chato, todo mun

do que lê algo mais que The Globe deve saber tanto

quanto eu, mas é sempre legal lembrar porque, se há uma
coisa que eu adYf;{iro é a imprensa valorizada, livre. O
caso dos lordes ingleses também não teve nada de muito
escandaloso. Só foi in eressante ver mais urna vez que a

fachada de homem de respeito (alta autoridade) nem na

Inglaterra �nde, di�em, se é honesto com as coisas públi
cas, serve para provar nada. Uma derrota das fachadas.
E Marcelo Caetano chegou à Londres sob forte escol-

Cinema

que lhe assegure sucesso.

LIBRA - Obterá hoje os

melhores resultados em

muitas coisas e realizará
muitos sonhos e- esperan
ças. Conhecerá pessoas que
o ajudarão, mas terá mais

compensação no trato com

mulheres do que com os

homens. Indício de rompi
mento com nativo de Cân
cer.

ESCORPIÃO - Sua habili
dade financeira ainda esta
rá maior agora, resultando.
grandes vantagens nos in
vestimentos e transações
que efetivar. Ótima fase
para ficar noivo ou casar

se. Espere, também, gran
de alegria pelos filhos, a fa
mília, a pessoa amada.
SAGITÁRIO - Período
anual em que o atavismo e

suas ligações com o passa
do podem trazer alguns
aborrecimentos e disfun

ções orgânicas. Probabili
dade de ressentimentos fa
miliares por causa de he

rança ou inventário nota
damente com mulheres.

CAPRICÓRNIO - Não
termine questionando a so
ciedade que tem com pes
soa nascida no signo atual,
procure, sim, chegar a um

acordo de interesse mútuo.
Afaste-se de discussões e

brigas para não ter maiores
contrariedades a que está

predisposto no momento.

AQUARIO - Benefícios e

favores você terá, mesmo

inesperadamente, neste dia
astral em que os outros de
monstrarão' grande interes
se e desejo de serví-lo de
si nteressadamente. Esteja
alerta, todavia, com os

seus competidores e rivais:
PEIXES - Se a timidez,
que é o seu maior defeito,
não atrapalhar, conseguirá
nesta ocasião ter as maio
res alegrias e satisfações de
todo este ano, de vida e

afortunada influência do

signo de Câncer em todos
os setores de sua vida. Dia
venturoso.

ILHATEX
AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!

Jogos de Banho
lençois Modernos
Toalhas de mesa

Malhas Finas
Roupões

Blusas e Camisas ARP
Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito

IlHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.
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Cristina Balçaro Motta, uma das lindas debutantes do Baile
Branco, no Clube Doze de Agosto.

ciário da Grande Florianó

polis".
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Zury Machado
CONVÊNIO

Como decorrência de

um convênio firmado en

tre a Prefeitura Municipal
de Florianópolis e a Supe
rintendência para o Desen-

volvimento do Sul (SUDE
SUL), terá início, dentro'

de poucos dias, a fase de

trabalhos de campo da pes

quisa sobre o "Mercado de
Trabalho e a Formação de

Mão-de-Obra no Setor Ter-

TEATRO
Secretário do Governo,

Coca-Cola e Fanta, são pa
trocinadores da vinda do
cantor Roberto Carlos, dia
29, em nossa cidade, para
um show no Teatro Álvaro
de Carvalho. Já estão a

venda na secretaria do
TAC os bilhetes para a noi
te do show.

CURSO
A Divisão de Educação

F ísica do Departamento
de Ensino da Secretaria Es
tadual de Educação pr_?
moverá cursos de recicla

gem para professores de

Educação Física. As aulas
serão ministradas nas Co

ordenadorias Regionais de
Criciúma e Joaçaba. Parti
ciparão dos cursos cerca de
60 professores em cada

uma daquelas cidades.
DEBUTANTES

Entre as 92 lindas debu

tantes do Baile Branco que
se realizará dia 11, no Clu
be Doze de Agosto, estão
Maria Regina R. Orofino,
Marilene Lara Ribas, Thais
Helena Lisboa, Cristina B.

da Motta, Ada Maria Vei

ga, Rosangela Maria da Sil

va, Onete Maria Oliveira,
Valéria M. Ribeiro, Angela
Cristina Silva, Odalucia M.

Fernandes, Ana Cristina

Brandão, Consuelo C. Coe

lho e Sara do Valle Pereira.

CINE SÃO JOSÉ - 3

_C�NEMA
PARA
HOJE
'EXIBIDORA
CENTROSUl lTOA ..

Bud Spencer \"r, ,.-..:, .. r

I' 1111'[')'C"!'<'),,'"
.

'
.. ,

CINE JALlSOO 8H

A PECADÓRA ADOLESCENTE
(.<I"�<lbi>iflitu .. J

l>\Sl'MANCmOR WII)fSC1I:EEN

JANTAR
Os casais, Rubens Pereira Oliveira e Carlos

Eduardo Orle, foram vistos jantando no res

taurante do Clube Doze de Agosto com a

bonita sra. Leda Cotrin Marinho e a não me

nos bonita Carmen Lúcia Cotrin, um broto
catarinense agora residindo em São Paulo.

FESTIVAL DE INVERNO
Durante o "lo. Festival de Inverno" que

se desenvolve em Itajaí, o Coral da Universi
dade Federal de Santa Catarina recebeu ver

dadeira consagração ao fazer apresentação
para ao público daquela cidade. Na mesma

oportunidade, o maestro José Acácio Santa

na, reconhecendo as finalidades culturais e

artísticas da promoção, entregou ao Coorde
nador Geral do "lo. Festival de Inverno",
Antonio Augusto Nóbrega Fontes, a 4a.'Me
dalha do Coral.

CASAMENTO
Sexta-feira, às 17,30 horas, na capela do

Colégio Catarinense Maria da Glória Liberato
e Roberto Campos vão receber a bênção de
casamento. Na recepção preparada por Edu
ardo Rosa, no Lira Tênis Clube, os noivos
receberão cumprimentos de convídados..

NA GUANABARA
Dúrante a sua permanência na Guanabara,

o Governador Colombo Salles manteve con

tato com a Embaixada da Grã-Bretanha para
a inclusão de Santa Catarina em uma linha
de crédito oferecida ao Brasil para obras de
infra-estrutura.

HOTEL
Às voltas com a construção do edifício

Hotel Florianópolis, o sr. Luiz Daux, Dire
tor-Presidente da firma Emedaux. O confor
tável hotel terá 12 andares, com bar, salão de
festas, restaurante, suites e 100 apartamen
tos.

A sra. Daysi Werner Salles, no
Palácio da Agronômica,'
quando palestrava animadamente
com as senhoras Idelgunder
Carvalho, Marisa Ortiga e

Miriam Petry,
sobre a festa do dia l},
em Laguna.

Os noivos Eliana, filha do
Conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado e senhora
Estivalet Pires e Eros, filho

do médico e senhora
Êros Merlim, após a cerimônia

de casamento.

FESTA DO PINHÃO
Numa promoção da Associação de Turis

mo da Região Serrana (SERRATUR), foi
; aberta oficialmente sábado, a "Festa do Pi
,

nhão", na cidade de Lages. As festividades
foram incluídas no calendário turístico do
Departamento Autônomo de '[I,l!.�srno (D_]�A,
TUR) e consta de desfiles de bandas, corrida
de "karts", provas de turfe, bailes tradiciona
listas e eleição da Rainha e Princesa da "Fes
ta do Pinhão".

Nacional de Habitação, Rubens Costa, e pelo
Diretor Financeiro do BNH, Oliveira Penna.
Na oportunidade, foram tratados assuntos
relativos a financiamentos do BNH para a

Carteira Habitacional da Caixa, dentro do
plano federal, para a construção da casa pró
pria.

REGINA

MENSAGEM

Vimos, na Drogaria Catarinense, adquirin
do a nova maquilagem de Helena Rubinstein,
" B rasilian-Look",

-

Regina Bulcão Vianna
Fett.

EM BELÉM
A mensagem do Governador Colombo

Salles aos participantes dos XXIV Jogos Uni
versitários Brasileiros, realizados em Belém,
foi lida na abertura da olímpiada que contou
com a presença do Ministro Jarbas' Passari
nho. A informação é do sr. José Carlos Pa
checo, Assessor Pessoal do Governador que
esteve presente aos Jogos Universitários.

ESAG
A Direção do Instituto Técnico de Admi

nistração e Gerência, da ESAG, está nos in
formando que está desenvolvendo 10 traba
lhos simultâneos, para cursos de admissão do
pessoal. Seis mil e' quinhentos candidatos es
tão inscritos para os concursos da Escola
Técnica de Administração e Gerência.

HOMENAGEM
.A Associação dos Empreiteiros de Obras

Públicas vai homenagear o Governador Co
lombo Salles, Secretário Paulo M. Aguiar e

Ernani Santa Ritta, com um elegante jantar.
A informação foi fornecida pela direção dos
Diários Associados, agência de nossa cidade.

Do Presidente da' Caixa de Assistência dos,
Advogados do Estado da Guanabara, o go
vernador Colombo Machado Salles, recebeu
mensagem de agradecimento, por ter assina
do o ato de aposentadoria ao advogado Ma
noel Pedro da Silveira, residente no Rio.

MARCELO
Marcelo Bianchini Teive, que está de for

matura marcada para 13 de dezembro próxi
mo, esteve no Rio tratando com altas autori
dades sobre sua transferência para aquela ci
dade, onde fará cursos de especialização.

lo. ENCONTRO
Em nossa cidade está se realizando o lo.

Encontro Catarinense de Assistentes Sociais.
A promoção tem a finalidade de melho-r di
fundir o serviço de Assistência Social em

Santa Catarina.

UNHARES
O Presidente da Caixa Econômica Esta

dual de Santa Catarina, (CELESC), Jauro Li
.nhares, esteve na Guanabara onde foi recebi
do em audiência pelo Presidente do Banco

7,45 - 9,45 H

Vrva! TrinitY. aqgê1e
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CINE GLÓRIA - 5 - 8 H
ROXY PROGRAMA· DUPLO 2-8H

CIN,E_ RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H
"FESTIVAL DE FILMES DE AÇ�O"

CINE CORAL 3 - 8 - 10 H�

"FESTIVAL DE FilMES DE AÇÃO! "
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Yvette Mimieux
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SEXTA FEIRA - 8,30 HQuem
dOQueles seria I)o sequestrador. desde' PRÉ-ESTRÉIA

Até Quase o último
momento
o maior
mistério ...

'SKYJACKED'
CHARLTON HEsTOf'J Y\IETTE MIMIEUX
JAMES BROUN . JEANNE CRAlN ' ROOSEVELT GRIER
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EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

I Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
l ivinq, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento
térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
d e pendência de empregada, lavanderia, chu rrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites
com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para. o mar (Baia Norte),
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e �

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo
com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO

�. Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

�eamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu íades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI ímpia de Miranda ..tlnior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enqrrr.e copa/cozinha, sala íntima, varanda, escr itór io,
biblioteca, dependência de empregada e qaraqern grande.
Ótimo terreno para i�corporação. Totalmente financiado.

RUA DESEMBARGADOR PEDRO SILVA - MODERNO
APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com área de,)68 m2.
Pronto para ser habitado. Três quartos, living, copa/cozínha,
banheiros com azulejos coloridos e decorados até o teto, área
de serviço e garagem. Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
I ivinq, bibl io teca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários
embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento, Totalmente financiada.

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende 'apartament0 moderno e mobiliado finamente com

-born gosto. Maravilhosa vista para o mar.' Dois quartos,
enorme liv inq, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
gar agem e chu rrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

ADMINISTRAÇAO E COMÉRCIO DE IMÓVEIS
, ;={ua ;\Iunes Machado, 14·- Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI G269

APARTAMENTO· ED. JORGE DAUX
C·ENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, livinq,
banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ ;35.000,00. TmtaJ·- EMEDAUX - Gastão. Fo
nes: 4604 - 3164 - 4340.

-

RUA ARISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência fu ncional em construção com

área aproximada de 200 m2 em dois pavimentos. Suite, dois
quartos, banheiro, livinq, copa/cozinha, dependência de

empregada, lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo p-razo.

RUA ANITA GARffiALDI - SALAS PARA ESCRITORIO
Vende dois andares com salas. para escr irórro com um

total de 184 m2 de área. Fase final de construção - Entreqa
em 30 dias. Aceita imóvel, de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com maravilhosa
vista para a Cidadé e para a Baía Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, «lependêncía de:

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite
e �u'artos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em .todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabarnanto. Aceita
imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo
prazo.

ALAMEDA
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.

ADOLPHO KONDER EXCELENTE

Totalmente financiado.

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Countrv Club, escelente terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente
financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente ).

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado. �,

Jaime Sprícigo
Diretor

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
- Tribunal de Justiça

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Câmara Criminal, em sessão de 17.07.73, julgou os se

guintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.0�5 - PALHOÇA - Apte. Maunlio Machado.

Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Deram provimento, em parte, para condenar o

réu como incurso no art. 136, parágrafo único, 136 simples,
combinados com os arts. 51,44, item II, f; i, e 22, todos do
Código Penal, a II meses de reclusão e dois meses de deten

ção, mantida, no mais li sentença apelada. Unânime".
No. 12.024 - Florianópolis - Apte. Saul Oliveira. Apda.

a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Marcílio Medeiros -

"Converteram q julgamento em diligência para que seja certi
ficada a data em que a entença anterior transitou em julga
do. Unânime". Acórdão assinado na sessão.

No. 12.036 - BLUMENAU - Aptes. Antônio Pedro Pe
reira Nunes e o Assistente do Ministério Público. Apdos. a

Justiça, por seu Promotor, Clemens Petersen e Bertoldo
Bittelbrun. ReI. Des. Marcflio Medeiros - "Negaram provi
mento a ambos os recursos. Unânime".

No. 12.209 - LAGES - Apte. Amauri Rogério Antunes
Tavares. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcí
lia Medeiros - "Negaram provimento. Maioria de votos".

No. 12.094 - CONCÓRDIA - Aptes, Bibiano José Ma
chado e Beatriz Machado. Apda. Izulvina Gomes. ReI. Des.
Ary Pereira Oliveira - "Declararam extinta a punibilidade
pela prescrição da ação. Unânime".

No. 12.190 - MONDAl- - Apte. a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Paulino Vergílio de, Cás. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Deram provimento para condenar o réu a (três)
meses de detenção, concedendo ao mesmo o benefício do
sursis. Unânime".

No. 12.201 -;- MONDA( - Apte. Santo Alves de Oliveira.

Apda. a Justiça, por seu Promotor: Rei. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Não conheceram. Unânime". Acórdão assinado
na sessão.

No. 12.040 - POMERODE - Apte. Sigolf Schunke.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa -

"Negaram provimento. Unânime". "

No. 12.070 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Aptes.
Arcanio Sette e Walter de Oliveira Guimarães. Apda. a Justi
ça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang - "Deram
provimento para excluir da condenção li pena privativa de
liberdade. Unânime".

'

No. 12.234 - RIO DO SUL - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Joselino Bittencourt. ReI. Desa. Thereza
Tang - "Deram provimento, em parte, para condenar o réu à
pena de Cr $ 2,00 de multa. pela contravenção do art. 32, da
lei subjetiva. Unânime".

RECURSO CRIMINAL
No. 6.521 - PORTO UNIÃO - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdos. Sebastião Madureira e José Chagas Madu
reira. ReI. Des. Rubem Costa - "Preliminarmente, sustaram o

julgamento do recurso, determinando a volta dos autos à '

comarca de origem, a fim de serem os réus intimados da

sentença de pronúncia. Unânime".
A 2a. Câmara Civil, em sessão extraordinária de 17.07.73,

julgou o seguinte processo:
APELAÇÃO CIVEL
No. 9.00� - BLUMENAU - Apte. Waldemiro Ney

Duarte Silva Machado Schroeder, Apdo. Fernando Luiz
Heusi. ReI. Des, Eduardo Luz - "Derain provimento, em

parte, 'para reduzir .os honorários advocatícios para 15%.
Unânime".

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SAI\ITO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo. que iluminas to

dos os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os
instantes de minha vida está comigo, quero neste curto diálogo agra
decer por tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de ti.
Por maior que seja a ilusão material, não será o mínimo da vontade
que sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmão na glória
perpétua.

Agradeço-te' uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a graça.) M.C.R.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS'
TOMADA DE PREÇOS No.73/509

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15/12/69, até às 15 'horas do dia 30 de Julho de 1973, para
o fornecimento de "PAPÉIS PARA IMPRESSÃO".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 17 de Julho de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

DIRETOR GERAL

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira de motorista amador pertencente ao Sr.

Frederico José Rabe.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a Carteira de Habilitação, categoria Amador, perten
cente ao Sr. Vladimir Álvaro Piacentini,

Florianópolis, 17 de julho de 1973.

CGCMF EXTRAVIADO
Foi extraviado o CGCMF-86.026.713/001, da Firma SE RRA

RI AS REUNI DAS LTOA., Fazendo do Sacramento, Águas Mornas
-SC.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de registro do veículo marca Ford ano

de fabricação 1963, chassis no. F.l00 AA 3SB 15135, cor verde
• pertencente ao Sr. Vai demar Luc htemberg.

Jacinto Machado, 13/07/73

APARTAMENTO D. MARGARIDA
Vende-se um apartamento no Ed. Dona Margarida com 3
qu ar tos, sala, cozinha, banheiro, acarpetado e com armários
embutidos. Preço: Cr $ 125.000,00. Tratar - Emedaux -

Gastão - Fones: 4604 - 3164 - '1340.
i---a, ,

ALUGAM-SE-

Apartamentos Novos (3 quartos e garagem) e Sala p/comércio
- prédio sito na Av. Mauro Ramos no. 26.

TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 -.FONE 4059

VENDEDORES REGISTRADOS

Nécessitamos de dois (2) vendedores sendo 1 para a praça,
e outro para viajar pelo interror do Estado.

Os interessados deverão dirigir-se à rua Victor Meirelles,
'34, no ho sár io das 10 às 12 'horas. Tratando com o Sr. PAU
LO.

" !==========----=================:

CARPA .. PAINEIS

OUT ..DOOR. LTDA.

Comunica que para melhor atendimento aos seus clientes e

fornecedores mudou-se para a Rua Saldanha Marinho, 123-A,
Edifício Olga Boabaid' - 30. andar sala 12.

CECOMTUR S.A.

Centro Turistico Comercial
Santa Catarina

PRECISA-SE de:
- carpinteiros
- pedreiros
- armadores
- serventes

Os interessados deverão procurar o sr. Victo Gevaerd à rua

Vidal Ramos esquina com a rua Trajano. (Cecomtur)

PRECISA-SE
De funcionários para escritório (ambos os sexos) que apre
sentem os segu intes requ isitos:
EXPERIÊNCI A � mínima de quatro anos com prática em

serviços gerais de escritório, conhecimentos de contabilidade,
dat ilografia.
IDADE - 18 a 25 anos.

OFERECE-SE
semana de cinco dias

salário de acordo com a capacidade.
Os' interessados deverão apresentar-se munidos de documen

tos à rua Arcipreste Paiva nO.7 - Florianópolis.

NÚCLEO REGIONAL DO SESI DO ESTREITO
Rua: Antonieta de Barros, no. 375

A Direção do Núcleo Regional do SESI do Estreito, tem o prazer
de convidar os Senhores Empresários vinculados à Indústria, os Be

neficiários do SESI J Exmas. Famílias para visitarem a EXPOSiÇÃO
DOS TRABALHOS. confeccionados pelas alunas dos Cursos Popula
res, nos dias 21 e 22 de julho, nos seguintes horários:

Sábado - das 15:00 às 21 :00 horas
•

Domingo - das 09:00 às 21 :00 horas.

Aos beneficiários do SESI, serão distribu ídos, no local da Expo
sição, I NG RESSOS para a Sessão Ci nematográfica que será real izada

no dia 23 de julho (2a. feira) às 15:00 horas.

SALA ALUGA-SE
No Continente, ótimo ponto comercial, próximo ao supermercado
Odivan. Sem problernas para estacionamento. Tratar pelo fone 6317

com sr. Luiz Antonio.

APARTAMENTO EM CAMBORIÜ
Vende-se apartamento no edifício Itamaraty com

2 quartos, banheiro, copa-cozinha com área de 85,04
m2. Preço: Cr$ 85.000,00. Tratar - EMEDAUX -

Gastão. Fones: 4604 -- 3164 - 4340.

VENDO - TROCO OU FINANCIO
BHANCA EM ESTADO DE NOVA

TRATAR: HUA .ERÔN IMO COELHO, 325 - SALA 202
FONE :4363

.

VARIANT 72

LOTE GASPAR OUTRA
Vende-se um lote com 748,00m2 com,18,70m de frente e

4O,00m de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Outra. Preço Cr $130.000,00. Tratar c/Gasrão - Emedaux _

Fones :4604 - 3164 e 4340.

VENDE-SE CASA
de material, localizada em recanto de rara tranquilidade e beleza, na
Praia das Palmeiras - Coqueiros. São 10 peças, inclusive quatro
dormitórios, em terreno de 1000 m2. Tratar à rua Padre Roma, 90.

SERVICO PÚBLICO FEDERAL
Superi ntendência de Seguros Privados

Delegacia em Santa Catarina
EDITAL DE CONCURSO

Faço público que estarão abertas as inscrições para os Concursos
Públicos visando o preenchimento de empregos de ASSISTENTE
DE ADMINISTRAÇÃO e INSPETOR DE SEGUROS, integrantes
do Quadro de Pessoal da Superintendência de Seguros Privados
(SUSEP), aprovado pelo Decreto .ro. 70.429, de 17.04.1972
(Regime C.L.T.), com vagas assim distribuídas:
ASSISTENTE DE ADMINISTRAÇÃO l vaga.
I NSPETOR DE SEGU ROS 2 vagas

1 - Prazo para inscrição será de 15 (quinze) dias com início em

23.07.73 e termino a 10.08.1973.
Taxa de inscrição: 20,00 (vinte cruzeiros)
Horário: Das 12 as 16 horas-
local: Delegacia da Superintendência de Seguros Privados, à rua

Conselheiro Mafra, no. 16 - 10. andar - Florianópolis.
2 - REQUISITOS PARA INSCRIÇÃO:

'a) - Ser brasileiro e comprovar estar' em dia com as obrigações
eleitorais, para os candidatos de ambos os sexos e militares, para os

de sexo masculino.
b) - Entregar no ato da inscrição, duas fotografias 3x4, recentes,

de frente e sem cobertu ra.

c) - Ter a idade máxima d� 40(quarenta) anos na data da
,abertura das inscrições, no tocante ao concurso para Inspetor de

Seguros e de 35 (trinta e cinco) anos para o concurso de Assistente
de Administração, exceto aqueles que comprovarem estar exercendo

cargo ou emprego público.
d) No caso do concu rso para ASSISTE NTE DE

ADMINISTRAÇÃO, os candidatos serão relacionados por ordem
decrescente dos totais de pontos obtidos, independente, da Seção
por que tenham optado, conforme o estabelecido no ítem 7, das
Instruções Específicas deste Concurso e no caso do Concurso para
Inspetor de Seguros, será exigida habilitação legal para o exercício
da. profissão.

3 - A inscrição implicará no conhecimento das presentes
.

Instruções e das Específicas e no compromisso tácito, por parte do

candidato, de aceitar as condições do concurso tais como aqui se

acham estabelecidas.
4 - Os casos omissos serão resolvidos pelo Diretor de Divisão de

Pessoal da Superintendência de Seguros Privados (SUSEP).
Florianópolis, 18 de julho de 1973

MAURITY BORGES
Substo. Auto. do Delegado em Exercício'

SALA NO CENTRO
Vende-se o ponto com a área de 106,50m2.
Vende-se também 2 (dois)' consórcios do FUNDO CO

MUM SOMARC, série "H e O".
Tratar pelo telefone 4291.

TERRENO PENHASCO
Vende-se um lote com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra

ta r c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

-�-_.- - _ .._-_-

LOTEAMENTO STODIECK
Vende-se um lote localizado à rua Ernesto Stodieck com

478m2. Preço: 80.000,00. Tratar pelo telefone 2062 (parte
da manhã), c/ proprietário.

TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -: •
a combinar. Tratar - EMEDAUX -. Gastão. fones:
4604 - 3164 - 4340.

�

LOTE eENTRO
Vende-se bel íssimo lote com área de 419,22 m'!

medindo 12,00 de frente por 34,88 fundos sito à rua

,Jayro Callada - Stodieck. Preço: Cr$ 100.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,00m de fundos no loteamen
to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.

CASA DE ALVENARIA
Vendo casa de Alvenaria em terreno de 32x56m, na rua

Eduardo Dias 706, Estreito (Rua do Hotel Atlântico).
Preço de Ocasião. Tratar à Hua Patrício Caldeira de Andra

de 61 - Capoeiras.

CASA COQUEIROS
Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,

131terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EIVIEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164-

4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozlnha, banheiro. e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras, Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
.- 4340.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alven�ria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro edependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 -- 3164
- 4340.

ÓTIMO PONTO
No centro da cidade, sendo ótimo ponto comer

ciai para qualquer ramo.de negócio. Tratar pelo fone
3966 ou à Av. Rio Branco, 53.

ALUGA 1

537 - R ua 'Pedro Demoro 2096 apto. 102 - 2 quartos',
sala, cozinha hanheíro e área de serviço - Aluguei 650,00.

603 - Rua José Do, Vale Pereira 47, alvenaria,:3 quartos,
sala, copa, cozlnha, banheiro, dep. empregada e depósito -

Aluguel Cr$ 800,00.

IMÓVEIS8rognoli
eRC I i950 ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

ruo josé condido do silva n� 721 - e-streito �

ruo nunes machado n? 17 - t? ond.o,r :- centro
'. "" '.

fones 6616-proprietóri'os':" 6462 -locatários

VENDE
532 - Casa de alvenaria Rua Major Costa, medindo 8x9 -

2 quartos, sala copa, cozinha, banheiro. Pr e co
Cr$ 45.000,00.

.

538 - Casa de alvenaria rua Dna. Vicentina Goulart, com
168m2 - 3 quartos, banheiro social, 3 salas de visita, 2 salas
de jantar, dependência de empregada, cozinha, área de
serviço, garagem., Preço Cr$ 110.000,00 à combinar.
ESTREITO.

'

443 - Casa mixta rua Antonieta ,de Barros - 3 quartos;
sala, copa, cozinha, banheiro. Preço Cr$ 25.000,00. Aceita
condicôes.

,57'1 - Apartamento' em Coqueiros - 2 quartos, sala, cozi
n ha, banheiro social, dependência de empregada, ótimo
acabamento. Preço Cr$ 120.000,00. com Cr$ 25.000,00 de
entrada e saldo transferido pela C.E.F.

496 - Casa de alvenaria rua Tiago da Fonseca - 2 quar
tos, sala.tbanheíro, cozinha-e qaraqern, em fase de acabamen
to. Preço Cr$ 58.000,00, podendo ser financiada. CAPO.EI
RAS.

553 .- Terreno em Ribeirão medindo 43_()OOm2 com uma
casa de madeira de cinco peças. Preço .c-s 30.000,00 à vista
ou 50% de entrada e o saldo a combinar. I LHA.

563 - Terreno com casa, rua Odilon Galloti esquina
Santos Saraiva medindo 475, ótima localização. Preço Cr$
55.000,00.

570 - Terreno na Trindade, próximo a panificadora Uni
verso, medindo 312,OOm2. Preço Cr$ 15_000,00. I LHA.

458 - Terreno na Trindade, loteamento Ventura, medin
do 332m2. Preço: Cr$ 2.500,00. Aceita proposta mediante
acréscimo.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localizacão, visão panorâmica, ainda
�

sem habite-se, 'com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. AntÔnio; Fones: 4002 e

4050.

ALUG,A-SE
Apartamento no Condomínio VILA RICA,

à Av. Trc;>mpowski. Ver no local c/sr. SAN
TOS no horário comercial. Tratar na ELE
TROLÃNDIA - Ed. IPASE térreo -

c/GEORGE; tel 3376 no horário comercial.

•
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANnA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49U;:;+,,,,'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. - Prata
Opala - Luxo - Dourado Metálico
Opala - 5TD - Verde Metálico
Opala - STD - Branco
Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vai ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Volks - 1300 - Branco Lotus
Corcel - Vermel ho .....
Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lótus
Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . . .

Simca Jangada - Vermel ho e Branco

.d •
COMÉRCIO DE

AUTOMOVB�

Dodge 1.800 - Verde Floresta '

.

Fuscão - Branco Lotus .

Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial .

,

Opala Cupê Especial - Branco Everest .

Belina - Branco Nevasca :
.

Fuscão - Azul Diamante ' '

.

Fuscão - Laranja Granada, .

TL Luxo -,Azul Metálico .

TL 4 Portas - Verde Iguaçu .

Volks - Peróla ...•...•.•.....••..............
Volks - Bege Claro .

Kombi - Bege Claro .

,

Kombi - Verde Cari be ......•...•..............
Corcel Cupê STD - Azul Celeste .

Corcel Cupê STD - Branco Nevasca .

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro .

Corcel 4 Portas - Amarelo Marambaia .

,-Esplanada - Azul Cideral ... ; ....
"

......•.......

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -r Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

Kombi - Bege Claro ..... ',' . . . . . . . .. 1.971

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

G�I''''t'''i C. RAMOS S.A.
-" VE(CULOS NOVOS� Possu ímos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466
• Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
, Sedan - 1.200 - Pérola .

Kombi - Pérola .

Sedan - 1 :300 - Verde
Sedan - 1.600 - Branco Lotus
Sedan - 1.300- Azul Cobalto
Sedan - 1.300 - Vermo Cereja .

T.L.2 - Azul Diamante
Sedan - 1.500 - Azul Diamante
Sedan - 1.300 - Branco Lotus

T.L.2 - Vermelho Cereja
Sedan .: 1.500 - Azul Diamante

1.963
1.964
1.969
1.969
1.969
1.969
1.970
1.970
1.970
70/71
1.971

�n KOERICH S.A.m,:!��jA Comercio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
'REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho 70

Sedan 1300 Azul diamante 70

Sedan 1300 Vermelho cereja � .. 70/71
Sedan 1300 Vermel ho rnontana 72

Sedan 1300 Azu I Arara ........•................. 73

Sedan 1300 Bege Claro ;.................. 69
, Sedan 1300 Verde FOI!la "........ 69

Sedan 1300 Vermel ho Cereja 68

Sedan 1300 Bege Nilo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 68

Sedan 1300 Vermelho Cereja 67,
Sedan 1300 Azul Real " 67

Sedan 1 200 Azu I 66
69
70

Sedan 4 Portas Branco Lotus .._
.

Sedan 4 Portas Branco Lo'tus ; .

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
. Volks 1300 Branco ....•.......•................ 1971
Vol ks Bege ......•............................ 1970
Volks Azul ' 1966
Volks Verde 1966
Variant Vermel ha 1972
Variant Bege 70/71
Volkswagen Verde Folha 1970

RuralWillys ..........•....................... 1972
Chevrolet Pick UpC-10 1972

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966
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71

70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71

66
65
64

O.K.
O.K.
O.K.
O.K.
O.K.
1971
1971
1971
1972
1968
1964
1971
1968
1971

1�70
1969
1969
1969

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala cupê 3 marchas especial Gran-Prix OK 1973
Vai ks. 1500 amarelo caju OK .1973

Dodge 1800 ouro metál ico ,1973
Chevrolet Opala cupê especial 3 marchas branco OK .1973
Vai ks. T. L. cupê branco ,1973
Ford Corcel branco ,1973

Dodge Dart verde c/ teto de vinil .1971

Dodge Dart azul metálico . . . .1970
Ford Galaxie verde c/ teto de vinil .1969
Ford Corcel vermel ho luxo ,1969
Ford Galaxie vermelho . , . . . .1967
Chevrolet Opala'4 portas c/ teto de vinil branco luxo .1971
Vai ks. 1500 amarelo colornal ,1972
Vai ks. 1300 verde .1970
Vai ks. 1300 azul diamant .1970
Volks. 1300 vermelho .1969
Vol ks. 1 200 azu I pastel ,1960
Variant cinza prata. . .1972

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

,

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

Distribuidora
.,.

DIPRONAL
de Produtos Nacionais ttda

Corcel 4 portas .

Corcel 4 portas. . . . . . .. •.. . " ,.

Volkswagen 1500 .

Karmanghia _ .

Kombi '

,'
.

Pick-Up Kombi :, ' .

Rua Felipe Schrnidt, 60 '- Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANÓPOLIS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA voes
MESMO.

INFORMAÇÕES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
'R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA S5 OK .

OPALA V tCORES OK ..........•............
CORCEL CUP� .

VOLKS 1.500 -
" '.

TL 1.600 ...................•.............
CORCEL CUP� .•..........................
OPALA '

.

VOLKS .

GALAXIE _ .•................

D.K.W. VEMAG ; .

,1973
1973
1972

,71-72
1971
69-70
1969
1968
1967
1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até �6 meses

FIoritrnópolú Veículos S.A.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher,_com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEituLOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e.
com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermel ho .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cupê grená
Corcel cu pê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

'Karmann-ghia T.C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lótus .

Kombi pick-Up branco I�ltus
Kombi cinza moderno
Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Vol ks branco lotus . .

Volks vermelho cereja
Volks branco lótus ..

Volks verde turquesa .

Rural Willys vermelho com branco 4x2
Rural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde .....
Aéro Willys bege maringá x ..

F-l00 pick-Up bege narajó
F-l00 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real'
JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde ,

Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971

, 1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
·1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959·

Em homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horas .

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O

CONSORCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK
Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORJSA

1970
1969
1971
1969
1970
1968

VEíCULOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Sedan

. . .. . .

Dodge Cupê . .

Dodge SE
.

Dodge Sedan
,

Ford Galax ie
.. .

Opala Cupê .

Opala Luxo . :
.

Opala Sedan Luxo , .

Corcel Luxo Sedan
',' .

Volkswagen 1500
.

Vo lksvvaqen 1500 , .

Volkswagen 1300 .. : �
.

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICULOS USADOS

R.. e .emente em no"" '�nr!?l'�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

'�UTOMÓVEfS LTDA.

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS-
I
f

Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do
Banco do Rio Grande do Sul

Ford Galaxie - Pérola 68
Opala Vermelho Luxo 70
Volks. Branco 70
Variant Vermelha . . 71
Corcel branco - 4 portas 69

, Corcel Cinzo Kilimanjara Cupê 69
Kombi Azul 65
Kombi Bege . . . . . . 70
Variant Azul diamante . . 71
Vai ks. 1 500 Branco Lotus 71
Corcel GT Amarelo e preto' 70

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino. 13 ".- Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTO:V:('I
VE IS - Fone: 29·80
Corcel cupê luxo amarelo tarumâ '"OK'" . . . 1973
Variant azul Niágara '"OK" .. , . . . . . . . 1973

Volkswagen sedan 1300 "OK" vermelho montana 1973

Volkswagen vermelho granada . . . . . . 1968

Volkswagen azul real . . .. 196,8.
Vai kswagen pérola . . . . . . . . . . . . 1967
Opala luxo e STD. '"OK'" cores a escolher 1973

I
( PROFISSIONAIS)
DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrinologia
Curso de especialização pela Pontifícia Universidade Cató

.lica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILlDAÚE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura}

- ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez �a criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899....; 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENCAS DA PELE
Das Unhas - Do Cour� Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peelinq"
DEPILAÇÁO

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da lmiversidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 hor�s.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho. 35g - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC'
Mell_1bro do Colégio Brasileiro de Cirurqiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rüa Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

IDRA. lÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório,3995 e Residência 6390.
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71
72
70
70
72
70
71
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69
72
71
67

DR. EDMO BARBOSA SANTOS'
Cirurqião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia,.l3.

,C.línica Médica - reumatismos. Consultório
. Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

UR� RAUL CHEREM FILHO �

DR. ANTÔNIO SANTAElLA
"

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses
DOENCAS MENTAIS•

I
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos. dac tiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crirnlnal tst ica (1965-1967).
Represe ntanrs do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso'
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia·(RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

DR. E. M. DA LUZ

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones4515e4219I

�

'DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Co'glasa) -�,

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e,
2071.

DR. ALDO AVILA�DA ·LUZ
ADVOGADO

.

CPF'OO'1'7766183
,.

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - 'Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ
'

HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

"OT�L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES, 3'SI .2. , A. '.

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR"SII.

APARTAMENTOS SUITES

BA,R • JARDIM DE INIlERNO - SALAo DE RJ:CEPÇOES
TELEFON& • RADIO TELEVISÃO· GELADE'RA. AR CONDICIONADO

AOUtCIMENTO CENTRAL . �AVANDlRl•• ESCRITORIO PAlA HOSPlDE5

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
>COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
-

,

'I
i!

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

'CAL NÃO É MAIS PROBLEMÃ
Cal de pedra branco, cin7.� e branco hidjeta
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi
cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
'dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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oferta, alegando que tinha condições para
isso. Trabalhava o dia inteiro, enquanto
M.L.C. cuidava da casa, em Capoeiras, cres
cendo sem amigos e estudos. A dedicação
era total e mútua. Quando a filha atingiu a

puberdade, Lázaro passou a olhá-la com co

biça, considerando-a um pouco mais que
uma criança.

Aos 12 arios, tornou-se mulher r não

mais permitindo-lhe o pai qualquer liber
dade. A partir de então sua vida foi reduzi-

.

da à condição de escrava. Enquanto o pai'
estava trabalhando M.L.C. permanecia tran

cada no quarto, somente podendo sair para

preparar as refeições e a cama. O tempo
passou e ela tornou-se rebelde, sendo sua

atitude reprimida com agresões e outras

formas de violências. O martírio da menina

durou três anos, até que, aproveitando-se
de um "cochilo" do pai, conseguiu a liber

dade, enquanto Lázaro está na cadeia, onde
expiará pelo seu crime.

No pára-choque do
caminhão estudante

encontrou amorte

Guarda de segurança ficou

sem o ordenado no assalto

No dia em que recebeu sua

carteira de habilitação, a estu

dante Eliana Knabcn, de '19

anos de idade, aluna do Insti

tuto Estadual de Educação, re
solveu testar sua perícia em ro

dovias. Contu do não passou na

"prova de rogo". o carro que

dirigia, no qual também esta

vam sua mãec uma irmã, ficou
destruído ao chocar-se contra

um caminhão, tendo Eliana

perecido instantaneamente, es

magada entre as ferragens. Te

rczinha Francalacci Knabcn,
sua mãe, está internada no

Hospital de Caridade, em esta

do clínico que inspira cuida

dos.

O fato ocorreu na

BR-I 01, proximidades de São

José. Segundo testemunhas, o

Volks dirigido por Eliana Kna

ben trafegava em velocidade

compatível com a segurança,

mas, ao tentar ultrapassar um
caminhão, a estudante perce
beu outro veículo, em sentido

contrário, Tentou voltar à sua

posição mas o fez com imperí
cia, tendo o automóvel colidi

do violentamente com a carro
ceria do caminhão, provo-

cando a morte de Eliana e feri

mentos em sua mãe, enquanto
a irmã saiu ilesa.

regressar ao lar, quando, em um trecho sem

iluminação foi atacado por um elemento,

pelas costas, o qual não lhe deu oportuni
dade para reagir. Fora de combate, o gll;ar
da foi roubado em todo o dinheiro, além
de ficar com a bicicleta danificada.

Quando regressava à sua residência na

madrugada de ontem, o guarda de segu

rança Santolíno Domingos Rodrigues, fun
cionário da Orbran, foi assaltado e violenta

mente espancado. Após a agressão o delin

quente fugiu, levando consigo todo o di

nheiro que encontrou em poder da vítima.

Ao amanhecer o dia, o assaltante foi

preso. Trata-se de Walter de Souza, que,

contudo, havia gasto quase toda a quantia
roubada em' diversões na Vila Palmira. O

fato ocorreu por volta de uma hora de

ontem, em Barreiros.

No final da tarde de segunda-feira San

tolino havia recebido seu ordenado - Cr$

340,00 - e, antes de seguir para casa, pas
sou em um armazém, a fim de saldar a dívi

da contraída com a compra de gêneros ali

mentícios. Com o restante - Cr$ 150,00-
no bolso apanhou sua' bicicleta e se dispôs.a

.Instantes depois, refeito do golpe, pro
curou as autoridades policiais e narrou o

fato, indicando como suspeito o operário
Walter de Souza, que estava no armazém

no momento que Santolino pagava a dívi

da, tendo saído um pouco antes, a fim de

preparar a emboscada. Ao amanhecer do

dia, no decorrer das investigações, o assal

tante foi preso quando saía de uma casa, na

Vila Palmira. Em seu' poder os policiais
apreenderam Cr$ 48,00, sendo que o res

tante Walter havia gasto na sua noite de

festas.

Ônibus choca-se com cami'nhão

na BR-1.01: motoristas morrem
Novo acidente em rodovia, envolvendo

um ônibus interestadual e um caminhão,
determinou a morte de duas pessoas e feri
mentos graves em nove outras. O fato ocor

reu na man hã de ontem, na BR-116, tre
cho Rio-Bahia, perecendo no local Levi da
Silva e Nivaldo Dantas, motoristas do cole
tivo e do caminhão, respectivamente.

Pertencente à Viação Itapemirim, o ôni
bus de placas CZ-16-85 fazia a rota Ca-

choeiro do ltapemirim (Espírito Santo) -

Recife , quando, no município fluminense
de Sapucaia chocou-se contra o caminhão

VW-50-22, que procedia de Vitória da

Conquista, seguindo para o Rio de Janeiro,
não sendo as causas determinadas pelas
autoridades. Além disso também morreram

cinco cavalos puro-sangue, que estavam

sendo transportados para um "haras" da
Guanabara.

A morte chegou cedo.

VENÇA A.,CORRIDADA FORTUNA
COAfA ,FORMULASESC

W BESe FINANCEIRA s.A.
.

e

� CREDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS.

Tesouro Nacional. Essas operações tem liquidez
imediata e rentabilidade proporcional ao período aplicado.

.

A Fórmula Besc é isso.

Ela quer o seu bem-estar durante toda a corrida

da for tuna. A té a vitória tinsl.

Com os serviços da Besc Financeira, ganhar
dinheiro chega a ser brincadeira. Sem querer dizer com

isto que a Fórmula Besc brinca em serviço. Ela
trabalha duro enquanto você lucra. O Departamento de

Open Market é um destes eficientes serviços.
Permite que as empresas do nosso Estado

não fiquem com o seu saldo de caixa sem

remuneração, por pequeno que seja o prazo.

Você pode fazer aplicações de grande e médio

porte a qualquer prazo. Em Letras do Tesouro

Nacional ou ORTN-Obrigações Reajustáveis do

GRUPO FINANCEI RO BESC

Deodoro 17· Rorianópolis,ou nas 47 agências do BESC

AND3

GENTE DE CASA

FÓRMULA
::::BESC

AMANEIRACATARlNENSEPARADARAfAlORDESEMPENIIOAOSEUDINHEIRO.
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Durante três anos, iovem
viveu como escrava do pai

Marinha Paraguaia acusada

de traficar entorpecentes
Os contribuintes norte-americanos cons- fechou um contrato em 1970 com os esta

truíram canhoneiras para a Marinha Para- leiros Sewart Seacraft para construir barcos

guaia, que têm transportado narcóticos rio de patrulha de 12 metros de comprimento.
abaixo, até Assunção, de onde são levados, �. _' o' -'

'

de avião, para os 'Estados Unidos, abaste- O acordo foi conseguido através da divisão

cendo também outros países sul-ameri- de Nova Orleans da Marinha Norte-ameri-

. canos. Denúncias nesse sentido estão contí-
cana. Segundo os documnentos confiden

das em relatórios secretos do Pentágono, ciais, seis dessas embarcações também

que falam do envolvimento da Marinha no
foram construídas para o Irã, mais seis para

contrabando de drogas ao longo do rio Pa- o Camboja, duas para a República Dornini-

raguai, sem contudo expecificar os nomes cana e uma para a Guatemala, além de ou

das embarcações. tra destinada a socorrer embarcações em

Segundo o relatório, a Armada guarani perigo, a pedido das Filipinas.

Estudante brasileira vítima

de rapto nos Estados Unid,os

Sequestro: moderna e

rendosa atividade criminosa

Membro do "esquadrão" vive
tranquilamente no Exterior

Com 15 anos de idade, M.L.C. fugiu de

casa, por não mais suportar as condições
sub-humanas e selvagens, nas quais estava

sendo mantida há três anos. Filha única e

orfã de mãe, a menor vivia em regime de

cativeiro, sendo mantida como escrava pelo
pai, a quem servia de filha, criada e amante.

Quando saía para o trabalho, Lázaro

Carvalho - o pai - deixava a filha trancada

em um quarto, levando consigo a chave. O

aposento não dispunha de janela. Além

disso M.L.C. ouvia repetidas ameaças de re

presálias caso tentasse fugir. No final da se

mana, enquanto o pai fazia a "siesta", a

garota. abandonou o lar, sendo recolhida à

noite pelas autoridades policiais. Narrou

seu drama, sendo Lázaro detido e trancafia

do no xadrez.

. VIDA CATIVA

Aos oito anos M.L.C. perdeu a mãe. Pa

rentes se prontificaram em se responsabi
lizar pela sua educação, mas o pai rejeitou a

procedente da Califórnia, onde se localiza a

escola em que estuda, com a finalidade de
encontrar-se com sua mãe. Guy, após con

quistar a confiança da jovem brasileira,
prontificou-se a levá-la ao hotel onde esta

ria hospedada a mãe, mas não o fez. Levou-

a para seu apartamento, onde obrigou-a a

praticar atos contra a sua vontade e na ma"

nhã seguinte pediu a um amigo para deixá
la no centro da cidade. Através de descri-

ções fisionômicas, a Pol ícia localizou-o e

prendeu-o na última sexta-feira, na casa de
um parente.

nam sequestradores profissionais, que vêem
nesta atividade maiores oportunidades de
enriquecimento a curto prazo, com eneno

res riscos. Com raras exceções, as ações não
têm caráter político. Uma delas foi o se

questro, durante 12 horas, de um engenhei
ro da empresa Alfa Romeo, em Milão. Um

grupo, que se intitula "Brigadas Verme

lhas", assumiu a responsabilidade do fato,
afirmando que o sequestro era uma adver
tência à empresa para que trate melhor seus
empregados. _

--C-ontudo, as autoridades policiais afir
mam que, em geral, os sequestres- na Itália
visam unicamente obter resgates e os se

questradores tem se tornado mais ousados.
No mais recente a vítima foi uma criança
de sete anos, a qual foi libertada após seus

pais pagarem resgate equivalente a três mi
lhões de cruzeiros. Pelo fato de ser raro, na

Itália, sequestro de crianças, o fato provo
cou indignação em todo o país e o próprio
papa Paulo VI interferiu, "pedíndo aos se

questradores para não fazerem mal à víti
ma. Poucos sequestradores têm sido presos,
o que vem provocando discussões sobre no

vas formas de atuação da Polícia nestes ca

sos.

junho de 1971, a costureira Teresa Ferreira
Correia, a tiros, além de ferir gravemente o

seu amante, Jorge Antunes Pereira. O obje
tivo era impedir que a mulher o reconhe
cesse como um dos implicados na morte do
seu antigo companheiro, Luiz. José Rodri

gues - o "Luizinho Pé Queimado" - assas

sinado em II de fevereiro de 69, crime que
também teve a participação do "alcaguete"
Lafayete José Medina, que está preso.

O ex-comissário fugiu do país ainda na

fase do inquérito policial e está residindo
nos Estados Unidos. O processo aguarda
pronúncia para entrar na pauta de julga
mento, mas, em se tratando de crime de
morte, os acusados não poderão ser julga
dos à revelia.

A sua prisão preventiva foi decretada em

julho de 71, quando a Polícia já havia cons

tatado que Olímpio estava nos EUA. Entre
tanto a Secretaria de Segurança Pública da
Guanabara não acionou a Polícia Federal

para confirmar o fato e a Interpol, que o

localizaria no Exterior, pontos básicos para
ser solicitada a sua extradição.

O Supremo Tribunal de Justiça de Nova

Iorque fixou uma fiança de cinco mil dóla
res (cerca de Cr $ 30 mil) a um supervisor
de uma empresa de ônibus do Aeroporto
Kennedy, acusado de raptar uma jovem
brasileira, de 16 anos de idade, que se en

contra nos Estados Unidos através de um

programa de intercâmbio cultural estudan
til. Guy Gibb foi processado sob acusações
de rapto em segundo grau'; e de "colocar
em perigo o bem-estar" da menor, cuja
identidade não foi revelada.

O crime ocorreu a 25 do mês passado,
qU.a.lldo a estudante chegou a Nova Iorque,

. .

Em alguns países ainda usado como téc-

nica terrorista, o sequestro é, atualmente, a
atividade preferida pelas quadrilhas itali

anas, com resultados fatais pata algumas
vítimas e pagamento de grandes quantias .

'de resgate, em outros casos..Nos últimos
dois anos foram registrados cerca de 50 se

questros conhecidos, mas sabe-se que esse

número é muito maior, em face do grande
número de famílias que não avisam a Polí-

cia, temendo que sua intervenção determi
nem consequências negativas para as víti
mas.
\ No último verão, três mascarados, arma

dos com metralhadoras, penetraram na

mansão de um médico, localizada nas coli
nas da Sardenha, onde se realizava uma fes
ta para recepcionar um sobrinho recém

.

chegado da América do Sul. O grupo pre-
tendia sequestrar o homenageado, mas hou
ve reação e tiroteio, resultando quatro mor

tos, um dos quais uin dos mascarados, ba
leado pelos próprios companheiros.

Raptos e sequestros são tradicionais na

Sardenha e na Sicília, mas agora vêm se

alastrando por toda a pen ínsula. Os jornais
de Milão afirmam que cresce a cada dia o

número de assaltantes comuns que se tor-

,O ex-Comissário de Polícia, Alfredo

Olímpio Barbosa, que responde a dois pro
cessos, como membro do "esquadrão da
morte" da Guanabara, fugiu do Brasil há
dois 'anos e vive tranquilamente nos Esta
dos Unidos, com seus familiares. Até hoje a

Justiça não tomou quaisquer providências
no sentido de pedir sua extradição, embora
já tenha um dos processos concluído para
julgamento, o qual está paralisado por ser

indispensável a presença do ex-comissário,
por ser ele o autor do crime de morte. Para
isso bastaria que se pedisse interferência da
In terpol, que localizaria Alfredo OI ímpio
Barbosa e o Ministério da Justiça solicitaria

sua extradição. A medida pode ser solici
tada desde a decretação da prisão preven
tiva em crimes comuns. Nas mesmas condi

ções encontra-se o ex-investigador da Polí
cia fluminense, Marco Antônio de Moraes e

Barros, que fugiu para o México, onde é

professor d� Educação Física.

ESQUADRAO
O ex-comissário Olímplo é acusado de

ter assassinado, na madrugada de seis de

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ALUGA-SE

DEODORO II - 3795·

APARTAMENTOS

'�

Quitinete nó Ed. Arthur Cr$ 350,00
+ condomínio.

ED. ARTHUR - Aptos. com 01
quarto, sala, cozinha, quarto de empre
gada banheiro e área de serviço. Diversos
andares. Preço. Cr$ 504,00 + condomí
nio.

SOLAR DONA MARTHA - Apto.
com 03 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, dependência para empre:
gada. Preço. Cr$ 850,00'+ condomínio.

EDlFICIO SIMONE - CONJUNTO
GAIVOTA Apto. sito na Praia de Itagua
çu c/03 quartos, sala, cozinha toda de

azulejo, 02 banheiros, área de serviço,
garagem e dependência para empregada.
Preço. Cr$ 1.000,00.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
Apto c/01 quarto, sala, cozinha, banhei
ro. Preço.'Cr$ 550,00 + condomínio.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
apto. com 02 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro, área de serviço. Preço
.. Cr$ 750,00 + condomínio.

SOLAR DONA EMMA Apto. com 03

quartos, sala, cozinha, banheiro social,
dependência para empregada, área de ser

viço e armário embutido. Preço ..

Cr$ 1.1 ?O,OO + condomlnio

- ED. ALDEBARAN apto. no 60.
andar. Preço .. Cr$ 2.000,00 + condo
mínio.

ED. PRAÇA XV Aluga-se quitinete
no 100. andar. Preço.. Cr$ 450,00 +

condomínio.

ED. SOLlMAR Sito a rua ato
Gama Deça. Apto. com 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, dependência
para empregada e garagem. Preço ..

Cr$ 1.200,00 + condomínio.

ED. BANCO NACIONAL COMÉR
CIO - MO!lILIADO - C3 02 quartos,
sala, cozinha, banheiro completamente
mobiliado. Preço .. Cr$ 1.200,00 + con

domínio.

CASA - Com 04 quartos, 04 salas,
02 banheiros, '02 garagens, estaciona
mento para diversos carros, piscina, chur
rasq u ElÍ ra, árvores frut íferas, jardim,
dependência completa para empregada,
sita, na Prainha. Preço ...Cr$ 3.350,00.

SALAS E LOJAS

Ed, Pathernon
sito a ,rua Tenente Silveira. Preço ...
c-s 516,00.

Ed. Miguel Daux - Salas em diversos

andares. Preçq Cr$ 450,00 a

Cr$ 850,00.

Ed. Dias Velho - Salas, sendo 01 so

breloja por Cr$ 500,00 e 01 sala no 10.

andar por Cr$ 700,00.

Ed. Saroya - Sala sita a rua Deodoro.

Preço... Cr$ 400,00 + condomínio.--

Travessa Ratelif - Esq. com João
Pinto. Conjunto de 03 salas, com banhei
ro. Preço ... Cr$ 550,00.
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Belo Horizonte concorrendo: Brasil,
Argentina, Peru, Chile, Equador, Uruguai
e Venezuela. Mas ae receberem os pedi
dos do Paraguai, da Bolívia e Colômbia,

Zé Maria ganhou medalha
de ouro em Belém do Pará

-_

Sul americano de tenis tem
número récorde de inscritos

Belo Horizonte - O Paraguai, Bolívia e

a Colômbia comunicaram ao presidente
da Federação Mineira de Tênis, Mavricio
Martins de Almeida, que também partici
parão do 400. campeonato' sul-americano,
de hoje até o próximo dia 28, nesta capi
tal, estabelecendo assim número recorde
de competidores da promoção.

As despesas com o campeonato, caicu
.Iadas em Cr$ 150 mil, serão financiadas
.pelo Conselho Nacional de Desportos,
Diretoria de Esportes de Minas Gerais e

pela Federação Mineira' de Tênis, que só
nas finais, com o fim de selecionar melhor
o público, deverá cobrar ingressos. Ao
todo, 'agora, serão dez países partici
pantes.

O fundista catarinense José Maria Nunes que participa
dos Jogos Universitários Brásileiros em Belém do Pará,
confirmou o seu favoritismo, ao vencer a competíção de
atletismo em dez mil metros.

Zé Maria - campeão brasileiro da prova de Integração
Nacional realizada em São Paulo o ano passado - sem

nunca facilitar os treinamentos, atravessa boa fase física
e

.

técnica e não teve muito trabalho para vencer seus

adversários.
.

Ao receber a medalha de ouro, condizente a primeira
colocação, o fundista declarou que tão logo retorne a

Santa Catarina, reiniciará os treinamentos visando a sua

participação na corrida de Sãó Silvestre, patrocinada pela
Gazeta Esportiva,

ZILDA BECKER
A universitária Zilda Becker foi aos JUBS sem muita

pretensão. Todavia, o trabalhe desenvolvido pelo técnico
de sua equipe na preparação da atleta, foi o bastante
para a sua classificação em terceiro ,lugar em arremesso

de peso, conquistando medalha de bronze: No futebol de
salão, Santa Catarina venceu o Sergipe por 3x2, mas foi

Primeiro nos dez mil metros' desclassificada por saldo de gols.

praticamente a última hora, resolveram
preservar o direito deles, concedendo-lhes
o lugar nas chaves e registrando o número
'de competidores esperado. O Paraguai
informou que sua delegação chega a esta
capital hoje ou amanhã e a Bolívia e Co
lôrnbia já estarão a partir de hoje em via
gem. Em 39 campeonatos sul-americanos
já realizados não houve igual número. No
último, ano passado, em Buenos Aires,_
oito países disputaram.

A Confederação Sul-Americana de
Tênis, o CND e a FMT já haviam decidido
encerrar as inscrições ontem, com certeza
de que apenas sete países estariam em

Os promotores do campeonato rece

beram ontem uma ajuda financeira que
diminuirá em parte seus gastos: por qua
tro jogos, a TV I tacolomy deverá pagar
Cr $ 35 mil, ao adquirir o direito de trans
missão.
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Vasco x América e

Bota x Bonsucesso
, \

Rio - Líder absoluto do campeonato e motivado pela exce
lente campanha neste segundo turno, o Vasco defende a sua

privilegiada posição às 21 h15min de hoje, no Maracanã, contra o

América, adversário que também temapresentado um futebol de
boa qualidade e que precisa da vitória para manter as esperanças
na luta pelo título.

Para o Vasco, um resultado positivo significa grande passo
para se tornar campeão. Naúltima partida, contra o Botafogo, o
time provou que realmente está bem preparado. O América terá
a volta do ponteiro direito Flecha, o que dará mais agressividade
ao seu ataque.
.- Em situação difícil após a derrota para o Vasco, o Botafo

go não pode nem empatar com o Bonsucesso, na preliminar de
hoje no Maracanã, às 19h15min, porque ficaria sem qualquer
chance de chegar ao título. A equipe estará novamente desfal
cada do lateral direito Miranda.

A vitória não é importante apenas em relação ao campeonato.
Os últimos insucessos' do botafogo provocaram um mal-estar in-,
terno no clube e um novo tropeço poderia complicar a situação.
Pelo que mostrou até agora, o Bonsucesso é um time que pode
dificultar bastante a reabilitação de seu adversário.

Os treinamentos de

Amériéa e Caxias·
Os jogadores do América receberam 50 cruzeiros de prêmio

pelo empate diante do Caxias e segunda-feira tiveram o dia de

folga, retornando aos treinamentos ontem à tarde, çorn um-cole-
tivo de 80 minutos corridos.

.

O treinador Claudio Wagner pôde contar com todos os joga
dores, pois o clássico de domingo foi tranquilo c nenhum atleta
saiu lesionado. Claudio achou justo o empate e analisou assim a

partida: "O América foi melhor no primeiro tempo mas não
soube aproveitar as .oportuntdades de gol. Na etapa final meus
jogadores não puderam fazer o que eu havia determinado, já que
o Caxias-voltou ofensivo e marcando sob pressão",

Mas a preocupação de Claudio Wagner agora é com o Paisan

du, time que ele considera em ascensão técnica, depois que
passou a ser 'treinado por Hélio Pimentel.' Hoje pela manhã o

América faz treino tático e a tarde física leve, seguida de' mara
tona.

CAXIAS
O plantel do Caxias passou por exames médicos na' segunda

feira, com atenção especial pala Daúca, que não jogou o clássico,
mais Chicão e Fontan, que atuaram contundidos.

Ontem pela manhã os oito jogadores que moram na concen

tração fizeram treinamento leve e física à tarde. Hoje Rubens
Freitas pretende orientar uma física puxada na parte da tarde,
ficando o único coletivo para amanhã.

Antes dos treinamentos de ontem; o técnico do Caxias falou
do clássico: "Jogamos sem dois titulares que fizeram muita falta
ao time. Na impossibilidade de contar com Daúca e Silvinho, fui
obrigado a botar Gomes na lateral esquerda, posição completa
mente estranha para o jogador, e também deslocar Chicão para a

direita, justamente o lado mais forte do América. A expulsão de

J.Alves'complicou ainda mais o trabalho da minha defensiva."
AMISTOSOS

Jair Freitas, empresário do Flamengo do Rio, esteve em

Joinville e acertou uma exibição da equipe mista do Mengo, dia 4
de setembro contra o Caxias. No dia 6 o Flamengo irá a Criciú
ma, para jogar com o Próspera e possivelmente ainda fará outras

partidas em Rio do Sul, Blumenau, Lages e Florianópolis.

-PLACAR/O ESTADO
,

A 6ltima apuração do concurso "Clube mais
querido ... ", promovido pela revista, placar e jornal O
ESTADO, será realizada amanhã à noite, sendo que na

edição de ontem foram publicados pela última vez OS
votos.

Mas o representante da revista. em Florianópolis,
alerta os torcedores que até o dia 31 os votos poderão,
ser encaminhados diretâmente para a sede da Revista
Placar, pois até aquela data serão computados os cupons
egionais.

I �

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

CONSElHOI DELIBERATIVO

CONVOCAÇAO
IiiO Presidente do Cansei ho Deliberativo do Figueirense Fu

tebol Clube no uso de suas atribuições e de acordo com os

artigos 58, caput, e 57, II, b, dos Estatutos do Clube convoca

os senhores Conselheiros para uma reunião extraordinária dia
23 do corrente, às 20:00 horas, tendo por local a sede da
APLUB, sita à rua dos Ilhéus, com a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Campeonato Nacional de Clubes
2'. Assuntos Gerais'

Florianópolis, 17 de julho de 1973.
Engo. Heitor Ferrari

Presidente do Conselho Deliberativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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que iniciou o coletivo de ontem: Luiz Fernando;
Dair, Mauro, Mário José e Jaguarão; Tadeu e

Otávio Souto; Ricardo, Barraga, Zezé:« Mauri
nho,

O Internacional está desde a noite de ontem
na capital no Hotel Brüggmann e hoje deverá che
gar uma caravana de torcedores (dois ônibus lota
dos saíram hoje pela manhã)

.

JUIZ
Mesmo que as duas direções, de Internacional

e Figueirense, tenham enviado a FCF um ofício
solicitando a indicação de Alvir Renzi, o tenente
Cabrera resolveu cumprir o regulamento do cam

peonato e sorteou o árbitro para o jogo de hoje à
noite,

Moacir Tirloni impossibilitado de trabalhar,
conforme atestado médico, ficou de fora. O sor

. teio indicou José Carlos Bezerra, com Moacir de
Oliveira e Eugênio Apolinário como auxiliares.

.-D·ois Toques
O papo de sempre

Arguns dirigentes parece que gostam ele brincar com .a

paciência elo torcedor e não s� conscientizam da seriedade
com que deve ser encarado o futebol profissional.

f: muito fácil (e muito comum), após uma derrota, o

dirigente jogar a culpa elo mau resulta elo para cima do juiz,
acusar o adversário ele violência c/ou explicar o insucesso
buscando acontecimentos extra-campo c extra-futebol. O
torcedor quase nunca analisa com profundidade e com

clareza as razões exatas de Ulll escore adverso. Prefere

primeiro ouvir do treinador e dirigentes, urna explicação
convincente e tranquilizadora.

O PRESlDENTL do Fi

gucircnsc cometeu um peque
no equívoco no programa do
Roberto Alves,' segunda-feira,
ao afirmar que no primeiro
turno o seu time jogou defen
sivamente. Se as cstat ísticas
valem para alguma coisa, Orti
ga vai notar que o Figueirense
terminou o turno inicial do es

tadual, com o Caco de artilhei
ro e com o ataque mais positi-
voo

* * *

MOENDA a iida mesmo

com "a corda invertida" nestes
últimos dias. Tudo começou
na semana do clássico, quando
num dos treinamentos recebeu
um "pito" do preparador An
tônio Clemente, que flagrou o

jogador fazendo corpo mole
na física. Moenda ficou brabo,
brincou e depois resolveu desa
fiar o preparador físico para
um amigável tira teima. Cle
mente aplicou alguns golpes de
judô, que resultaram em tias

quentes tombos dc Moenda,
sem falar na gozação dos ou

tros jogadores. Ontem, antes

do treino, recebeu a desagradá
vel notícia que a direção o

multará cm 40% dos venci
mentos. Vinte por ter faltado
às massagens de segunda-feira
e mais vinte por ter chegado
atrasado para o treino de on

tem.

JORGE I'ERREIRA acha

que o Figueirense não está
vendendo muito bem o seu

"peixe", com relação ao pre
paro físico da equipe. O ex

treinador do Figueira não en

tende como, em alguns jogos,
o argumento para um mau re

sultado 0 de que os jogadores
não assimilaram os métodos de

prcparução física oú, que o

comportamento de alguns/fora
do clube, prejudica estes mes

mos métodos. Depois, na hora
da vitória, um fatores lembra
dos é o "excelente preparo
físico do time" caindo no es

quecimento os argumentos an

teriores.
* * *

EXPLICAÇÃO de Carlos
Roberto para o fato de ter sen
tado perto do banco do Ava í,
durante o clássico de domingo:
"estava dentro do campo a ser

viço, como agente policial e

assisti gran de parte do jogo em

pé, perto do banco do Avaí,
por determinação do Comissá
rio, meu superior. Lá pelas
tantas cansei e como vi que
tinha lugar no banco, pedi um
cantinho pro pessoal e sentei
ali mesmo. Não vejo nada de
mais nisso".

Mário Medaglia

Inter paga prêmio dobrado se
conseguir ganhar do.Figueira

__ .

FIGUEIRENSE
Sem poder contar com Moenda, expulso no jo

go contra o Avaí, Antonio Clemente, que está subs

tituindo Antoninho na direção técnica do Figuei
rcnsc, tem mais um problema para a partida de

hoje: Valdir. O goleiro recebeu uma pancada 'no,

joelho c, na manhã de ontem não participou dos
trabalhos f' isicos, fazendo apenas exercícios com

bola de mcdicino-ball numa das laterais com Iberê
Rosa. Se Valdir não tiver condições até a hora do

jogo, Ãngelo retornará ao gol.
.

Depois dos trabalhos .físicos, que tiveram a

duração de noventa minutos, Clemente realizou
treino-tático para os atacantes e depois do· almoço
concentrou o time no Hotel Canasviciras,
TIME

O sistema tático do Figueirense para o jogo de

hoje contra o Internacional será alterado: Adailton
retornará a quarta zaga e Quincas será o compa
nheiro de Almir na meia cancha. Clemente não

esquentou muito a cabeça para escalar o time: "A
equipe terá apenas uma alteração, a entrada de

Quincas e acredito que não existe outra fórmula.
Vamos sair jogando com Valdir (Ângelo); Pinga,
Jailson, Aduilton e Cusagrandc; Quincas e Almir;
Caco, Tião Marina, Luiz Everton e Land."

No banco de reservas, além de um goleiro, esta
rão Neilor, Severo, Norocl e Moacir, que poderão
entrar no transcorrer da partida.

-

Antônio Clcrncntc está confiante num bom
resultado: "Com a alteração introduzida na equipe,
da não cairá de produção, pois sei que Adailton no

campeonato passado jogou na quarta-zaga. Todós
os jogos são difíceis, principalmente o de amanhã
(hoje) contra o Internacional pois de é líder do

campeonato e não é por acaso, e sim porque. tem
uma boa equipe. Mas mesmo assim, estou confiante
em manter <l' invencibilidade, pois o nosso time está
com a moral elevada c com muito preparo físico."

INTER.NACIONAL,
Para vencer o Figueirense hoje à .noite às 21

horas no Adolfo Konder, a diretoria do Interna
cional resolveu dobrar O· bicho (Cr S 200,00),
para motivar ainda mais seus jogadores. Acredi
tam eles, que a classificação do Inter será d�fini
da nesta partida, pois consideram o Próspera mui
to fraco devido a má fase em que atravessa e a

vitória domingo é tida como certa (amanhã o

time vai direto para Criciúrna).:
Ontem pela manhã o Inter fez um mini-cole

tivo, e o treinador Kim deixou transparecer que
armará um esquema defensivo' para conseguir pe
lo menos o empate.

Mas Kim não está muito tranquilo. Ele tam
bém tem lima dúvida para escalar o time: Áureo
ou Tadeu, deverá fazer a dupla de meia cancha ao

lado de Otávio Souto. O problema só será sanado
minutos antes da partida mas, tudo indica, que o

treinador deverá sair jogando com o mesmo time

No clássico de domingo, JaiÍson surpreendeu a todos, jogando
violento e sendo acusado como o "pivot" de todo o tumulto
criado dentro do campo. Ontem pela manhã, o central do Figuei
rense estava rcvol tado com os adjetivos que recebeu por parte da
imprensa e justificou-se: "Sou um jogadór-leal e, só viso a bola,
nunca o adversário. Mas domingo, tive quejogar duro, porque
Toninho me obrigou a isso. No primeiro minuto de jogo, ele me

xingou moralmente e-profissionalmente. Disse coisas que nin
guém iria aturar. Por ele ser muito vigoroso e correr muito, tive
que Jogar um pouco mais .duro c, toda vez que houver necessi
dade, irei apelar". Após ser atendido pelo massagista Ataíde,
continuou: "Depois de receber tantas ofensas, tive que mostrar a

Toninho que não sou bobo nem o que ele disse. Se quisesse
apelar, como disseram, teria atingido Celso e Ademir, que tive
oportunidades, mas não o fiz por ser leal. Minha rixa era com

Toninho".·

Faltando apenas trinta e oito dias para o início do Campeona
to Nacional, o Figueirense, ao contrário dos demais clubes parti
cipantes, ainda não contratou nenhum jogador para reforçar seu
reduzido plantel de profissionais. Mas em compensação, as dis
pensas já começaram, para tirar a tranquilidade dos jogadores.
Primeiro foi Catarina, depois Severo e Noroel que deverão ser

dispensados quando terminarem seus contratos. Ademir, se não
se recuperar da lesão que o afastou dos treinamentos, será
também dispensado. Ontem apareceram mais dois candidatos. /

Carlos Roberto terá seu. passe colocado à venda e Moenda
também poderá ir embora. Ontem o quarto zagueiro apareceu
para treinar, a Comissão Técnica não deixou e multou-o em mais
40% do ?rdenado por ele ter chegado atrasado ao campo.

.(Segunda-feira ele já tinha sido multado em vinte por cento).
Moenda não gostou, e sua situação se agravou.

Quando Roldão Borja expu .sou Moenda no clássico de do
mingo, Carlos Roberto deve ter pensado que esta seria sua-grande.
oportunidade de voltar ao time e se fixar na posição que o consa

grou no campeonato passado. Neste sentido, Carlos Roberto se

dirigiu para o estádio Orlando Scarpelli na manhã de ontem para
participar do treino-apronto para o jogo de hoje.

Quando ia mudar de roupa, para surpresa sua, o supervisor do
Figueirense, Francisco de Assis não deixou que ele pegasse o

material e foi logo. falando: "Você está afastado dos treina
mentos devido a atitudes inconvenientes." (A diretoria do Fi
gueira não quis admitir que Carlos Roberto, em serviço como

policial, se sentasse no banco do Avaí no clássico). E foi mais
além o Chico: "Carlos Roberto mesmo a serviço não pode se

esquecer que é jogador do Figueirense. Ele não mais interessa ao
clube e seu passe será colocado a venda. Aqui ele não treina
mais."

Aí vem aquele lera lera de sempre, que na maioria das
vezes desvia a atenção da torcida dos motivos (cais da má

atuação da equipe. E a galera, de bandeira enrolada mas

convicta que seu time foi esbulhado pelo juiz ou, então,
prejudicado por uma má sorte incrível, vai para casa na

esperança de que a história não ,sc repita na próxima partida.
Afinal, o "raio não cai sempre no mesmo lugar, no outro jogo
o juiz será diferente c, se for o mesmo, não terá coragem de
nos prejudicar duas vezes seguidas".

No dia seguinte à derrota, é só dar uma chcgadinha na

banca, comprar os jornais e conferir as declarações de

presidente, diretor de futebol, supervisor c jogadores. E

depois ainda tem os programas esportivos nas emissoras de
rádio da capital, com gravações de entrevistas com os mesmos
personagens: "o juiz nos prejudicou, atacamos o tempo todo
mas não fizemos gol, o fulano defendeu tudo" c por aí se vai
o rcpctcco do domingo.

É segunda-feira e o torcedor derrotado está cheio de

razões para rebater a flauta do vencedor. É só aguardar, o
domingo seguinte para assistir a recuperação de sua

injustiçada equipe.

Ah, por falar nisso, o Avaí tem um jogo importantfssimo
na próxima rodada, quando vai enfrentar um dos líderes - ou

líder, se o Inter perder hoje para o Figueirense -, o Juventus,
no Adolfo Konder.

.
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As estranhas explicações de Afonso
O LANCE

A atitude do juiz foi correta em ter confiro ,

mado o gol do Figueirense. Segundo Jorge Fer
reira e a Coletânea de Leis e Regulamen1ôs dos

. Desportos, de Miguel Lardies, na parte do Guia
Internacional para Árbitros, diz a regra X, refe
rente a contagem de gols, nos itens dois e três:

"Um gol não poderá. ser consignado, em ne

nhum caso, se a bola tiver sido parada por qual-,
quer corpo estranho ao jogo antes de haver ClU
zado a linha de gol.

Se isto acontecer, durante a fase ordinária
do jogo, o juiz interromperá a partida e a reini
ciará dando "bola ao chão" no local onde tenha
ocorrido a interferência.

Se a bola estiver se deslocando em direção à
meta e, antes de' ultrapassar completamente a
linha do gol, um espectador entrar em campo
para impedir a entrada da bola, porém falhar
'em suas intenções e a bola for ao fundo da rede, .

o juiz deverá conceder o gol.
"

A GLÓRIA
Esperando um convite para se apresentar no

programa do Chacrinha e atendendo vários tele
fonemas, Afonso era ontem a figura mais
importante depois do clássico. "Não tenho tem
po nem para almoçar direito - disse Afonso -

todo mundo vem me procurar. Talvez fosse me
lhor eu não ter ido até o gol do Joceli, mas

quando percebi estava lá que nem goleiro; de
pois eu tinha que jazer aquilo que fiz, pena que
não consegui agarrar.

"

Ademir, Celso - titulares - América e PancQito, viajaram
para o Rio de Janeiro, logo após o clássico e possivelmente
voltam hoje. Ou talvez amanhã, ainda a tempo de participar
do coletivo apronto para o jogo contra o Juventus.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor
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Um- telegrama jmportante
No vestiário, em cima da mesa, um telegrama e

Walter Miraglia observava suas anotações sobre o

clássico. Mas a notícia mais importante que procu
raria levar ao presidente do clube era a confirmação
da excursão do Avaí pela América do Sul. "O
Daniel Pinto mandou este telegrama c me tele
fanou ontem. à noite. Agora eu pedi para ele ligar
para o deputado. Não sei não, mas á que ele quer, é
material de propaganda, 0tos do time, dos joga
dores e relação dos atletas, Esta excursão deverá
sair depois de terminar o segundo turno do cam

peonato. Mas quem vai decidir é o presidente"
O treinador ainda lamentava a arortrageni.

Afirmou que- se o jogo ê considerado o melhor do
Estado, por conseguinte, deverá ser arbitrado pelo
melhor juiz..Outro problema que ele está estu
dando com a diretoria é o de impetrar um recurso
contra a expulsão de Cardosinho, segundo o téc
nico. injusta.

- Os Jogadores do Figueirense agiram dentro do
normal. Com dureza," com lealdade, integrando-se
dentro do espírito do jogo, mas o seu Roldão, que
é uma bela figura, não teve autoridae suficiente
para coibir as arbitrariedades. Ele se complicou e

transferiu toda a sua intranquilidade para os joga
dores. Faltou-lhe condição e o seu estado erno
cionaI não era bom.

Para Walter Miraglia, as duas equipes compor
tam uma arbitragem melhor dó que a de domingo.
"Assim - disse o técnico - o" público não se via
roubado. Afinal, eles vêm ac estádio assistir futebol
e saem sem ver nada. Acho que com um árbitro
melhor, tanto Avaí como Figueirense, teriam con

dições de se apresentar melhor. Não contesto a vi
tória do Figueirense, mas sim as atitudes do seu

Roldão.

TREINO
Jorge Ferreira procurou explicar o rendimento

físico do time domingo. "Não achei que o Avaí
.tenha perdido por falta de condições físicas - disse
Jorge - pois se analisarmos as jogadas nós vamos

chegar a conclusão que o ataque do Figueirense
correu sozinho e os nossos zagueiros tinham sem

pre que dar uma volta .. Desta maneira, é natura!
que os atacantes levem vantagem. O que' ninguém
citou foi o rendimento do Toninho, que passava
sempre em boa velocidade por dois ou três zaguei
ros do Figueirense e só foi parado com faltas.

Mas ontem Jorge Ferreira estava preocupado
com os primeiros treinos da semana. Dirigiu l}ma
maratona na Avenida Beira Mar e depois um treino
técnico com os jogadores. Américo, entregue ao

Departamento Médico do clube recebeu ordem pa
ra viajar, Celso, Panchito e Ademir tiveram licença
da presidência do clube para irem ao Rio. Estes
jogadores mais o goleiro Rubens, não participaram
e nem apareceram n,o estádio.

Orivaldo, com problemas estomaéais e Joccli
com 'pancada nas costas, foram as outras ausências.

Ontem, no vestiário do Avaí, o massagista
Afonso era o mais procurado. Todos queriam
saber detalhes do lance de domingo. As goza
ções eram muitas, mas Afonso procurava con

tornar a situação, chegando a deixar tudo para
o professor Jorge Ferreira.

- Ali não é fácil - disse Afonso - é uma

posição muito difícil e jogar futebol não é para
qualquer um. Na hora as minhas pernas treme
ram.

- Mas tudo começou quando eu estava sen

tado e pressenti que o Joceli seria batido. De
repente me vi dentro do gol. Qúando o cara

chutou, eu tentei defender. Senti alguma coisa,
mas não deu. Na hora da confusão não pensei
em nada.
SUBCONSCIENTE

Para Jorge Ferreira foi um ato inconsciente
em que o massagista queria fazer justiça.

..

Na
hora estava gravado no seu subconsciente a in
justiça do juiz e ele queria colaborar com o

time, que estava inferiorizado. O comporta"
menta dele foi normal, tendo em vista os acon

tecimentos que antecederam. A sua partici
pação foi inconsciente, pois ele sabe que não
poderia ter feito o que fez.

Na hora do choro - explicava Jorge Ferreira
- a mente dele entrou em conflito com o pro
cedimento do juiz e procurou extravasar seus

sentimentos. Talvez, por não ter conseguido seu

objetivo, que era evitar o gol do Figueirense.
- Eu tentei, a gente estava lá para isso, mas

só consegui que a bola batesse no meu braço,
disse Afonso.
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Mas para o jogo de domingo a Comissão Técnica do
clube já escolheu os jogadores que ocuparão os lu
gares deixados por aqueles que foram expulsos.
Batista, com situação regularizada deverá ser o late
ral. Vilela deve ser o substituto de Cardosinho.

Também há possibilidades de Paulo Henrique ir
para a lateral e Batista jogar na frente dos zaguei
ros. Os treinamentos desta semana é que determi
narão quem jogá no lugar de quem. Hoje todos
voltam, desta vez à tarde, c fazem um circuit
traíning,

Centro - EStreito e Balneário Camboriú
.

Fones: 6520 - 6368
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VEND'EDORES DE VEICULOS

Dipronal, 'Revendedor Ford em Ft6rianópolis, desejando
ampliar seu quadro de vendas está admitindo elementos com
alguma experiência, boa aparência e muita vontade de vencer.

Oferece bom salário fixo, ajuda de custo e ótimas comis-
sões.

Rua Felipe Schmidt, 60 - Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




